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más de la Semana de la Provincia
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El presidente de la Cáma
ra de Comercio provincial, 
Juan Antonio León Trivi
ño, ha solicitado al pre
sidente de la Diputación 
que organice otro año más 
la Semana de la Provincia.
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León Triviño teme que el 
pabellón permanente para la 
feria de Í992 no esté termi
nado a tiempo y que, como 
consecuencia, “se pierda el 
tren que ha tomado esta 
muestra, donde se han batido

uto- 
igre- 
taria
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Expertos en agricultura intervinieron en la jomada.

Intervino en la jomada de periodismo agrario

vinícola no puede estar 
peor”, según A. Anaya

Los empresarios y el AVE. Casi medio centenar de 
empresarios de la provincia de Ciudad Real respondió ayer 
a la invitación de Renfe para conocer el proyecto de la 
Alta Velocidad Española. Este numeroso grupo acudió pri
mero al expositor de Renfe en la Semana de la Provincia, 
y luego visitó las obras de la nueva estación. (Pág. 6)

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real

El presidente de la 
Cámara de 
Comercio asegura 
que los intercambios 
con los empresarios 
austriacos han sido 
muy positivos y que 
han mostrado 
especial interés por 
el queso

Luis López Condes.

Todos los trabajadores de 
Enfersa de Puertollano 

secundaron el paro
El cien por cien de los 

trabajadores de la empresa 
Fesa-Enfersa de Puertollano 
secundó la jornada de paro 
convocada por los sindicatos 
UGT y CC.OO para forzar 
a la patronal a negociar el 
convenio colectivo de este 
año. Los empleados han soli
citado una subida del nueve 
por ciento y la dirección sólo 
está dispuesta a ofrecer el 
tres por ciento. Sin embargo, 
la huelga de ayer transcurrió 
sin tener que destacar nin
gún incidente, aunque tam
poco acudieron al trabajo 
ninguno de los contratistas, 
informó Guillermo Sánchez, 
delegado sindical de UGT 
en Enfersa de Puertollano. 
En el resto de España la 
huelga tuvo una incidencia

Luis López 
Condes ha sido 
nombrado 
“Quijote 91” en 
Valladolid

UGT convoca 
hoy huelga 
general en todos 
los centros de la 
ONCE

La Federación de Servicios 
Públicos de UGT convoca hoy 
huelga general en todos los cen
tros de la ONCE, ante la nega
tiva de la Dirección de la 
empresa ha admitir las reivin
dicaciones planteadas por los 
trabajadores. También desmien
ten las acusaciones vertidas por 
los directivos sobre coacciones 
a los empleados por parte de 
los sindicatos para participar en 
las movilizaciones propuestas 
en los últimos días.

Los sindicatos anuncian que 
no abandonarán.

■ Y además I
Jon Idígoras, 
acusado por 
apología del 
terrorismo

Rojas Marcos 
rechaza un 
gobierno con los 
populares

(Pág. 21)

Los sindicatos no 
negociarán ahora 
sobre el pacto de 
competitividad

(Pág. 25)
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La hipocresía de los pactos

S
e ha extendido como un reguero 
de pólvora el que podría llamarse 
“síndrome del CDS”. Este partido, 

que consiguió rebasar el diez por ciento 
de los votos en pasadas confrontaciones 
electorales y que apenas si ha superado 
ahora el 3 por ciento, quedando excluido 
de la mayoría de los ayuntamientos y 
comunidades, ha sufrido este gran fra
caso, a juicio de los observadores polí
ticos, a causa de su política de pactos 
y aproximaciones. Llegó primero a coli
garse con el PP en la Comunidad Autó
noma de Castilla-León y en el Ayun
tamiento de Madrid, para ingresar más 
tarde en el “pacto constitucional” que 
alentaba el PSOE. Y la ciudadanía no 
ha entendido que, en un sistema político 
como el nuestro, pluripartidista y dotado 
de un sistema de representación propor
cional, el cometido de un partido menor, 
intermedio, “bisagra”, es precisamente 
complementar a los más grandes.

Lo que sucede es que el electorado 
español tiene la mosca tras la oreja por 
otras causas. En los últimos tiempos, han 
asomado casos de corrupción, de pas
teleo, connivencias poco claras, con la 
consecuencia de un deterioro ético -sub
jetivo, pero deterioro al fin- de la polí
tica. En consecuencia, la ciudadanía está 
tentada de pensar que tras cualquier pac
to, tras cualquier fórmula de coalición.

ANTONIO PAPELL

Lo exigible es que cualquier 
pacto de poder se base en 
un acuerdo programático 
estricto y explícito, cuyo 
cumplimiento pueda ser 
verificado por la ciudadanía. 
La opinión pública es, en 
este país, inteligente e intui
tiva, y sabe discernir per
fectamente

lo que hay es un reparto implícito de 
poder y de influencia. Algo, en suma, 
poco edificante y, desde luego, cargado 
de oscuridades y de intenciones aviesas. 
No es malo, por supuesto, que los par
tidos se tienten cuidadosamente las ropas 
antes de dar el paso de aliarse con su 
vecino. Sin embargo, en política, el pacto 
no es intrínsecamente malo sino más bien 
lo contrario, siempre que permanezca 
incólume la relación entre poder y opo
sición, es decir, que se mantenga un equi
librio entre mayoría y minorías. Cierta-

mente, son frecuentes en los regímenes 
como el nuestro los gobiernos en minoría, 
pero no cabe afirmar que sean éstos 
mejores, o moralmente más apreciables 
que los gobiernos mayoritarios surgidos 
del entendimiento de varias fuerzas. 
Lo exigible es que cualquier pacto de 
poder se base en un acuerdo progra
mático estricto y explicito, cuyo cumplí- 
miento pueda ser verificado por la ciu
dadanía. La opinión pública es, en este 
país, inteligente e intuitiva, y sabe dis
cernir perfectamente entre el oportunis
mo y la filantropía, entre el acuerdo sen
sato y el pasteleo. Por consiguiente, los 
partidos deberían perder esta especie de 
temor ancestral a los acuerdos, y dar 
pruebas de madurez en la formación, ya 
inminente, de los gobiernos municipales 
y autonómicos. Constituye una hipocresía 
que todas las fuerzas políticas se con
sideren a sí mismas incontaminadas, y 
que teman ensuciarse con contactos aje
nos. Lo que la sociedad censura no es 
el entendimiento cabal entre políticos 
sino el compadreo mercantilista y subrep
ticio. Estén seguros los políticos de que 
lo razonable es aceptado como tal por 
la opinión pública, y sólo lo deleznable 
es reprobado. Cumplan, pues, con su 
deber los políticos, que la fama y el pres
tigio sólo se pierde cuando se encubre 
en histriónicas piruetas.
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l caso FILESA, destapado por la 
prensa -una vez más- vuelve a 
poner en solfa el sistema de 

financiación de los partidos políticos que, 
a pesar de la ley por la que los partidos 
se nutren de los presupuestos generales 
del Estado, sigue presentando demasiadas 
zonas de sombra. Con José Luis Sanchiz, 
diputado del PP, a la espera de ser juz
gado por la sala segunda del tribunal 
Supremo, ahora son los socialistas quie
nes deberán responder de las presuntas 
irregularidades de empresas que, aparen
temente, están vinculadas al PSOE y han 
contribuido a su financiación. En este 
caso no ha habido escuchas policiales, 
ni detención espectacular, ni incomuni
cación de nadie. Simple y llanamente una 
filtración a la prensa con facturas, es 
decir, con pruebas. El fiscal general del 
Estado ha enviado al fiscal del Tribunal 
de Cuentas estas facturas para su estudio, 
y a la espera de las conclusiones que
damos. De momento es significativo que 
el mismo día en que se publicaron los 
datos sobre las empresas FILESA y 
TIME EXPORT, el presidente del

Sólo los gastos electorales 
son de tal calibre que no 
pueden sostenerse con los 
dineros de la financiación 
pública, y no digamos nada 
de las cuotas de los afiliados. 
Con eso no hay ni para com
prar el tabaco de los miem
bros de las direcciones de los 
partidos

gobierno llamara a la Moncloa a Gui
llermo Galeote, responsable de las finan
zas del PSOE.
Nada ha trascendido de ese encuentro, 
pero puede adivinarse sin grandes difi
cultades que el jefe del gobierno, y secre
tario general de los socialistas, Felipe

González, querría saber si era cierto lo 
publicado en la prensa. De momento en 
la calle Ferraz nadie dice una palabra 
y Carlos Navarro, responsable de las 
finanzas del grupo parlamentario socia
lista no quiere hacer ningún tipo de decla
ración. Silencio espeso, como espeso es 
el ambiente sobre este tipo de prácticas 
en las que, por cierto, no ha querido 
entrar el Partido Popular, y ellos sabrán 
por qué.
Lo que está claro es que Ias cuestas de 
los partidos no cuadran. Sólo los gastos 
electorales son de tal calibre que no pue
den sostenerse con los dineros de la 
financiación pública, y no digamos nada 
de las cuotas de los afiliados. Con eso 
no hay ni para comprar el tabaco de 
los miembros de las direcciones de los 
partidos. De algún lado, pues, debe salir 
el dinero que se gasta a manos llenas, 
y deberían ser los propios partidos quie
ren pusieran freno a las prácticas irre
gulares, si no quieren que la abstención 
-como ha pasado en las últimas elec
ciones- no siga subiendo.

M.C.D.2022
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La pirámide

S
iempre “cortar la cinta” 
ha sido un privilegio y, 
a veces hasta un hecho 

histórico. Porque se trata de 
abrir algo; de quitar el pre
cinto; de destapar la sorpresa 
del regalo; en definitiva, de 
darle importancia al evento, 
porque siempre, la mano que 
corta, que abre, que destapa, 
25 la de un dignatario que 
mucho tiene que ver con el 
que recibe “la cosa”; es el 
honor cedido en virtud del 
homenaje. En esta ocasión, a 
la 8- Semana de la Provincia 
le ha cortado la cinta el emba
jador de Austria en España 
Michael Fitz que, casi en un 
perfecto castellano, ha hablado 
de Cervantes, precisamente en 
una “muestra“ ferial y en “un 
lugar de la Mancha de cuyo 
nombre no quiero acordar- 
me...” El embajador hablaba 
así no de oídas sino de horas 
vividas en la ciudad y entre 
amigos, más que entre auto
ridades, regidores y empresa
rios. Michael Fitz representaba 
a un bello país, Austria, una 
República Federal regida por 
una Constitución, la de 1920 
que concede plena autonomía 
a las nueve provincias. Un país 
envidiable por su organización 
administrativa y política que ha 
superado sin traumas, todos los 
acontecimientos históricos que 
acaecieron en. Europa; un país 
lleno de arte de sus diferentes 
épocas. Su principal monu
mento de la Edad Media es 
la catedral de San Esteban en 
Viena con su torre callada y 
la influencia, en las demás 
artes, del Renacimiento.

Pero el embajador ha venido 
a conocer y a llevarse la idea 
de que este lugar no es de 
paso sino lugar de asombro, 
de pueblo antiguo con calida
des humanas insuperables y un 
paisaje plano que no tiene 
fronteras para mandar al mun
do lo mejor de su mensaje y 
lo más selecto de sus produc
tos. En este nuevo concepto 
de la amistad entre los pueblos, 
influye sobremanera, los mer
cados, esa línea de comunica
ción que llega de mano a mano 
como un regalo apetecido. Y 
esta ha sido la lectura que pue
de hacerse del invitado y a 
quien representa. Nuestras 
autoridades provinciales y 
locales han hecho lo posible 
por abrir una Feria colmada 
de sorpresas; los empresarios

Cortar la cinta
JOSE GONZALEZ LARA

participantes se han esmerado 
en su preparación y en exhibir 
sus fabricados con el orgullo 
de lo bien hecho, para que 
conquisten los mercados de 
Europa. Hay siempre, en ese 
ombligo de la nueva estructura 
europea, una expectación por 
cuanto llega de España -me 
lo decía un profesor amigo y 
paisano que anda mucho de 
Munich a Innsbruck estudian
do los valores económicos del 
momento en los que confiar 
cualquier operación de merca
do. Austria puede celebrar 
hoy, conjuntamente con noso
tros, la amistad de dos pueblos 
con rancia historia entronca 
con Carlos V, que llegó a 
poseer, en un tiempo, Alsacia, 
Austria, Estiria, Carintia...

El hecho de cortar la cinta 
de la 8^ ha supuesto para los 
manchegos un acto de, además 
de cortesía, de amistad y de 
reconocimiento; fundadas 
razones para hacer política de 
sinceridad y de amor entre 
pueblos que, aún en la dis
tancia, se comprenden. Porque 
los mercados deben ser eso: 

un pacto de entendimiento que 
obliga a comunicarse para su 
propia defensa.

No conozco los planes futu
ros que la Diputación tiene 
para fortalecer la idea ferial 
de lanzamiento de nuestros 
productos a los mercados del 
mundo, pero las manifestacio
nes de su presidente Sr. Ureña 
nos ha ilustrado sobre el futuro 
de este evento. Poco más o 
menos ha dicho; “se construirá 
un pabellón ferial fijo, de gran 
categoría, para que pueda ser 
la plataforma de lanzamiento 
de nuestros recursos naturales, 
sobre todo a esa Europa que 
espera ávida de expectación lo 
nuestro, lo de España, lo de 
La Mancha que tiene, por 
muchas razones, dimensión de 
universalidad”.

Ahora, como está mandado, 
después de la Feria o de la 
última Semana de la Provincia, 
será la investidura de las nue
vas Corporaciones públicas; el 
Gobierno regional, las Cortes 
regionales, las Diputaciones 
provinciales y los Ayuntamien
tos. Y todo, dentro de la más 

absoluta formalidad para ver 
quienes acceden, a que puesto 
caminan y que temple y volun
tad llevan en el ánimo. Porque 
mucho hay que hacer y tra
bajar para poder cumplir con 
todo o casi todo lo prometido 
en la campaña electoral. Todo 
lo dicho, aún sin estar firmado, 
obliga o debe obligar a los polí
ticos por propia decencia y 
honestidad. No cumplirlo, 
sería un fraude al electorado 
que, ingenuamente, ha creído 
en sus conductores. De ahora 
en adelante, con las nuevas 
corporaciones a estreno, va a 
ser más delicado el gobierno 
de los pueblos porque el pue
blo no va a tolerar el engaño, 
ni siquiera “la mentira piado
sa”, que suele ser signo de des
composición política. Los nue
vos ediles y diputados tomarán 
este evento como reto; será 
como un compromiso tácito o 
un testigo que hay que tomar 
en la carrera del progreso. A 
estas nuevas Corporaciones se 
les confía una ilusión acrecen
tada y enriquecida por ideas 
nobles de superación económi

No conozco los 
planes futuros que 
la Diputación tiene 
para fortalecer la 
idea ferial de 
lanzamiento de 
nuestros productos 
a los mercados del 
mundo, pero las 
manifestaciones de su 
presidente Sr. Ureña 
nos ha ilustrado 
sobre el futuro de 
este evento 

ca. La Mancha ya está en la 
órbita de su progreso y lo que 
hace falta es que confiemos 
en su realidad.

Con la última Semana de 
la Provincia, se cerrará un ciclo 
de prosperidad empresarial y 
de información económica a 
este pueblo tan dado a veces 
a lamentos y a improperios que 
lo califican de incapacidad de 
reacción. A este ciclo con ocho 
ediciones superadas se le pone 
punto final para que pueda 
abrirse otro nuevo, seguramen
te, mejor estudiado, mejor con
cebido y aún más incardinado 
en la epidermis de nuestra 
sociedad. Las posibilidades de 
los políticos son muchas; el 
entusiasmo del empresariado 
es más; la afirmación del pue
blo por su progreso es notorio; 
lo que hace falta es que nadie 
se siente a descansar en el 
sillón o en la piedra. La 
demanda de voluntad de este 
pueblo es tal, que no ad»nite 
descanso, pues la tierra lo dio 
todo para que supiéramos 
hacerla fecunda, que no en 
vano está asistida de bendi
ciones.
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^H Cartas
La “resaca” 
de Daimiel

Sr. Director:
El ganar unas elecciones des

pués de 12 años de intentarlo, 
puede conllevar en buena medi
da el exteriorizar una alegría 
que tras el período de tiempo 
mencionado, se manifestó en 
algún momento incontrolable. 
De cualquier forma, el honor 
y la dignidad como valores 
morales esenciales del compor
tamiento humano, deben estar 
a la altura que como tales les 
corresponde, reprimiendo en su 
caso, si ello fuera necesario, 
pautas de conducta que a mi 
modo de ver son el reflejo de 
un revanchismo largamente 
contenido y por supuesto des
bordado.

Que yo sepa, la victoria de 
otro partido, en anteriores 
comicios, no llevó a compor
tamientos tan inusuales como 
el alboroto y la chanza durante 
minutos, de viviendas y perso
nas que, alejados de la campaña 
por circunstancias tan graves 
como dolorosas, merecen, cuan
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do menos, el respeto y la com
prensión, no sólo del adversario 
político, sino de las personas 
que, independientemente de su 
fliación política, deben estar a 
la altura de las circunstancias 
y de su responsabilidad, lo con
trario se convierte en una mas
carada grotesca y repulsiva, 
indicativa de un éxito difícil
mente asimilable a tenor de los 
hechos que así lo indican, trans
formándose en la expresión de 
una victoria avalada por la 
voluntad popular y oscurecida 
por la “embriaguez” de unos 
pocos. Mis felicitaciones a la 
institución, al Partido, y a todos 
aquéllos que, independiente
mente de su presencia o no en 
hechos aludidos, me consta su 
vergüenza; me repulsa ante 
aquellos otros -quienes fueren- 
que con su comportamiento y 
actitud simplemente se definen.
Juan José Rodríguez González

Otra faena 
de RENFE

Sr. Director:
Una supuesta amenaza de

¿

bomba en la estación de REN
FE de Atocha hace que un gru
po de viajeros alcazareños 
increpen con dureza a* los 
maquinistas del tren de Badajoz 
con salida a las 15,30 horas y 
que retrasaron durante una 
hora.

El día de autos, a las 15,25 
horas por megafonía de Atocha 
se pidió el desalojo inmediato 
de la estación por amenaza de 
bomba. La Policía Nacional de 
la Comisaría de la estación dio 
orden, a los diez minutos, de 
reanudar el servicio al carecer 
de credibilidad dicha amenaza. 
En quince minutos todos los 
trenes se pusieron en movi
miento menos el de Badajoz, 
que tiene paradas en Aranjuez, 
Alcázar de San Juan, Puerto
llano" y Ciudad Real. Los 
maquinistas de este tren no apa
recieron hasta pasados 35 minu
tos de reanudado el servicio en 
toda la estación, siendo incre
pados duramente por varios via
jeros manchegos: “chantajistas, 
este montaje de la bomba lo 
hacéis porque no sacásteis nada 
de las huelgas”.

Dichos maquinistas se pasea
ron en actitud chulesca por el 
andén 20 minutos más, y con 
60 minutos de retraso salió el 
tren hacia su destino.

Juan Louzán.

Puertollano 
“Ventana 
a la CE”

El desconocimiento de Puer
tollano fuera de la Autonomía 
y aún dentro de ella es tal, que 
algunas veces da pena. El Com
plejo Petroquímico, importante 
donde los haya, es más cono
cido en el extranjero que en 
la propia Nación. No exagero. 
Uno de los técnicos que nos 
vienen a arreglar algunas cosas 
nos hablaba de “memoria” el 
origen del Complejo. Por lo vis
to era a partir de la construc
ción del oleoducto Mála- 
ga-Puertollano. Hubo que expli
carle lo que hubo. La sorpresa 
era bastante grande.

Volvemos a insistir sobre lo 
escrito en la serie “La Gran 
Falla”. Puertollano fue la base 
de la primera petroquímica de 
España. La labor de la cuenca 
es algo más que Centenaria, tie
ne prestigio y solera. La infraes
tructura montada por empresas 
pioneras de hace 90 años y más 
hace que muchos desmemoria
dos estén trabajando aquí.

El texto es de hace unos 71 
años: “Los carbones y borrascos 
(pizarras), procedentes de las 
minas o del lavadero, son con
ducidos en vagones-tolvas a 
grandes depósitos situados bajo 
las vías, en donde los toma un 
elevador de cangilones y los lle
va a los depósitos de carga de 
retortas”. A partir de esto, la 
destilación de la SMMP en 
Calatrava ocurrieron muchas 
cosas. Se explotó la pizarra bitu
minosa, se extrajeron así como 
50 millones de metros cúbicos 
de pizarra y salieron destilados, 
de la Destilería de la ENCASO, 
así como 14 millones de tone
ladas de petróleo. ¡El comen
tario del visitante hará creer, 
a algunos, que lo que hay ahora 
en Puertollano ha salido de la 
varita mágica!

Continuando con el tema, las 
reservas de la Cuenca de Puer

tollano, de combustibles sólidos, 
incluidas las pizarras bitumino
sas, es de algo así como de 100 
millones de metros cúbicos. La 
equivalencia en petróleo es de 
unos 26-28 millones de tone
ladas. No todo el combustible 
fósil es de fácil extracción. Hay 
tecnologías actuales que lo 
hacen menos difícil. Pero lo 
ideal es la explotación “a cielo 
abierto”, tipo cantera. Los sofis
ticados sistemas de combustión 
de lecho fluido, en donde la 
operación de transferir grandes 
cantidades de energía de una 
forma rápida, lo más rápida 
posible, se consigue de esta for
ma, en las variadas modalidades 
que existe.

El tratamiento de sólido-gas 
a gran escala, mantiene la ope
ración isotérmica casi perfecta. 
El lecho fluido tiene una ope
ración poco compleja.

Tirando del cordón de los 
recuerdos, la primera Central 
de producción de energía eléc
trica de la cuenca, fue instalada 
en el Pozo Santa María de la 
SMMP. En el área estaban ins
talados tres grupos electrógenos 
Sulzer y alternadores Brown 
Boveri, suizos, montados en for
ma de volante sobre el eje de 
las máquinas de dos cilindros 
y la potencia de los grupos era 
de 250, 450 y 750 C.V. La 
corriente producida era de 
5.000 voltios para transportar a 
los pozos D. Rodrigo, Terrible 
II y otros servicios. Posterior
mente se instaló la central de 
Calatrava. La actualidad va por 
otros derroteros, pasado el 
recuerdo, pero casi al mismo 
punto de partida.

El proyecto “Puertollano”, ha 
sido presentado por varias 
empresas eléctricas de renom
bre mundial: Hidrola (España), 
Electricidad de Portugal, Elec- 
tricité de France y Sevillana de 
Electricidad, (no necesita pre
sentación), a la Comunidad 
Europea. Este moderno proyec
to es de ciclo combinado 
mediante gasificación del car
bón y sus desperdicios.

¿Por qué ha sido elegido 
Puertollano a “priori“? Primer 
tema, la infraestructura del gran 
Complejo industrial existente, 
mercado abierto. Una red múl
tiple de conexión eléctrica con 
el territorio nacional, gas natu
ral a “tubo lleno” dentro de 
unos pocos meses, agua a 
“chorro”, el embalse del Mon
toro y otro más proyectado, un 
nudo ferroviario muy versátil y 
lo mejor, materia prima abun
dantísima, 175 millones de Tm.

Comentábamos en un artícu
lo anterior que la planta era 
“planta piloto” de 330 MW. 
Claro está que a niveí industrial. 
La inversión principal sobrepa
sa los 90.000 millones de ptas. 
Las compañías citadas anterior
mente están esperando el res
paldo económico de la CE. La 
CE es la que tiene la palabra 
porque el proyecto es un estu
dio y existe la posibilidad que 
en un principio no sea rentable. 
ENDESA, la Empresa Nacional 
de Electricidad cursó hace unos 
meses la petición de subven
ción, enero de 1991. En el caso 
de que fuese la gestión favo
rable, Puertollano sería “venta
na abierta” a la C.E. Ventana 
abierta a una tecnología noví
sima que en caso de crisis, en 
donde la escasez suple todas las 
dificultades, sería una fuente 
importante de energía. Esta tec
nología se aplicará parcialmente 

en otras dos centrales d. 
ENDESA. Lecho fluido a pu; 
sión y lecho fluido circulante!

Como todo lo bueno, siem^ 
pre tiene más “simpatizantes’ 
un proyecto danés y dos ale. 
manes. La rifa está en marcha 
y Puertollano lleva muchas 
papeletas.

El funcionamiento de h 
Planta de Energía, esquemáti. 
camente es el siguiente: Prime/ 
ciclo, después del arranque del 
combustible, se trataría en m 
lavadero de más 500 tm. de 
capacidad a la hora, además de) 
carbón habría otros subproduc
tos. El combustible dirigido a 
unos gasificadores se convertirá 
en gas que pasaría un trata- 
miento posterior para eliminar 
contaminantes, siendo el resul
tado un combustible limpio, gas 
de carbón. El segundo ciclo 
sería una turbina de gas con 
compresor incluido. Del calor 
residual de la turbina de gas 
se produciría vapor que movería 
una turbina de vapor. En total 
330 MW de potencia.

Esta tecnología de combus
tión tiene una tasa de conta
minación muy baja y cumple 
con holgura las normas muy 
duras de la CE, en varias dece
nas menos que lo permitido. El 
rendimiento energético es alto, 
un 47%, cuando en las plantas 
normales es de 32-34%.

El aprovechamiento energé
tico de la cuenca sería del 95% 
Además, el gas natural en adi
ciones adecuadas puede ser una 
ayuda importante para que la 
incidencia ambiental sea la 
máxima.

Modesto Eiroa

A nuestros 
comunicantes

Es condición indispensable 
para la publicación de cartas 
o colaboraciones en estas 
páginas de opinión que vayan 
firmadas y acompañadas de 
una fotocopia del DNI del 
remitente y que no excedan 
de 60 líneas mecanografiadas.

En ningún caso se admiten 
originales fotocopiados y LA 
TRIBUNA se reserva el dere
cho de extractarías o resumir
ías, sin obligación de man
tener correspondencia sobre 
ellas ni devolverías.

LA TRIBUNA no tiene 
necesariamente que compar
tir las ideas vertidas en estas 
páginas por sus lectores y 
colaboradores por lo que no 
se hace responsable de su 
contenido.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíntu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el m^il que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradeceríe 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres dias seguidos sin decir el pe; 
dido: dentro de los tres días sera 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

M.C.D.2022
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Alfonso Anaya dijo que “la PAC no puede empeorar las cosas en el sector vinícola”. PAUL WHITE Pedro.Barato condicionó el futuro del sector a la solución de varios problemas.

El periodista José Luis Murcia le atribuyó buenas expectativas a cultivos alternativos como la soja y las plantas aromáticas

Barato: “El futuro de la agricultura en la provincia 
está en el virio, las ovejas y el agroturismo”

Anaya señaló que los viticultores españoles deben destilar el 53 por cien de su producción y Francia sólo el 3,5

E¡ presidente nacional de ASAJA, Pedro Barato, afírmó 
ayer en el transcurso de la primera jornada de periodismo 
agrario que se celebró dentro de la Semana de la Provincia 
que “el futuro de nuestro sector en la provincia de Ciudad 
Real está en el vino, la ganadería ovina y el agroturismo”.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El presidente de ASAJA, que 
participó en la primera jornada 
de periodismo agrario que se 
celebró ayer dentro de las acti
vidades pogramadas dentro de 
la 8® Semana de la Provincia, 
dijo que “el futuro de nuestro 
sector en la provincia de Ciudad 
Real está en el vino, la gana
dería ovina y el agroturismo”.

Barato fundamentó esta afir
mación en el hecho de que “nos 
encontramos en una región viní
cola por naturaleza y yo no me 
la imagino sin cepas”, pero aña
dió que para que su creencia 
se cumpla primero hay que 
reestructurar el sector y con
trolar más la producción de 
vino no declarado.

Sobre el éxito de la ganadería 
ovina, el presidente nacional de 
ASAJA la condicionó también 
a la mejora de varios aspectos. 
En primer lugar se refirió a la 
lana, tema sobre el que comen
tó que “deberían ponerse más 
trabas aduaneras para controlaf 
la entrada en España de lana 
de Nueva Zelanda y Australia, 
9ne no es mejor que la nuestra 
ya que las ovejas de allí son 
originarias de nuestro país”. 
Además, Barato incidió en la 
necesidad de hacer menos one
rosos los costes de explotación 
con piensos alternativos más 
naratos, cobrando el IVA, etc. 
Sobre la leche de oveja dijo que 
cada vez la producimos mejor 

poro cobramos menos por ella” 
y urgió a la formalización de 
contratos que obliguen por 
*gual a industriales y ganaderos.

Respecto al Consejo Regu
lador del queso manchego dijo 
9ue “está cojo, pues los arte
ros no tienen presencia en 

y los industriales no están 
uten organizados”.

Respecto al agroturismo, el 
dirigente agrario, igualmente 
supeditó su futuro a varios fac
tores, como la mejor organiza
ción de la actividad cinegética, 
de la que “la mayor parte de 
los beneficios se la llevan los 
turoperadores mientras que 
aquí nos quedamos con. una 
mínima parte”. Otro punto es 
la reforestación, que se produce 
después de que mucha gente 
arrancara sus encinas para sem
brar “y ahora deben hacer lo 
contrario para crear monte”.

La reforma de la PAC

La jornada de periodismo 
agrario la abrió el periodista 
José Luis Murcia, que habló 
sobre “La reforma de la PAC 
y su repercusión en la provincia 
de Ciudad Real”. El periodista 
dijo que la reforma de la Polí
tica Agraria Común puede ser 
positiva para el olivar, pues “es
tán subiendo los precios al igual 
que su consumo en Europa“; 
para el vino, “aunque la CE 
debe elaborar un catastro real 
para impedir que haya vides ile
gales” y siempre y cuando “los 
bodegueros de la provincia se 
convenzan de que deben hacer 
vino de calidad“; para el girasol, 
cuyo consumo también ha 
aumentado, etc. Sin embargo, 
citó como las actividades con 
peor futuro la remolacha azu
carera, cultivo dificultado por 
los excedentes; el cereal, cultivo 
en el que “España está siendo 
discriminada, pues paga parte 
de los excedentes que producen 
otros países”, etc.

Murcia recomendó como cul
tivos alternativos a los tradicio
nales de nuestra provincia las 
plantas aromáticas, la soja y la 
colza.

Otro de los ponentes de esta

José Luis Murcia, tercero por la izquierda, habló sobre la reforma de la PAC. PAUL WHITE

Sobre la leche de oveja, Pedro Barato dijo 
que “cada vez la producimos mejor pero a 
cambio recibimos menos dinero” y urgió a 
que se formalicen contratos que obliguen por 
igual a industriales y ganaderos

jornada de periodismo agrario 
fue Alfonso Anaya, quien habló 
sobre la situación del sector viti
vinícola en España después de 
la adhesión a la CE. Anaya indi
có que la situación es “bastante 
mala” y apuntó varias razones. 
Entre ellas señaló el descenso 
generalizado del consumo en 
los países europeos y la discri
minación que sufre nuestro país 
lespeclo a otros como Francia 
o Italia. El ponente ilustró con 
cifras esta aseveración: “España 
debe destilar obligatoriamente 
el 53 por ciento de su produc
ción de vino de mesa, mientras 

que Francia sólo tiene obliga
ción de hacerlo con el 3,5 e 
Italia con el 5”, dijo.

Esta discriminación viene por 
la obligación de España de des
tilar toda producción que sobre
pase los 10 hectólitros por hec
tárea, mientras que en Francia 
esta cifra se eleva a 90 hec
tólitros. Por estas y otras razo
nes, Alfonso Anaya se muestra 
optimista sobre la reforma de 
la PAC, ya que “es imposible 
que de esta reforma salga más 
perjudicado el sector vitiviníco
la español de lo que lo está 
ahora”.

Mal para los 
cereales

En su intervención. 
Pedro Barato fue tajante 
en el juicio sobre el futuro 
del sector cerealista de la 
provincia: “No tiene reme
dio. Quizá, señaló, para 
algunos no sea tan grave 
si disponen de agua para 
riegos de apoyo que eleven 
la producción por hectá
rea”, pero eso no es habi
tual en una provincia como 
la nuestra con tantos pro
blemas en los acuíferos.

El máximo dirigente de 
ASAJA señaló, en otro 
orden de cosas, que “no 
deja de ser una anécdota 
dentro de la provincia que 
en Aldea del Rey les vaya 
bien con las berenjenas o 
en Campo de Criptana con 
la remolacha”.
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El cultivo cuenta con la ventaja de que no está masificado en cuanto a superficie 

La Denominación de Origen de la berenjena de 
Almagro permitirá su comercialización en Europa

Luis López Condés afirmó que ^*tenemos que persistir en la consecución de este objetivo^^

A lo lat^o de la mesa redonda celebrada en el marco 
de la 8- Semana de la Provincia sobre la Denominación 
de Origen Berenjena de Almagro, se puso de manifiesto 
el interés conjunto de los ditintos colectivos implicados 
por conseguir este objetivo. La Denominación permitirá 
la comercialización del producto en Europa.

LT

La consecución de la Deno
minación de Origen “Beren
jena de Almagro” fue uno de 
los objetivos puestos de mani
fiesto en la mesa redonda cele
brada dentro de los actos pro
gramados en la 8- Semana de 
la Provincia. El colquio tuvo 
lugar en el salón de confe
rencias del pabellón Exposer, 
y fue seguido con mucha aten
ción por medios de comuni
cación e interesados desplaza
dos hasta el certamen.

En el encuentro estuvieron 
presentes el alcalde de Alma
gro, Luis López Condés, Anto
nio Salinas, delegado provin
cial de la Consejería de Agri
cultura de Castilla-La Mancha, 
y el jefe de Extensión Agraria 
de Almagro, Alejandro Osuna. 
También destacaron entre los 
asistentes, el presidente de la 
Diputación, Francisco Ureña, 
y el director gerente del PPIP, 
Manuel Juliá. López Condés, 
activo impulsor de la Deno
minación de Origen, se refirió 
en primer lugar a la renta
bilización económica que 

supondrás tal denominación 
para la zona productora, “por
que la seriedad de la norma 
implicará, entre otros muchos 
aspectos, que la berenjena de 
Almagro pueda comercializar
se en toda Europa”. Explicó 
el alcalde las reuniones que 
desde hace año y medio han 
celebrado los fabricantes de 
Almagro y Bolaños y los agri
cultores de Calzada de Cala
trava y Aldea del Rey, con 
representantes de la Junta de 
Castilla-La Mancha y del 
Ministerio de Agricultura, así 
como con participación del 
sindicato agrario ASAJA, y el 
apoyo de la Cámara de 
Comercio y el Patronato de 
Promoción de Intereses Pro
vinciales. “Tenemos que per
sistir en la consecución de esta 
Denominación y soslayar 
todos los problemas”, concluyó 
López Condés.

En posterior intervención, 
Alejandro Osuna, valoró lo 
que tal denominación supon
dría en cuanto a la potencia
ción del cultivo artesan, típi
camente manchego. “El cul
tivo de la berenjena -señaló

Ureña y Luis López Condés, alcalde de Almagro, estuvieron presentes en la mesa redonda sobre la berenjena.

más tarde- es la base de ingre
sos familiares de muchos hor
telanos en los términos de 
Aldea del Rey (el 80%), Gra- 
nátula y Calzada, y en menor 
cantidad en Valenzuela, Alma
gro y Bolaños”. Por su parte, 
Antonio Salinas, al referirse a 
los requisitos que son nece
sarios para tener Denomina
ción de Origen, habló de los 

siguientes: ser un producto 
definido perfectamente, perte
necer a una comarca geográ
fica enmarcada, contar con la 
ventaja de no estar masificado 
su cultivo en cuanto a super
ficie, definir sus prácticas cul
turales e industriales (aliño, 
transformación, envasado...) lo 
que lleva tipificar el producto 
por su tamaño, color, aliñado.

acidez, etc... y finalmente^ 
como último requisito, la valo
ración de la trayectoria his- 

-tórica del cultivo en la zona. 
En opinión de Salinas, todos 
los cumple la berenjena de 
Almagro. Respecto a los bene
ficios de la D.O., los princi
pales, afirmó, “son la poten
ciación del cultivo y el incre
mento del valor añadido”.

Recorrieron el expositor y Ias obras de la estación

Renfe invitó a empresarios 
a conocer el proyecto AVE

LT

Renfe invitó ayer a los empre
sarios de Ciudad Reai a visitar 
el expositor y la maqueta real 
de los vagones del tren de alta 
velocidad, que la empresa ha ins
talado en el pabellón Exposer 
de la 8® Semana de la Provincia.

Tras recibir a la delegación 
en el recinto ferial, partieron 
acompañados de los responsa
bles del proyecto AVE a visitar 
las obras de la nueva estación 
de Ciudad Real y de la línea 
de alta velocidad.

Durante el recorrido, Renfe 
informó a los empresarios de la 
situación actual de las construc
ciones, destacando las amplias 
posibilidades de crecimiento 
industrial que se van a poner 
de manifiesto en un futuro 
inmediato.

A este respecto, el edificio de 
la estación de Ciudad Real dis
pondrá de un gran vestíbulo en 
el que tendrán cabida distintas 
oficinas de viajes, un banco, ofi
cinas de alquiler de coches y un 
buen número de locales comer
ciales.

Por otra parte, diversos repre
sentantes de la compañía ferro
viaria, asignados a la Unidad de 
Negocio de Cargas Fraccionadas, 
reseñaron la importancia que 
para Ciudad Real tendrán las 

nuevas dependencias de Paquex- 
prés, que estarán ubicadas en la 
misma estación.

Buena acogida

Renfe ha obtenido una impor
tante acogida por parte de un 
nutrido colectivo de empresarios 
en el transcurso de los actos con
vocados para el día de ayer en 
el marco de la Semana de la 
Provincia. El encuentro de la cla
se empresarial y directivos de la 
compañía estuvo centrado prio
ritariamente en dar a conocer 
las perspectivas industriales y 
comerciales que se presentan en 
la región de cara a la finalización 
de la Red Arterial Ferroviaria 
de Ciudad Real durante 1992.

En el recorrido realizado ayer 
por las obras de la línea de alta 
velocidad, y la visita al expositor 
del recinto ferial, participaron, 
según los datos de la propia 
empresa ferroviaria, alrededor 
de medio centenar de industria
les y comerciales de la provincia.

Las actividades organizadas 
por Renfe y dirigidas a distintos 
colectivos e instituciones empre
sariales de Ciudad Real, tienen 
como objetivo la promoción de 
las posibilidades comerciales que 
rodean a la instalación de la alta 
velocidad en nuestra provincia.

En la visita realizada en el

Los empresarios a su llegada al expositor de Renfe en el recinto ferial. PAULWHn5

expositor que Renfe posee en 
el recinto ferial, participaron jun
to a los empresarios interesados 
en conocer el proyecto AVE, 
otra.s autoridades civiles y mili
tares de la provincia, que tam
bién fueron invitados por esta 
empresa de transporte. Entre las 
personalidades que asistieron, 
estuvo presente el gobernador 
civil de Ciudad Real, Tomás 
Morcillo.

El encuentro entre la delega
ción de empresarios y los res
ponables del proyecto de la alta 
velocidad en Ciudad Real tuvo 
lugar durante toda la mañana. 
Primero fueron recibidos en la 
Semana de la provincia, para 
después desplazarse hasta las 
obras.

Los invitados fueron obse
quiados por Renfe con una serie 
de regalos relacionados con el 

tren de alta velocidad. j
Las actividades de Renfe tf 

la octava edición de la SemaJ’ 
de la Provincia continuaron p^ 
la tarde con la celebración <» 
dos conferencias sobre la al® 
velocidad. El objetivo de estaj 
dos charlas es dar a conocer^' 
proyecto a todo el público W^ 
resado. Las conferencias tuv^ 
ron lugar en el salón de ad‘» 
del recinto.
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Con este nuevo modelo, se espera un incremento de viajeros del 40%

Emilio Arsuaga: ‘‘El AVE pretende 
competir con aviones y autobuses”

Las estaciones contarán con tiendas y rampas para evitar la ruptura de carga
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Con motivo de la Semana 
de la Provincia se celebró 
ayer una conferencia bajo el 
título de “El AVE: un nuevo 
estilo de viajar”, a cargo de 
Emilio Arsuaga, director 
general de Alta Velocidad 
Española. En dicha confe
rencia se mostraron diapo
sitivas con la evolución 
seguida hasta llegar al AVE.

Pilar O. MATURANA

El AVE, basado en el mode
lo francés TGV, ha sufrido bas
tantes variaciones, tras los resul
tados de numerosos estudios 
realizados a los futuros usua
rios. El primitivo modelo fran
cés, tiene poco que ver con el 
que veremos dentro de menos 
de un año. La primera de ellas 
fue el diseño de la parte delan
tera del tren. El modelo galo 
es más agresivo y menos aero
dinámico que el español, pues, 
tras muchos estudios se llegó 
a la conclusión que es más esté
tico un morro sin aristas, más 
parecido al de un avión y más 
redondeado. Otro aspecto que 
también ha sido rediseñado es 
el interior, se ha dotado al tren 
con video y mayor potencia en

El proyecto AVE en Ciudad Real.

el aire acondicionado. Dentro 
de la clase turista habrá un 
vagón dedicado a las familias 
que viajen con niños, en ella 
habrá mayor espacio y una mesa 
que contará con tres tableros 
diferentes de juegos para el 
entretenimiento de los más 

pequeños. Para Emilio Arsuaga, 
la idea del AVE es poder com
petir con los otros medios de 
comunicación existentes actual
mente. En Francia, cuando apa
reció el modelo TGV se pro
dujo un incremento de viajes 
próximo al 40%, y ello es debi

do a la disminución cuantitativa 
en estos desplazamientos. “Los 
ciudarrealeños, añadió, podrán 
ir a Madrid por la mañana, a 
comprar o a realizar gestiones, 
y volver a Ciudad Real para 
comer, y esto será una gran 
ventaja”.

La curiosa 
historia del 
AVE que se 
comió al 
primitivo TAV

El proyecto inicial par
tió con el nombre de 
TAV (Tren de alta velo
cidad), pero, tras nume
rosos estudios, se pudo 
comprobar que ese nom
bre no gustaba a los futu
ros usuarios, pues aparte 
de ser algo difícil de pro
nunciar, recordaba a un 
antiguo modelo que tenía 
RENFE y también al 
nombre de una bebida 
refrescante.

Por ello se empezó a 
pensar en otro nombre. 
Después de sugerir más 
de 100 denominaciones 
diferentes, se optó por 
llamarlo AVE, pues tiene 
una connotación aérea y 
parece más ecológico. 
Además las siglas sirven 
para denominarlo, pues 
significa Alta Velocidad 
Española o Ancho de Vía 
Europea.

El logotipo utilizado 
por Renfe, tiene la forma 
de un ave, por lo que será 
fácil de recordar a los 
usuarios. Se ha dispuesto 
también que todas las 
señalizaciones e incluso el 
tapizado de los sillones 
lleve dicho anagrama.

Volvo 940 ROYAL P.V.P.*: 3.490.000 Ptas. Volvo 940 ROYAL (Versión GLE) P.V.P.*: 3.840.000 Ptas. (*1VA y transporte incluidos).

oya 1
VOLVO ESTRENA COCHE.

2.3 litros. 4 cilindros. Inyección. 130 CV. 
Catalizador. Dirección asistida. ABS.

Frenos de disco cñ las 4 ruedas alta capacidad. 
Llantas de aleación. Aire acondicionado.

Cerraduras centralizadas. Elevalunas eléctricos , 
delanteros y traseros. Retrovisores exteriores eléctricos.

VOLVO
Respuesta segura.
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Exposición colorista en la galería de arte de la Caja de Madrid

EI paisaje castellano-manchego en la 
obra del pintor Francisco Peces

La muestra está compuesta por treinta y dos cuadros donde abunda el relieve

Es la primera vez que el 
pintor toledano Francisco 
Peces Muñoz presenta par
te de su quehacer pictórico 
en la galería de arte de 
la Caja Madrid, de Ciudad 
Real. La muestra está com
puesta por treinta y dos 
cuadros donde se aprecia 
su especial sensibilidad.

P. MUÑOZ

Ayer se inauguró la expo
sición del pintor Francisco 
Peces Muñoz en la galería de 
arte de la Caja de Madrid. La 
muestra que está formada por 
un total de treinta y dos cua
dros reflejan la propia línea 
y el sello especial que el artista 
imprime en sus composiciones.

Francisco Peces, un toleda
no nacido en Sonseca, tras una 
educación académica en la que 
pasó por una época totalmente 
figurativa, siendo copista del 
Museo del Prado, llegó a tener 
un estilo original con una téc
nica propia en la que introduce 
elementos ajenos al óleo que 
dan relieve a sus pinturas como 
se puede ver en los paisajes 
castellano-manchegos donde el 
autor muestra toda su dimen
sión artística.

Su obra dentro de un impre
sionismo, denota un estilo dife
rente en una pintura llena de 
luz y color que dan a su cua
dros una clara sensación de 
serenidad.

El pintor en esta muestra 
ha dedicado una atención 
especial a los paisajes de Cas
tilla-La Mancha. Sobresalen 
los campos de olivos, viñedos 
y motivos rurales. Se nota que 
el paisaje es el tema predilecto 
del pintor en esta exposición, 
ya que le permite recoger su

Luis Arroyo explicó las novedades que 
presenta el nuevo Códigos Penal

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, abrió ayer las jornadas 
sobre Derecho Penal explican
do “La refonna penal: antepro
yecto de 1990”.

El rector y jurista dijo que 
el nuevo Código Penal, que 
estará concluido a fines de 1992, 
presenta varias novedades res
pecto al vigente en la actua
lidad. Una de ellas es el nuevo 
sistema de penas, que contem
pla la prisión única, con lo que 
desaparecerá la actual división 
entre prisión mayor y menor. 
La pena mínima será de seis 
meses y la máxima de 20, aun
que con excepciones que 
podrán llegar a los 25 e incluso 
35 años, especialmente para los 
casos de terrorismo. En este 
sentido. Arroyo señaló que “los 
autores del atentado de Vic 
serían candidatos para pasar 35 
años en la cárcel”.

El pintor junto a parte de su obra. PAUL WHITE.

especial sensibilidad para la 
textura tanto en función imi
tativa como expresiva.

En los cuadros de Peces 
Muñoz abunda, como hemos 
mencionado anteriormente, el 
relieve que utiliza para esta
blecer lejanías y acercamientos 
con especiales efectos de pers
pectiva. Para lograr estas com
posiciones el pintor realiza un 
empaste especial mezclando 
óleos y otros productos que él 
mismo fabrica.

Generalmente en sus obras, 
el artista, utiliza mucha mate
ria que aplica generosamente 
conjugando su capacidad de 
captar y plasmar realidades 
para dar forma a conceptos

Otra novedad es que no 
habrá reducción de penas por 
trabajo, sino que algunos delitos 
verán disminuida la pena desde 
el principio. Por otro lado, las 
estancias en prisión cortas se 
sustituyen por arrestos de fin 
de semana, que los delincuentes 
pasarán en la cárcel. Además, 
se instituye la pena de multa 
por días, semanas o meses. Es 
decir, “una persona, atendiendo 
a su condición económica, pue
de ser condenada a pagar una 
determinada cantidad durante 
tantos días o semanas”, según 
explicó el rector.

Sin embargo, el anteproyecto 
también contiene algunas omi
siones negativas a juicio de Luis 
Arroyo, como que no se prevea 
la sustitución de penas por tra
bajos de utilidad social o que 
no se contemplen los seguros 
para las víctimas de delitos vio
lentos, que “habría sido una 
buena novedad en el ámbito del 
Derecho”.

plenos de sentidos. Igualmente 
conjuga el color sin estriden
cias, cuidando los detalles.

En esta exposición la figura 
de los labradores faenando 
destacan por su efectivismo. 
Peces nos demuestra que la 
pintura puede ser interesante 
sin ser dramática y que se pue
de lograr efectos atractivos sin 
aparentar transcendencia.

En sus trabajos predomina 
los tonos terrosos y los blancos 
así como los azules y verdes 
en los paisajes y vista de la 
costa catalana. Peces Muñoz 
sabe captar muy bien la apa
cible y sabia vida campesina, 
este es tal vez el mérito de 
su trabajo.

Luis Arroyo, a la derecha, junto a Carlos Cezón, director de las jornadas.

Certámenes

El pintor cuenta con nume
rosas exposiciones en su haber 
y ha obtenido en ellas críticas 
muy favorables. Recientemen
te fue galardonado con el 3- 
premio del Certámen de Pin
tura, tema jardines 91, de 
Aranjuez (Madrid). Peces 
Muñoz ha participado asimis
mo en certámenes, bienales, 
concursos y exposiciones colec
tivas en diversas ciudades de 
España y América, tales como 
Madrid, Sevilla, Córdoba, Bar
celona, Toledo, Zamora, Avila, 
Guadalajara, Campo de Crip
tana (Ciudad Real) y San 
Francisco, California (USA).

Cerca de cuatro 
millones fueron 
recaudados 
contra el cáncer 
en Ciudad Real

----------------------------4
En la última cuestación re^ 

lizada por la Asociación Es^ 
ñola contra el Cáncer el pasa^ 
7 de mayo en Ciudad Real, j 
recaudó un total de 3.849’oj 
pesetas.

La mayor parte de esta ca^ 
tidad provino de las mesas p^ 
tonas instaladas en las calles dt 
la ciudad, que recogierd 
3.569.863 pesetas. Las 279,15’ 
pesetas restantes entran en í 
capítulo de donativos varios 
aportados por particulares ( 
ingresados a parte.

La mesa que más cantidi: 
recaudó fue la instalada en U 
Escuela de Artes y Oficios, J 
293.000 pesetas, seguida de U 
del Ayuntamiento, con 257.0(1^ 
y las del Consultorio NuestiJ 
Señora del Pilar que recogió d 
go más de 224.000, y de la parid 
quia de Santo Tomás de Vild 
nueva, con una aportación siJ 
liar.

Las mesas del Gobierno Cád 
Diputación Provincial, Mercad 
de Abastos, Caja Rural Pnv-J 
cial. Barriada de Los Angela 
Edificio de Servicios Múltipla 
Palacio de Justicia, Simago, M 
España, Estación de Ferrocarril 
y Cámara Oficial de la Propiedad 
Urbana superaron todas ellas id 
100.000 pesetas de recaudación

La que consiguió recoja 
menos donativos fue la raes 
situada en Izquierda Unida, qw 
alcanzó solamente la cantidad liJ 
cinco mil pesetas. 1

La recaudación contra el cáJ 
cer del 7 de mayo superó ni 
un 26,78 por ciento la cantidd 
conseguida por la Asociación al 
Ciudad Real el pasado año 19961

Prevenir el cáncer |

La Asociación Española coH 
tra el Cáncer continúa la batalli 
en la lucha para evitar esta tenij 
ble enfermedad, y da a conoce 
un serie de medidas para pid 
venirlo, ’

El cáncer puede ser evitaii 
si no fuma, o . si no 'se pues! 

' evitar fumar, consuma cigarriM 
con poco contenido de alquitrái 
y no fume en público. 1 

Modere su consumo de beliil 
das alkcohólicas, consuma 
cientes cereales ricos en fibríj 
consuma alimentos con poca gn 
sa y evite el exceso de peso, eni 

= en lo posible las exposición! 
brutales, intensas y prolonga!^ 
al sol, especialmente en el 
de niños y si no se tieBl 
costumbre. J

Algunos cánceres pueden 
curados si se detectan a tieraw 
por ello la Asociación reconníl 
da consultar al médico si obsefl 
que un lunar o verruga sanfl 
o cambia de forma o color. CíJ 
suite también si observa un 
o una hemorragia anormal^ 
una tos o un cambio de 
persistente. 1 

En el caso de la muje^ 
recomienda hacerse un 
vaginal con un intervalo rega^ 
de tres a cinco años, y 
el pecho regularmente y bacila 
mamografías a partir de los l 
años de edad. J

Estas son algunas de las 
das que aconseja el 
Europeo para prevenir y ^^ 1 
los cánceres. 1
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Niega que los sindicatos coaccionen a los trabajadores

UGT anuncia huelga hoy en 
los centros de la ONCE

^Acusan a^ la Dirección de incumplir la no^ativa

En Ciudad Real hay más de 200 voluntarios

Entrega de los nuevos 
carnets de Protección Civil

la Federación de Servi
cios Públicos de UGT en 
Ciudad Real conovoca 
huelga general hoy en 
todos los centros de la 
ONCE, debido a que las 
reivindicaciones plantea
das a la Dirección de esta 
organización nacional no 
han sido atendidas.

LT

La Federación de Servicios 
Públicos de la Unión General 
de Trabajadores en Ciudad 
Real ha anunciado que man
tendrá las movilizaciones, 
puesto que hasta hoy no han 
sido atendidas las reivindica
ciones planteadas respecto a 
los centros de la Organización 
Nacional de Ciesgos de Espa
ña (ONCE).

Las solicitudes de los sin
dicatos se refieren a la retirada 
del abono semanal porque 
recorta la comisión que reci
ben los vendedores, y compite 
con el cupón tradicional y con
funde al público y al vendedor.

También reivindican la 
creación de un fondo de pen
siones, capitalizado por la 
ONCE, que palie las diferen
cias entre las prestaciones a 
percibir por la Seguridad 
Social desde la integración, a 
1 de abril, hasta las presta
ciones que se percibían por 
la caja de 
ONCE.

Ante la 
parte de la 
ONCE de 

previsión de la

desatención por 
Dirección de la 
las peticiones

expuestas por sus trabajado
res, el sindicato UGT ha deci
dido seguir las movilizaciones 
planteadas hasta ahora y con
vocar para el día de hoy, 4 
de junio, una huelga general 
que afectará a todos los cen
tros de la ONCE.

Acusaciones de ¡a Dirección

La Secretaría de Adminis
tración Central de la Unión 
General de Trabajadores 
rechaza las acusaciones verti
das por la Dirección de la

EI edificio de la Fundación ONCE en Ciudad Real.

Organización Nacional, en las 
que se afirmaba que los sin
dicatos habían coaccionado a 
los trabajadores para tomar 
parte de las acciones de pro
testa previstas para presionar 
a la parte directiva respecto 
a la solicitud de los empleados 
de esta empresa.

Por su parte, los sindicatos, 
responden a la Dirección y 
afirman que desde los cargos 
de responsabilidad directiva 
de la Organización Nacional 
de Ciegos, se ha pretendido 
que el cupón saliera a la calle, 
aunque ello significara concul
car la normativa actual en este 
sentido.

La huelga general de tra
bajadores prevista para la jor
nada de hoy afectará a todos 
los centros de la ONCE y pun
tos de venta, lo que significa 
que en este día la venta del 
cupón ordinario de la Orga
nización quedará suspendida, 
hasta que se retome la labor 
diaria normal.

Con las presiones llevadas 
a cabo por los trabajadores, 
sus representantes sindicales 
esperan que la Dirección ceda 
ante sus reivindicaciones, o 
muestre predisposición al diá
logo, para llegar a un acuerdo 
sobre las solicitudes que se les 
han planteado.

En la situación actual, UGT 
piensa seguir la misma línea 
mantenida hasta ahora de 
acciones de protesta y presión, 
mientras no se llegue a la con
secución de las demandas diri
gidas a los responsables de la 
Organización Nacional de 
Ciegos.

Estas movilizaciones afec
tan a los centros que posee 
la ONCE en todo el territorio 
español, al tratarse de una 
empres de dimensiones nacio
nales. No está previsto que a 
lo largo de la jornada de paro 
se produzca ningún tipn de 
incidente, que no sea la simple 
ausencia de trabajadores en 
sus puestos habituales de 
trabajo.

El director general de Admi
nistración local, Venancio 
Rubio, visitará hoy la agrupaefórr 
de voluntarios de Protección 
Civil de Ciudad Real.

El motivo de la visita es la 
entrega a los integrantes de las 
respectivas agrupaciones del car- 
nét homologado de “Volunta
rios” que la Junta de Castilla-La 
Mancha ha diseñado y realizado 
y que será idéntico en toda la 
región.

Ciudad Real cuenta con 220 
voluntarios, que recibirán sus 
carnés a las ocho de la tarde, 
en un acto en el que también 
estará el alcalde, Lorenzo Selas 
y el concejal delegado, Escolás
tico González. Durante el acto, 
el director general hablará con 
los voluntarios acerca de los pro
blemas de su especialidad, pro
blemática que ya quedó expuesta 
en la I® Asamblea Regional de 
Voluntarios de Protección Civil, 
que se celebró el pasado año 
en Ciudad Real.

Dentro de las competencias 
que la Junta ostenta en materia 
de Protección Civil, se ha optado 
por una clara apuesta por dichas 
agrupaciones de voluntarios, que 
juegan un definitivo papel en 
este ámbito y a las que se pre
tende dotar de criterios y medios 
homogéneos de actuación. Este 
carnét, que identifica a todos los 
voluntarios del territorio auto-

Comisión de Gobierno en la 
Diputación Provincial

LT

Mañana miércoles, la Dipu
tación Provincial celebra Comi
sión de Gobierno con 36 puntos 
en el orden del día de la sesión.

Entre los aspectos que abor
dará la Comisión destacan diver
sas adjudicaciones de obras y la 
adquisición de equipamientos 
para el Consorcio de Residuos 
Sólidos de la Provincia.

También se tratarán otros 
puntos relacionados con escritos 
de distintos ayuntamientos de la 
provincia que solicitan retencio
nes con cargo a anticipos de 
recaudación.

La Comisión de Gobierno 
estudiará dos escritos de Emer-

LT nómico, nace fié la mano del . 
Registro de Agrupaciones que.
ubicado en la Dirección General 
de Administración Local, recoge 
ya la totalidad de las existencias 
en Castilla-La Mancha, lo que 
constituye una pieza clave para 
la coordinación que se lleven a 
cabo.

Anteriormente a la visita a 
Ciudad Real, se realizará el acto 
de entrega en Puertollano, don
de acompañará a Venancio 
Rubio, el alcalde, Ramón Fer
nández, y el concejal de Pro-, 
lección Civil, Manuel Martín 
Grande Anguita.

Dentro de las actividades 
entre los voluntarios de Protec
ción Civil están los servicios al 
ciudadano en todo tipo de con
vocatorias masivas donde existe 
un riesgo potencial de peligro 
para la población civil, primeros 
auxilios, rescate de personas 
desaparecidas y todo tipo de 
catástrofes, como inundaciones 
e incendios. Por ello, estos 
voluntarios realizan continua
mente cursillos de formación, en 
los que ponen al día sus pro
blemas y se informan de cómo 
funciona este Cuerpo en otras 
comunidades.

De todas las provincias de 
nuestra comunidad autónoma es 
Ciudad Real la que cuenta con 
mayor número de voluntarios, 
repartidos en las agrupaciones 
de Puertollano y Ciudad Real. 

, ti

gencia Ciudad Real que se refie
ren a delegación en la contra
tación y seguimiento de obras 
en los parques de bomberos de 
Almadén y Ciudad Real.

Se pasará factura por trabajos 
efectuados para la puesta en 
funcionamiento del reemisor de 
Televisión Española en Los 
Pozuelos de Calatrav.

También se aprobará ¡a cuen
ta de Tesorería de la Diputación 
Provincial correspondiente al 
cuarto trimestre de 1990, y se 
designará a los representantes 
del Area de Cultura para inte
grar la Comisión de Selección 
en el Ayuntamiento de Castellar 
de Santiago, entre otros puntos 
a tratar.

INOGR/INDE
PROMOCIONES PINO GRANDE, S.A

SU OFICINA EN EL CENTRO DE CIUDAD REAL

'22
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Para forzar a la patronal a una subida del 9 por ciento

El cien por cien de los trabajadores 
de Fesa-Enfersa secundó la huelga

Ayer comenzó la 
exposición de ! 
fotografías de ! 
Cristina García^ 
Rodero

El paro fue convocado por los sindicatos IJGTy CC,OO,

El 100 % de los trabajadores de FESA-ENFERSA de 
Puertollano secundaron ayer la huelga convocada por 
los sindicatos UGT y Comisiones Obreras para forzar 
a la empresa en la negociación del convenio colectivo. 
Los sindicatos reivindican una subida del 9% mientras
que la empresa se niega

superior al 3%. Los 320 trabajadores de FESA-EN
FERSA de Puertollano secundaron la jornada de huelga 
que transcurrió sin incidentes y en la que los contratistas 
tampoco acudieron a la factoría, según manifestó Gui
llermo Sánchez, delegado sindical de UGT en ENFERSA 
de esta localidad.

La famosa fotógrafo, Cristin 
García Rodero, vendrá a su pu;. 
blo natal, Puertollano, el prójj 
mo martes 11 de junio paral, 
presentación oficial de su anipli, 
exposición fotográfica que desí 
ayer y hasta el próximo día 2
se expone en la Casa de CultmIR

Ana BARCENILLA

En el resto de España el 
seguimiento fue del 100% en 
las factorías de Huelva, Car
tagena, Sevilla, Castellón, Avi
lés, Santander y Sagunto. En 
las oficinas centrales de Madrid 
la incidencia de la huelga osciló 
entre el 10 y el 15 %. En los 
centros de Puertollano, Huelva
II y Cartagena las plantas 
amoníaco también pararon.

El próximo jueves, día 
que se reúnen de nuevo

de

en 
las

mesas de negociación, los tra
bajadores de FESA-ENFERSA 
realizarán una concentración de 
15 minutos a la hora de entrar 
a trabajar. Si en esta reunión 
la empresa insiste en ofrecer 
el 3% se mantendrá la convo
catoria de huelga para los días 
14 y 15.

Fusión Fesa-Enfersa

Según explicó Guillermo 
Sánchez, el origen de estos pro
blemas se encuentra en la venta 
de ENFERSA al grupo KIO 
y su consecuente integración en 
FESA: “En septiembre del 88 
el Gobierno dijo que conside
raba de interés estratégico el 
sector de fertilizantes y a la 
semana cambiaron de opinión 
y se vendió totalmente 
ENFERSA a un grupo privado 
especulador y financiero como 
es KIO, en vez de llevar a cabo 
el plan original de propulsar 
una gran empresa estatal, que 
sería ENFERSA y otra con 
capital privado que sería 
FESA”.

Guillermo Sánchez añadió 
que los sindicatos se opusieron 
a la venta porque se dieron 
cuenta de que no se iba a crear 
la necesidad anunciada al poco 
tiempo de la venta comenzaron 
los problemas, según comentó 
Sánchez: “Empezaron a decir 
que había varias factorías abso
letas que había que cerrar. Nin
guna de ellas era de ENFER
SA, eran de las que el grupo 
KIO tenía compradas de ERT 
y de ERCROS”. En vista de 
la situación se preparó un plan 
de viabilidad, el Plan Industrial 
y de Empleo (PIDE) con la 
participación de los sindicatos: 
“Dimos nuestro apoyo al plan 
para salvar a la empresa del 
bache al que nos había metido 
su irresponsabilidad con esta 
venta. Hicimos huelgas y mani
festaciones y al final consegui
mos que se implicara la Admi- 
nistrción que aportó capital 
para varios conceptos y esta
bleció una claúsula de salva
guarda para protegemos de 
cara a la integración en el Mer
cado Unico Europeo”. Como 
consecuencia de este plan se 
cerraron varias factorías y se 
perdieron 1.000 puestos de tra
bajo. En el centro de Puerto-

a negociar un incremento

< ■

Sólo ofrecen el 3%

Los trabajadores de Enfersa secundaron la huelga de ayer.

llano la reducción, aprobada 
por los sindicatos y la empresa 
el mes pasado fue de 40 tra
bajadores, pasando la plantilla 
de 360 a los 320 trabajadores 
que hay en la actualidad.

El que se discute en la actua
lidad es el primer convenio 
colectivo que se plantea des
pués del PIDE y en las 4 reu
niones que llevan de negocia
ción la empresa ha ofrecido un 
3%, según explicaba Sánchez. 
“No se trata de un incremento 
del 3% sobre masa salarial sino 
sobre cada uno de los concep
tos. En ese 3% se incluyen des
lizamientos por antigüedad y 
por ascensos de categoría no 
se da la claúsula de salvaguarda 
y tiene efectos retroactivos por 
un año”. Esta oferta de la 
empresa, que los sindicatos cali
fican de “provocadora” supone, 
según Sánchez, que algunos tra
bajadores cobrarían menos tras 
la firma del convenio, llegando 
a darse casos en los que algunos 
trabajadores tuvieron que 
devolver dinero a la empresa. 
“Es demencial que una empre
sa que mueve miles de millones 
al año nos diga que está en 
una situación tan mala que para 
la supervivencia de la empresa 
no se puede subir el sueldo a 
los trabajadores”.

Los sindicatos piden una 
subida del 9% aunque están 
dispuestos a negociar, tal y 
como explicó Guillermo Sán
chez “Ni siquiera nos han dado 
ia opción de negociar. Han ase
gurado que su 3% está muy 
pensado y llevan casi un mes 
sin mover su oferta”. Si no exis
te algún tipo de acuerdo en 
la reunión del próximo jueves, 
se mantendrá la convocatoria 
de huelga para el 14 y 15 de 
junio.

La empresa ofrece una subida de un 3 por ciento.

La exposición “España Ocal 
ta” se compone de más de ciíi 
fotografías documentales sobií 
las fiestas tradicionales de Iq 
pueblos de España. Como se lee 
en el prólogo de Julio Cau 
Baroja al libro sobre la Expa 
sición “Estamos ante una seri 
de imágenes que reflejan laí 
religiosa, las diversiones y lavU 
cotidiana de infinidad de peí. 
sonas...Son fotografías docv 
mentales sobre aspectos mu 
definidos de la vida español 
porque Cristina García Roden 
se fija más en la vida queei 
los paisajes y ámbitos. Para 
lo importante son los sers 
humanos, sus creencias, sus fía 
tas y actividades en un mam 
popular y tradicional. i

Cristina García Rodero naa 1 
hace 42 años en Puertollano.! 
los doce años comenzó su pasiá j 
por la fotografía y a los 16 aña 
una fiesta' tan popular conioi 
día del Voto, fue el escenaii 
de su primer reportaje fotogn 
fico. Estudió Bellas Artesa 
Madrid, donde se licenció a 
pintura y también fotografía e 
la Escuela de Artes Aplicad 
y Oficios Artísticos de Madrií 
Obtuvo varias Becas ampliará 
sus estudios en Barcelona y R ■ 
rencia. Desde 1983 es profesor J 
de Fotografía en la Facultado ( 
Bellas Artes de la Universida 
Complutense de Madrid. t

En 1985, el conjunto des ■ 
obra recibió el Premio Planei 1 
de fotografía. Cristina Garti | 
Rodero ha expuesto entre oto i 
lugares en México, Montpelli 
(Francia), Nueva York, Ari 
Londres, Brasil y Bélgi 
Actualmente parte de su o 
se expone en Paría en el cen 
Georges Pompidou. Los puí 
tollanenses podrán contenipJ 
la muestra de Cristina G 
Rodero en una exposición 
nerante que patrocinada por 
Junta de Comunidades y 
Ministerio de Cultura, se 
expuesto en distintas localida 
de Castilla-La Mancha.

La ITV de 
Puertollano
comenzó a
funcionar ayer

Las instalaciones de in 
ción técnica de vehículos (H' 
ubicadas en el polígono i® 
trial de Puertollano, denoto® 
do sepes, comenzaron ho) 
prestar sus servicios.

La ITV que ha sido cons»' 
da por la empresa de asisten 
técnica e industrial, Ao^" 
cuenta con una superficie’ 
de 3.600 metros cuadradosy 
una capacidad de revisión R 
30.000 vehículos año, óe 
hoy a EFE el director de'’ 
empresa Antonio Naharro.

M.C.D.2022
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SOLO POR LEER
La Tribuna

--------------------de Ciudad Real-----------------

CONSIGUE ESTE MAGNIEICO SISTEMA AUDIO
PHILIPS AS 9410

Sistema Audio AS 9410

EQUIPO MIDI 2x20 W
* Sintonizador digital con 20 presintonías.
-Pantalla LCD.
*Tocadiscos de retomo automático.
* Doble pletina de cassette

BASES

-Copiado de alta velocidad
-Reproducción continua.
*Amplificador de 2x20 W musicales.
-Ecualizador dinámico de bajos.
-Selección electrónica de la fuente sonora.

DEL CONCURSO

-Indicación de la fuente en LCD.
-Altavoces de 2 vías.
-Mando a distancia RC-5.
*Dimensiones del equipo: 
360x365x375 mm.
Cajas: 220x385x160 mm.

1 .- El concurso consiste en el sorteo de un SISTEMA AUDIO PHILIPS AS 9410”, entre los lectores de LA
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.

2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario. 
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 15 de Junio a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 17 de Junio por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 18 de Junio en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA

TRIBUNzX de Ciudad Real y el Distribuidor de Philips.
D. Enrique Morales, así como los familiares directos.

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza ,
del Pilar, n° 7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre.
y figurando en el mismo “CONCURSO N° 3” SISTEMA DE AUDIO PHILIPS 
o entregándolos directamente.

PHIUPS

Distribuidor PHILIPS

Enrique Morales Ayala
Lanza, 3
Teléfono 22 28 02 13001 CIUDAD REAL ^ «^ V
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^B Actividad cultural en Valdepeñas
El empotro de las bodegas A-7 sirvió el pasado 
domingo como marco de una tertulia literaria 
organizada por el grupo A-7, en la que se rindió 
homenaje al poeta gaditano Carlos Murciano, 
dentro del ciclo de vinos jóvenes. Francisco Creis,

uno de los artifíces de estas tertulias, que con 
cierta periodicidad se vienen desarrollando en 
esta localidad, fue el encargado de introducir 
el vaso tercero del ciclo y de calificar al autor 
de la obra ^^Este claro silencio”. Premio Nacional

de Literatura (poesía) en 1970, como uno |¡^ 
los poetas más nobles de la Literatura con. 
temporánea española. En su opinión, el po^^ 
pone primor y prefección en cada uno de /o, 
trabajos literarios que realiza.

Juan Van Havel, senador y escritor, destacó la personalidad creativa y literaria del prestigioso poeta gaditano 

Carlos Murciano recibió un homenaje en la tertulia 
literaria “Desde el empotro” de las bodegas A-7

EI publico aplaudió con entusiasmo cuando el poeta recitó algunas de sus obras

Elisa LADERAS

Tras la apertura del acto fue 
el senador y poeta Juan Van-Ha- 
len quien desde el Párnaso del 
vino y de la poesía realizó un 
paseo arbitrario por la obra del 
poeta homenajeado de quien dijo 
es “una de las voces más impor
tantes de la poesía española”, 
pese a que, a su juicio, no tenga 
el reconocimiento vitalista que 
merece. Recordó su traslado des
de Ai eos de la Frontera de donde 
es natural Murciano a Madrid en 
el año 1956, así como sus comien
zos en el mundo de la literatura 
que se remontan a 1950. Para van 
Halen, el poeta desde su primer 
libro apostó por la métrica del 
soneto, además de argumentar 
que era un escritor comprome
tido y calificó su obra como “la 
poesía del temblor humano del 
espíritu” y de sus versos dijo que 
eran claros, los de un hombre 
sencillo en su escritura y sin 
sobresaltos, que posee un equi
paje de primera fila. Agregó que 
era un poeta de cuerpo entero 
y que domina la forma a la 
perfección.

En este mismo acto se dio lec
tura a un trabajo del académico 
de la Lengua, Joaquín Calvo-So- 
telo, en homenaje también al 
poeta y crítico literario, en el que 
el vino “ahuyentador de la melan
colía, ayudador de las fatigas, 
mágico visitante de las fauces 
resecas y ministrillo de la amis
tad” sirve en esta ocasión como 
elemento esencial para describir 
af homenajeado, que quien desde 
sus báquikos sonetos ensalza en 
paralelo al vino y a la tierra que 
lo produce.

Con fondos e intermedios 
musicales de la guitarra rajada 
de Cristino Quintana, inició Car
los Murciano su lectura de poe
mas que fueron muy bien aco
gidos, prolongándose los aplausos

EI grupo literario A-4 realiza periódicamente tertulias literarias en las bodegas.

con el descubrimiento de un 
mural-poema que contiene el 
soneto “El angel de la tinaja”. 
El acto concluyó con un poema 
dedicado a Valdepeñas.

Vida y personalidad

Carlos 
Arcos de 
en el año 
cantil, ha

Murciano nació en 
la Frontera en Cádiz 
1931. Intendente mer- 
sido desde 1956, año 

en el que se trasladó a Madrid, 

gerente de una- firma internacio
nal, cargo que abandonó volun
tariamente en 1987 pará dedicarse 
exclusivamente a su obra literaria.

Ha publicado alrededor de 70 
libros, entre en Íos que destaca 
en poesía “Un día más o menos”, 
“Libro de epitafios”, “Yerba y 
olvido”, “Del tiempo y soledad” 
o “Este claro silencio” entre 
otros. Con jesta última obra, obtu
vo en 1970 el Premio Nacional 
de Literatura. También ha reci- '“£1 mar sigue esperando”.

bido con algunas de sus obras 
premios como “Ciudad de Bar
celona”, Boscán, González de 
Lama o Francisco de Quevedo 
entre otros.

Murciano es iambién crítico 
literario y cultiva la novela corta 
y el cuento, de cuyos géneros 
posee los más prestigiosos galar- 
dónes, así como el Premio Nacio- 
'nal de Literatura Infantil, con- 
tedido en el año 1982'al libro

Es colaborador del diatit
“Abe” de Madrid y en el año 
1965 la Fundación March le otoo 
gó una de sus pensiones de lite
ratura. Diez años después le fe 
concedida la medalla de orod 
su ciudad natal y en 1982 el Re; 
le otorgó la Cruz del Mériti 
Naval de primera clase con efe 

,tintivo blanco. Posee tambiénii 
Gran Cruz de la Orden Milte 
y Hospitalaria de San Lázarod 
Jerusalén.

^H Literatura

E.L.

El ganador del certamen conseguirá un premio de 400.000 pesetas

Convocatoria del XIII premio 
de poesía ^‘Juan Alcaide”

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha hecho públicas las bases 
de participación del premio 
“Juan Alcaide” de poesía.

Podrán concurrir a este pre
mio todos los poetas españoles 
e hispano americanos que lo 
deseen, excepto aquellos que ya 
lo hayan obtenido en años ante
riores. El premio para el ganador 
será de 400.000 pesetas que ofre
cen el Ayuntamiento y el Grupo

A-7. Además se editarán 1.000 
ejemplares numerados. La colec
ción “Juan Alcaide” se reserva 
el derecho de realizar sucesivas 
ediciones por las que abonará al 
autor el 10 por cien de su precio.

Cada concursante sólo podrá 
presentar un trabajo que ha de 
ser inédito y la extensión deberá 
ser entre 500 y 1.000 versos. Los 
originales se presentarán por 
cuadriplicado, mecanografiados a 
dos espacios y por una sóla cara. 
Además, deben ser enviados

antes del 26 de julio a la Casa 
de la Cultura de Valdepeñas indi- ' 
cando en el sobre “para el pre
mio internacional de poesía Juan 
Alcaide”. La presentación se 
hará personalmente o por correo 
certificado. Por razones de orga
nización de las Fiestas del Vino, 
la fecha del fallo del jurado podrá 
tener lugar entre los días 1 y 8 
de septiembre y el autor premia
do quedará obligado a asistir a 
dichas fiestas en el día que se 
le comunique. Valdepeñas celebrará un concurso de poesía.
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ĵ FAPA de Alcázar y la Asociación de Padres de Niños de Educación Especial han organizado los concursos

Fallados los premios literarios para 
la integración de los disminuidos

Los ganadores han recibido entre diez mil y dos mil pesetas para el ciclo superior

la Federación de Asocia
ciones de Padres de 
Alumnos de Alcázar de 
San Juan y la Asociación 
¿e Padres de Niños de 
Educación Especial han 
fallado los premios de los 
certámenes literarios y de 
dibujo con el tema ‘Ea 
integración escolar del 
disminuido”.

Domin VILLAREJO

La Federación de Asociacio
nes de Padres de Alumnos de 
Alcázar de San Juan y la Aso
ciación de Padres de niños de 
educación especial, también de 
esta localidad, han fallado los 
premios del “V certamen lite
rario” y del “II concurso de 
dibujo”, con el tema “La inte
gración escolar del disminuido”, 
respectivamente.

Premios

En el primero de los casos 
el jurado otorgó los siguientes 
premios:

En la categoría A: 1^ “La 
Unión hace la fuerza” de M- 
Luz Barberán del colegio públi
co “Jesús Ruiz”. ■

2® “El asalto de las Pirámi
des” de Alicia Montarroso del 
colegio Juan de Austria.

3® “Energía y ecología” de 
Alvaro Octavio del Juan de 
Austria.

En la categoría B: 1® “El 
árbol madre” de José M® Gon
zález de Nuestra Señora de la 
Trinidad.

2® “El malvado objeto” de 
J. Manuel Maldonado, del mis
mo centro.

La FAPA ha organizado un concurso de pintura en Alcázar.

Curso de escaparatismo.

' 3® “Gracioso” de Lara Díaz 
del colegio Juan de Austria.

En la categoría C, los tres 
premios quedaron desiertos.

En la categoría D: 1® “Con 
“r” de Soledad de M® Carmen 
Garrigas del Instituto Politéc
nico.

2® “El oro de Santa Brígida” 
de Miguel Angel García del Ins
tituto Politécnico.

3® Quedó desierto.
El jurado del “V certamen 

literario”, estuvo compuesto por 
María del Prado Benito Roldán, 
profesora de EGB; Justo Ponce 
Solera, profesor del Politécnico; 
Angel González de la Aleja, 
profesor de EGB y Jesús Aben
gozar Tejado, miembro de la 

FAPA, quien actuó como secre
tario.

Por otra parte los premios 
correspondientes al “II premio 
de dibujo”, bajo el lema de la 
Integración Social, del Dismi
nuido han correspondido a los 
siguientes alumnos del Ciclo 
Medio de EGB:

Rosa María Fernández del 
colegio Público Pablo Ruiz 
Picaso; Desconocido del colegio 
Público Alces; Manuel Arias 
Madrigal del colegio Público 
Pablo Ruiz Picasso; Raúl López 
Serrano del colegio Público 
Pablo Ruiz Picasso; José Javier 
Moreno del colegio Publico 
Pablo Ruiz Picasso.

En el segundo ciclo de EGB

La Cámara 
de Comercio 
organiza un 
curso de 
escaparates
_____  D.V.

los premios han correspondido 
a:

Alma María García Alvarez, 
Mercedes Carrasco Vázquez, 
Ivan Fuentes Pacheco, Alejan
dro Matilde González y Fer
nando Muelas, todos ellos del 
colegio público Pablo Ruiz 
Picasso.

Los premios tienen una dota
ción económica que oscila entre 
las 10.000 y 2.000 pesetas para 
el ciclo superior y 8.000 y 1.000 
pesetas para el ciclo medio de 
EGB.

Con este tipo de concursos 
pretenden conseguir la integra
ción de los disminuidos en el 
medio escolar con los demás 
niños de su edad.

Hoy ha comenzado en 
Alcázar de San Juan un 
curso de escaparatismo 
organizado por la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Ciudad Real en el que par
ticipan tan sólo 9 personas.

Este curso que finalizará 
el próximo viernes y se 
desarrolla en horarios de 
mañana y tarde, va dirigido 
a comerciantes, escapara
tistas, decoradores y ven
dedores en general inde
pendientemente de cual 
sea su actividad comercial. 
De hecho los conocimien
tos que se van a impartir 
son los de planificación de 
escaparates y montaje de 
artículos, tanto para una 
tienda de confección, una 
carnicería o una ferretería, 
según explicó Manuel Rei
na, técnico de la Cámara 
de Comercio. El curso se 
diseñó en principio para 
otras localidades de la 
comarca como Manzana
res.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me 
aclaras todo, me iluminas todos 
los caminos, para que yo alcan
ce mi ideal, tú que me das el 
don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos, en la gloria per
petua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(1^ persona deberá rezar la ora
ción durante tres días seguidos 
sin decir el pedido: dentro de 
los tres días será alcanzada la 
gracia por muy difícil que sea). 
(Publicar en cuanto se reciba 
la gracia). ESPIRITU SANTO, 
GRACIAS POR EL GRAN 
PAVOR RECIBIDO. J.C.S.

IMPORTANTE EMPRESA DE AUTOMOCION
PRECISA

VENDEDOR DE AUTOMOVILES
SE REQUIERE: estar en posesión del carnet de condu'''-, edad 
de 25 a 35 años, servicio militar cumplido, nivel de estudios medio, 
residencia en Ciudad Real.
SE OFRECE: incorporación inmediata a plantilla, sueldo fijo e inte
resantes comisiones.
INTERESADOS, enviar currículum vitae a Apartado 81, Ciudad Real 
13080. Referencia: “Vendedor”.

Ahora, Canon te pone aún más fácil el disfrutar 
de una impresión de primera. LBP 4 y LBP 8 III, dos impresoras 

láser a la altura de todos los bolsillos.

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA

R.

Ayuda A en., 
CCI0I1

Barquillo, 8,1’ Der. Travesera de Gracia, 8
Tel. (91)523 23 35 Tel. (93)2021142 
28004 Madrid 080021 Barcelona

SU UNICA ESPERANZA 
ES TU AYUDA.
¡ APADRINALE!
Un niño del Tercer Mundo confía en ti. 
Porque si le apadrinas, darás una nueva 
dimensión a su vida y a la de su 
•Comunidad.
En todo momento sabrás cómo se 
invierte tu aportación.
La esperanza de ese niño eres tú.
Apadrínale.
p - - -------------------------------------
1 ol, deseo recibir mas información sin 
! compromiso alguno por mi parte.
* Nomb. y Apell.;.....................................................................................................

j Dirección;................................................................................................................

J C. P7 Ciudad;

' Provincia;....

SISTEMAS DE OFICINA DE CASTILLA-LA MANCHA. S. A.
C/ Tinte. 6.

13001 Ciudad Real
Canon
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Entrevista
El pasado domingo la Cámara de Comercio e 
Industria de Ciudad Real ofreció una cena a 
la delagación de Austria que, encabezada por 
su embajador, ha estado visitando las insta
laciones de la VIII Semana de la Provincia.

A su llegada al Parador de Almagro, el pre
sidente de la Cámara de Comercio, Juan Antonio 
León Triviño, contestó a unas preguntas de LA 
TRIBUNA. León Triviño se refirió a la visita 
de los empresarios austriacos y la calificó de

“misión inversa^\ ya que en esta ocasión /os 
compradores han venido a los países de origen 
a ver in situ los productos. El presidente teon 
además porque el pabellón ferial no pueda estit 
listo para el año que viene.

En su opinión, no se puede^perder el tren que ha tomado esta feria, en donde se han batido los records de participación

León Triviño ha solicitado a Ureña que la
Semana de la Provincia se organice otro ano más

El presidente de la Cámara de Comercio teme que el pabellón permanente no esté listo para el año que viene

Eugenio RAMOS

Después de ver los resultados 
provisionales de esta muestra, 
¿cree que en el aspecto pura
mente comercial esta Semana de 
la Provincia ha servido a los 
empresarios manchegos?

Sí, me consta que ya se han 
hecho pequeños contactos 
comerciales que, sin duda algu- - 
na, quizá no sean muy impor
tantes pero que serán los que 
den origen a otros de más impor
tancia, ya que pienso que en los 
próximos días tendremos resul
tados de los contactos que se 
hayan podido conseguir.

Es decir, ¿qué al menos se 
puede asegurar que las primeras 
gestiones ya se han consumado?

Sí, efectivamente las primeras 
gestiones ya se han resuelto y 
está previsto que venga otra nue
va delegación, como también 
irán empresarios de nuestra 
región a Viena para exponer allí 
nuestros productos.

Por otro lado, yo asistiré tam
bién a Viena acompañando a la 
delegación española que parte 
con José María Cuevas a la cabe
za y, por supuesto, tratará de‘ 
exponer allí nuestros productos.

Por lo que hemos visto estos 
días, ¿quizá el vino ha sido el 
producto que más aceptación 
pueda tener en Austria?

Si bien es cierto que en el 
vino están muy interesados no 
hay que descartar el queso. Ellos 
producen queso pero consumen 
mucho más de lo que producen 
y están muy interesados en 
adquirir el queso manchego que 
además es uno de los productos 
que más han demandado.

Los austriacos también han 
traído parte de sus productos 
a nuestra tierra. ¿Ha sido quizá 
el queso uno de los más impor-

Juan Antonio León Triviño, presidente de la Cámara de Comercio de Ciudad Real.

'^A

tantes en esta muestra?
No, lo que más ha expuesto 

la oficina comercial de la Sema- 
na 
lo
es 
de

de la Provincia ha sido todo 
relacionado con el turismo, 
decir, sobre todo los viajes 
invierno a las estaciones de 

esquí, pero han sido muy dis
cretos en este sentido y no ha 
habido una gran oferta por parte 
de ellos, ya que han venido a 
España y más concretamente a 
Ciudad Real a comprar más que

a vender.
¿Puede hacemos una valo

ración de cómo se está desarro
llando la Semana de la Pro
vincia? i

La valoración de la Semana 
de la Provincia es muy positiva, 
incluso desde la preparación, ya 
que en el mes de febrero estaban 
cubiertos todos los stands. Ha 
sido necesario que reduzcan 
algunos de ellos para dar cabida 
a nuevas empresas y en cuanto 

a Agroalimentaria y Artesanía 
no se puede pedir más, se han 
batido todos los records que 
podíamos pensar en un 
cipio.

Se ha comentado que 
último año de la Semana 
Provincia. ¿Qué opina de

prin-

es el 
de la 
ésto?

Sí, es cierto. Como Semana 
de la Provincia es el último año, 
pero ésto no quiere decir que 
se acabe aquí. Nosotros, como

sabemos, ante la inminente cons
trucción de un pabellón perma
nente o recinto ferial, hemos; 
propuesto al presidente de hi 
Diputación que hay que efectuar ¡ 
la IX Semana de la Provincia, 
puesto que no podemos perder 
el tren que ha tomado esta feria 
después de haber batido todos 
los records y que además siem
pre serán mucho menos de lo 
que se espera par el año que 
viene.

Distinción ai alcalde

Luis López Condes, alcalde de Almagro.

Asistieron los consejeros Hernández Perlines y Antonio Pina

López Condés, nombrado 
‘‘Quijote 91” en Valladolid

E.R.

La Casa Regional de Casti
lla-La Mancha en Valladolid 
celebró el pasado día 31, fiesta 
de la autonomía, el nombramien
to de “Quijote de honor 1991”, 
mención que este año ha recaído 
en Luis López Condés, alcalde 
de Almagro.

El primer edil se desplazó has
ta la capital castellano-leonesa 
acompañado de su mujer para 
recoger esta importante distin

ción. Este es el tercer año que 
se hace este nombramiento, pre
cisamente eñ Valladolid, donde 
Castilla-La Mancha tiene una de 
las sedes de más relevancia en 
todo el país.

EI acto solemne se celebró en 
el hotel Felipe IV, donde San
tiago Gallego, presidente de la 
Casa Regional, hizo mención de 
los méritos contraídos por el pri
mer edil almagreño para hacerse 
acreedor de tal distinción.

Posteriormente, el pregonero

oficial del acto fue el consejero 
de Hacienda de Castilla-La Man
cha Isidro Hernández Perlines, 
que se encontraba acompañado 
por el consejero de Sanidad,y 
Bienestar Social, Antonio Pina.

Después de este acto, López 
Condés manifestó la satisfacción 
que supone el nombramiento del 
que dijo “debería estar dedicado 
a la ciudad de Almagro, aunque 
yo como representante de la mis
ma lo asumo y lo ofrezco a todos 
los ciudadanos”.

M.C.D.
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El pleno municipal de Tomelloso aprobó solicitar una subvención para reformar el proyecto de obra de la piscina
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EI Ayuntamiento ratificó la firma del convenio 
que asegura la financiación del Conservatorio

Los concejales declararán sobre causas de posible incompatibilidad con su puesto y sobre su patrimonio
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El pleno del Ayuntamiento 
¿e Tomelloso aprobó por 
unanimidad la ratifícación 
de la fírma del convenio que 
asegura la fínanciación per
manente del Conservatorio 
de la localidad. Además, 
acordó solicitar una subven
ción para modificar el pro
yecto de obra de la piscina.

Araceli OLMEDO

El pleno extraordinario del 
Ayuntamiento de Tomelloso se 
reunió ayer antes de que se pro
duzca el relevo de la actual Cor
poración. El pleno aprobó la 
ratificación del convenio entre 
la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
y el Ayuntamiento de Tome
lloso para la estabilización del 
funcionamiento del Conservato
rio de Música.

Con venio

En dicho convenio se acuer- 
¿a apoyar la estabilidad y con
solidación del Conservatorio, 
subvencionando la Consejería 
los gastos de funcionamiento 
junto al MEC y a la Diputación 
Provincia, y tomando como 
referencia el presupuesto del 
curso 90-91. Además, se estipula 
la vigencia con carácter inde
finido hasta la plena integración 
en la red estatal de conserva
torios y su plena incorporación 
en el MEC o, en su caso, en 
la Junta de Comunidades cuan
do se produzca el proceso de 
las transferencias. Como se 
recordará, hasta que se consi
guió la firma de este convenio

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.M.

El Ayuntamiento celebró un pleno extraordinario.

al APA del Conservatorio orga
nizó varias movilizaciones para 
llamar la atención de la Admi
nistración y del pueblo de 
Tomelloso.

Finalmente, el acuerdo se fir
mó el pasado mes de mayo en 
la delegación provincia de Cul
tura, por lo que los padres de 
alumnos del centro mostraron 
su satisfacción.

Otro de los puntos aprobados

en el pleno fue el referente a
los modelos para declaraciones 
de los miembros de la Corpo
ración que se inscribirá en el 
registro de intereses.

Es decir, que la Corporación 
aprueba unos modelos para que 
los concejales declaren sobre 
cuasas de posibles incompati
bilidades que les proporcionen 
ingresos económicos y realicen 
una - declaración de bienen

SE ALQUILA
EN ALMAGRO 
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El pleno de la 
Corporación aprobó 
ratificar la firma del 
convenio con la 
Administración para 
asegurar la 
financiación 
permanente del 
Conservatorio

patrimoniales.
Además, se aprobó por una

nimidad la solicitud de una sub
vención al Consejo General de 
Deportes para la reforma del 
proyecto de obra de la piscina 
de dimensiones olímpicas que 
se ubicará en el polideportivo 
municipal. Las obras del pro
yecto ya están iniciadas y se 
construirá una piscina olímpica 
de 50 metros, una piscina infan
til, cafetería, gradas y vestura- 
rios. El proyecto inicial era 
superior a los cien millones de 
pesetas, subvencionadas al 50 
por cien entre el Consejo Supe
rior de Deportes y el Ayunta
miento de Tomelloso.

A partir de la reforma del 
proyecto para corregir ciertos 
puntos sobre niveles y dotar de 
césped al recinto, se ha soli
citado una ampliación del pro
yecto que equivale a más de 
diecinueve millones de pesetas.

A cciden te 
mortal

Un hombre resultó 
ayer muerto como conse
cuencia de un accidente 
de tráfico ocurrido sobre 
las dos de la tarde en 

. Tomelloso. Dos vehículos 
y una motocicleta choca
ron en eí cruce de las 
calles Manterola y Zur
barán y como consecuen
cia de la colisión resultó 
muerto el conductor de 
la moto, Francisco Can
tón, y herida muy grave 
su acompañante, Felisa 
Cano Carretero. En el 
accidente resultaron tam
bién heridos de diversa 
consideración los conduc
tores de los turismos y sus 
acompañantes.

Según informó la Poli
cía Municipal, uno de 
ellos, Angel Calero Jare
ño, dió positivo en la 
prueba de alcoholemia 
realizada, por lo que fue 
detenido y puesto a dis
posición judicial.

El turismo conducido 
por Miguel Angel Chacón 
circulaba por la calle Zur
barán en dirección hacia 
eí centro de la población 
y la motocicleta circulaba 
por la misma calle pero 
en sentido contrario.

Por otra parte, la Poli
cía también detuvo a 
L.C.A. por un presunto 
delito de tráfico de drogas 
el pasado viernes.

SJOJWAJKJM
SEMANA DE LA PROVINCIA 

ESTAMOS EN LA PARCELA N^ 15
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* DURANTE LA SEMANA DE LA PROVINCIA ABRIMOS 
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* DOMINGO DIA 2; “FIESTA SEMANA DE LA PROVINCIA”: 
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El director de la institución en la localidad realiza un llamamiento a la solidaridad

Cáritas recogió el día del Corpus unas
340.000 pesetas en La Solana

También tienen abierta una cuénta para ayudar al pueblo kurdo

La Iglesia ha celebrado el Día Internacional de Caridad 
que, como es tradicional, se hizo coincidir con la celebración 
del Corpus Christi, en el que se hace un llamamiento 
a la colaboración y la solidaridad de todos los hombres 
y un ruego a la generosidad de las gentes para paliar 
en lo que se pueda las carencias de mucha gente.

A. GARCIA-CERVIGON

Según nos ha dicho el 
director de Cáritas Interparro
quial, el sacerdote Isaías 
López Almansa, se instalaron 
cinco mesas petitorias en 
diversos puntos de la localidad 
en las que se recogieron unas 
trescientas cuarenta mil pese
tas, cifra superior a la del 
pasado año.

La historia de Cáritas vive 
épocas de gran actividad, ava
lados por el entonces párroco 
José Antonio Mayordomo, 
que fue encargado por la Dió
cesis provincial para acudir a 
Sevilla a entrevistarse con el 
cardenal Bueno Monreal e 
informarle de como desarro
llaban el programa en esta 
materia a nivel parroquial.

Respecto al destino de los 
fondos que maneja Caritas, 
López Almansa manifestó que 
“es obligado enviar a la Dió
cesis la mitad de lo recaudado, 
para desde allí remitirlo a las 

parroquias que tengan más 
necesidades”.

En estos momentos, se va 
haciendo lo que se puede den
tro de nuestra pobreza porque 
no contamos con ninguna sub
vención inicial y atendemos -di- 
joa los casos de verdadera 
necesidad que los hay en La 
Solana, cuando las gentes no 
tienen para pagar el recibo de 
la luz y pueden cortarle el flui
do, el pago de alquiler de una 
vivienda y están amenazados de 
desalojo, en fin estamos pre
sentes en estos asuntos cuando 
suponen una medida de fuerza 
mayor”.

El tema de atenciones que 
reciben las personas transeún
tes es otro capítulo de gastos 
a lo largo del año, “pagamos 
el alojamiento de las personas 
que van de paso y no tienen 
posibilidades de pernoctar en 
cualquier albergue que son bas
tantes a lo largo del invierno 
o en épocas de vendimia, sobre 
todo, también le damos para

Cáritas ha recogido más de 300.000 pesetas.

una cena caliente e incluso 
para pagarse la gasolina del 
vehículo si viene en coche.

Antes dábamos un donativo 
para la Residencia de Ancia
nos. Creo que ustedes también 
tienen abierta una cuenta para 
paliar las necesdades del pue
blo kurdo con el que ha estado 
muy sensibilizado la opinión 

pública, “sí, hemos tenido 
abierta una cuenta en los dis
tintos bancos de la localidad 
en las que se han recogido más 
de cien mil pesetas que envia
remos próximamente a la pro
vincia que es el canal que 
seguimos en esta clase de lla
madas a la generosidad dé 
todos”.

Los solaneros 
participaron 
masivamente en 
la celebración 
del Corpus
____________

La solemnidad del día del 
Corpus Christi, que se celebró 
por vez primera en la localidad 
al domingo siguiente a su fes. 
tividad. Sin embargo, al final 
la fiesta se vio deslucido por 
un momentáneo aguacero en la 
jornada matinal.

La procesión recorrió las 
calles de la localidad y desde 
algunos lugares se lanzaron 
pétalos de rosas sobre la canoza 
que portaba la monumental cus
todia y una alfombra de plantas 
olorosas cubrían el suelo en 
ciertas partes del trayecto.

En el cortejo figuraban 
miembros de la Sacramental y 
Adoración Nocturna que por
taban sus respectivos distintivos 
y hachones. Los niños de pri
mera comunión, unos ciento 
treinta, daban un encanto espe
cial a la comitiva que contó con 
el fervor popular durante todo 
el recorrido y con las alegres 
notas de la Banda Municipal 
de Música dirigida por Andrés 
Uriel Vinuesa.

La procesión fue presidida 
por el arcipreste de la comarca, 
Francisco Jiménez, y el párroco 
de San Juan Bautista de la Con
cepción, José Antonio Martín 
de la Sierra, sacerdotes y auto
ridades civiles y militares, que 
acompañaron a la imagen 
durante todo el recorrido por 
La Solana.

SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS. 

ANUNCIESE 
CON ELIAS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS POR PALABRAS

M.C.D.2022



£^ Tribuna
.17 Martes, 4 de

Junio de 1991

i

del 
bró 
dad 
fes- 
inal 
por 
n la

las 
:sde 
■ron
’oza 
cus
mas 

en

ban 
al y 
por- 
ivos 
pri- 
into 
spe- 
con 
odo 
gres 
:ipal 
drés

dida 
irca, 
roco 
2on- 
irtín 
lUto
que 

igen 
por SEMANA D

nrCINTO FERIAl LA GRANJA. 
CIUDAD REAL.

31 DE MAYO-5 DE JUNIO 1991

^nfS4NM 91
t

f

; r

8«BMUX> ti» fal PnMBd»
Dipuíiuctof, úe'Qwáfftteái ■

22



Maites, 4 de
Junio de 1991 18 PROVINCIA La Tribu»,

La Universidad 
de Miguelturra 
organiza un 
concurso de
poesía

Juan LAGUNA

La Universidad Popular de 
Miguelturra en colaboración con 
el Ayuntamiento de la localidad 
convocó el pasado mes de mayo 
el Primer Certamen Literario en 
la modalidad de poesía, para ser
vir como base para fomentar la 
participación de los ciudadanos 
y la afición por la poesía.

Este concurso finaliza hoy a 
las dos de la tarde y los par
ticipantes deberán entregar sus 
obras antes de esta hora en el 
Area de Cultura del Ayunta
miento de la localidad.

Las obras deben ser inéditas, 
en castellano y de tema libre 
y el volumen no puede exceder 
de dos folios mecanografiados 
por una sola cara y a doble 
espacio.

El premio consistirá en un 
lote de libros y una placa con
memorativa del certamen y el 
ganador leerá la obra premiada 
en voz alta durante el acto que 
tendrá lugar el día 7 de junio 
en la pista municipal.

La organización espera que 
la participación sea masiva.

El jurado decidirá de forma 
inapelable cual es la obra gana
dora.

Con este tipo de actividades, 
el Ayuntamiento de Miguelturra 
y la Universidad Popular pre
tenden acercar a los ciudadanos 
el mundo de la cultura y espe
cialmente el de la poesía.

En este municipio se orga
nizan este tipo de actividades 
de forma periódica.

Roberto MUÑOZ

Funeral en 
memoria del 
novillero Rafael 
Martín en 
Almadén

Lucilo VILLAR

El funeral en memoria del 
movillero Rafael Martín “el 
zorro”, fallecido en la plaza de 
toros Monumental de Barcelona, 
se celebró el pasado sábado en 
la iglesia parroquial de Santa 
María de la Estrella de Almadén.

El acto tuvo lugar con motivo 
del aniversario de la muerte del 
novillero que falleció hace trein
ta y tres años.

El Club Taurino Almadén 
organizaba tradicionalmente el 
funeral por medio de su pre
sidente, el fallecido Lucilo Villar 
Rubio, aunque en esta ocasión 
ha sido realizado por la nueva 
Agrupación Taurina creada 
recientemente y que lleva el 
nombre de este hombre que 
dedicó gran parte de su vida al 
engrandecimiento de la fiesta 
brava.

Asimismo, el mismo día por 
la mañana, se abrieron las puer
tas de la exagonal plaza de toros 
de Almadén para recibir la visita 
de un grupo de profesores que 
no conocían el interior del coso 
taurino que es Monumento 
Artístico Nacional y que conti
núa cerrado por falta de res
tauración.

Esperemos que esta situación 
se arregle a la mayor brevedad 
posible.

Fernández Vázquez fue 
también hermano mayor de la 
Oración del Huerto y de la 
Virgen de la Paz, cargos a los 
que ha renunciado.

El presidente de la junta de 
cofradías y hermano mayor de 
la Virgen del Traspaso, Fran
cisco Arroyo Romanos, tomó 
la palabra para realizar una 
semblanza de Alfonso Fernán
dez y de la gran aportación 
que éste ha hecho en beneficio 
de la Semana Santa de Man
zanares.

A continuación se entregó 
una placa al homenajeado y 
su níujer un ramo de flores

Más adelante, tomó la pala
bra Eugenio García-Pozuelo 
Manzaneque, hermano mayor 
de Nuestro Padre Jesús del 
Perdón, para corroborar las 
palabras del anterior, felicitar

R.M.

Las fiestas de fin de curso 
de la Universidad Popular de 
Manzanares se celebraron 
durante los últimos días del mes 
de mayo y los primeros de este 
mes. Los actos están organizados 
y patrocinados por el Ayunta
miento de la localidad.

Las fiestas se iniciaron con 
la inauguración de la exposición 
de los trabajos realizados por 
los alumnos de la Universidad 
Popular durante el curso 90/92. 
Esta exposición tuvo lugar en

La junta de cofradías intenta mejorar las procesiones.

Todos los asistentes resaltaron la labor realizada por el secretario

Homenaje de las cofradías a 
Alfonso Fernández Vázquez

Las hermandades han comprado una nueva imagen

La junta de cofradías de Manzanares se reunió recien
temente con el motivo de rendir un homenaje al que 
hasta la fecha ha sido el secretario de la citada Junta, 
Alfonso Fernández Vázquez, que lleva muchos años 
ostentando este cargo y cuyo trabajo es reconocido 
por los miembros de todas las hermandades.

a Vázquez y agradecer su 
entrega en pro de la Semana 
Santa manzanareña.

El último en hacer uso de 
la palabra fue el propio Alfon
so Fernández Vázquez que 
agradeció a todos el que cali
ficó de “inmerecido*' homena
je y que “lo único que he 
intentado ha sido cumplir con 
mi cometido lo mejor posible”.

Hasta que no se celebre una 
nueva asamblea de la junta de 
cofradías para renovar los car
gos, la secretaría la ocupará 
de forma accidental el herma
no mayor de la Hermandad 
del Encuentro, José Díaz-Pin- 
tado, aunque todo hacer pre
ver que tanto Arroyo como 
Díaz-Pintado continuarán ocu
pando sus cargos de presidente 
y secretario tras la celebración 
de la citada asamblea.

Uno de los acuerdos más

Los actos están patrocinados por el Ayuntamiento de Manzanares

La Universidad Popular
celebra el fin de curso

el patio de la Casa de la Cultura, 
centro en el que también se ubi
ca la Universidad Popular.

Por otra parte, el próximo 
sábado, en el salón de la Casa 
de la Cultura, se celebrará la 
entrega de certificaciones de 
participación en los distintos 
cursos y talleres de la Univer
sidad Popular. A continuación. 
actuará la tuna de la entidad,
formada por personas de dis
tintas edades y que es 
rada como una de las 

conside- 
mejores

realizaciones de la Universidad 
Popular durante este curso. El 

^\' J

importantes tomados última
mente por la junta de cofradías 
de Manzanares ha sido la 
adquisición de un nuevo paso 
que representa la entrada de 
Jesús 
filará 
en la

en Jerusalén y que des
el Domingo de Ramos 
próxima Semana Santa.

Borriquilla

Este año no salió la popular 
procesión del borriquillo, que 
en lo sucesivo será Sustituida 
por este paso que la junta 
adquiere en Olot a la empresa 
“Arte Cristiano“ y cuyo precio 
rondará, una vez puesta a pun
to, el millón y medio de 
pesetas.

La Semana Santa manzana- 
reña es una de las más popu
lares de la provincia, en la que 
participan muchas personas de 
la localidad.

Todos los ciudadanos reco
nocen el importante trabajo 
que realiza la junta de cofra
días durante todo el año para 
conseguir que las procesiones 
mejores de año en año, a pesar 
de que en esta edición no salió 
a la calle la popular borriquilla. 

domingo tendrá lugar una comi
da campestre en Llanos del Cau
dillo, en la que participarán 
todos los alumnos y profesores 
con un menú que consistirá en 
paella, caldereta y fruta, todo 
ello acompañado por cerveza y 
vino.

A las ocho y media de la tarde 
del día 10 se celebrará un desfile 
infantil del taller de corte y con
fección de la Universidad Popu
lar en el que se mostrarán varia
dos diseños y trajes confeccio
nados por los alumnos durante 
el curso que ahora termina.

La lluvia 
deslució la 
procesión del
Corpus en 
Torralba

Esteban SANCl

Torralba de Calatrava ceie^ 
el pasado domingo la festivi^ 
del Corpus Christi que da 
poco tiempo por culpa de la U 
via. De todas formas, lo iw 
que se pudo ver por las cali 
más céntricas de la localidj 
resultó muy vistoso, ya que ea 
año se introdujeron varias now 
dades como la cesión de | 
carroza de la hermandad $ 
Santísimo Cristo del Cónsul 
para esta procesión.

Además, un grupo de bal 
riñes del grupo “Flor de riven 
interpretaron la danza del C# 
pus delante de esta canoa 

La procesión estuvo encalé 
zada por los estandartes de todi 
las hermandades de la localidj 
que precedían a los niños y niá 
que habían hecho la prim 
comunión los pasados domine 
A continuación se encontraba^ 
carroza y cerraban la procesa 
las autoridades locales, así coiJ 
una representación de las dirá 
tivas de las distintas herraa 
dades. 1

Otras de las novedades del 
procesión la constituyeron J 
seis paradas o estaciones« 
hizo la comitiva en diferena 
puntos del recorrido, donde J 
realizaron seis peticiones, J 
primera la hizo un niño, J 
segunda un joven, la tercera ■ 
miembro de una hermandad,! 
cuarta un jubilado, la quinta J 
miembro de la Adoración Nal 
turna y la sexta y última, 1 
alcaldesa. 1

El espectáculo 
“Los mundos de 
Yupi” visitó' 
recientemente 
Manzanares

I^

Los miembros del popular|« 
grama infantil de TVE “Los un 
dos de Yupi” visitaron la leí 
lidad de Manzanares. Casi Í 
mil personas, .principal^ 
niños, pudieron disfrutar vieM 
de cerca lo que tantas veces M 
podido observar a través de 
pequeña pantalla. J

Los movimientos de Yg 
Astrako, Ernesto y Paula, el 
otros, sus cuentos, sus jueg^ 
sus canciones hicieron las delil 
de la gente menuda que abR 
taba los salones Avenida. I

El espectáculo, basado 
guión de Tina González, J 
magníficamente realizado y 
cialmente la parte del sonido.i 
lo que se consigue que loj 
se muestra en el escenario M 
de una forma más intensa y dfl 
ta al público que asiste 31 
representaciones. j

La dirección de la obra 
a cargo de Alfonso Vallejo, i 
interpreta el simpático pers®! 
de Astrako. 1

En la obra, que pretende 
más de entretener resultar^ 
cativa, todo está perfecta®! 
encajado para que los po^“j 
puedan disfrutar. „ .1

En Manzanares los nin®| 
diviertieron y puedieron 
cerca a los personajes que 
los días les entretienen ^ | 
televisión. 1

1

M.C.D.2022
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De la Quadra cree que Leopoldo Torres '‘cumplió con su obligación'' al querellarse contra HB

El ministro de Justicia apoyó en 
Toledo la querella del Fiscal General

Ocho muertos en 
accidente de 
tráfíco durante 
el fin de semana 
en la Región

“No se pueden hacer imputaciones caiumniosas a ¡as Fuerzas que nos defíenden a todos LT

Tomás de la Quadra Sal
cedo ha mostradOf en una 
visita a Toledo, su apoyo 
a la decisión del Fiscal 
General del Estado de pre
sentar una querella contra 
el dirigente de HB Jon Idí
goras por apología del 
terrorismo e injurias a las 
Fuerzas de Seguridad.

Toledo (EFE).- El ministro 
de Justicia, Tomás de la Qua
dra, respaldó ayer en Toledo 
la decisión del fiscal general 
del Estado de presentar una 
querella contra el diputado de 
Herri Batasuna Jon Idígoras, 
quien calificó de acto de “ven
ganza” la muerte de dos pre
suntos etarras del “comando 
Barcelona”.

Cumplir con su obligación

”E1 fiscal -dijo Tomás de 
la Quadra- no ha hecho más 
que cumplir con su obligación 
de, cuando tenga indicios de 
alguna actividad que ‘pueda 
ser constitutiva de delito, 
poner en marcha esa acción 
para que sean los tribunales 
los que valoren si efectivamen
te ha habido o no ese supuesto 
delito”.

El ministro de Justicia, que 
se desplazó a Toledo para 
asistir a una reunión con 
ochenta directores de centros 
penitenciarios, agregó que “en 
este caso es algo más que apo
logía del terrorismo, es más 
bien una cosa distinta, es más 
bien la atribución de la comi
sión de un delito a las fuerzas 
de Seguridad, y eso no se pue
de dejar así”.

De la Quadra, que dijo no 
conocer completamente el

Molina firma un convenio con el Inserso

Tomás de la Quadra Salcedo.

comunicado de la coalición 
abertzale, agregó que “no se 
pueden hacer imputaciones 
que puedan ser calumniosas 
a las Fuerzas de Seguridad del 
Estado que están cumpliendo 
con su función de defensa de 
todos los ciudadanos”.

Sistema penitenciario

Entrando ya en otros aspec
tos relacionados con su depar
tamento, y respecto a cómo 
llevará a cabo su objetivo de 
que exista una celda por preso 
en el sistema penitenciario 
español, el ministro indicó que 
es necesario construir nuevas 
cárceles y cerrar otras obso

letas, y “eso exige un Plan de 
Infraestructuras Penitenciarias 
que voy a presentar en fechas 
relativamente próximas al 
Consejo de Ministros para su 
aprobación”.

Pero, agregó, “no basta sólo 
con tener cárceles y plazas 
penitenciarias, sino que tam
bién es muy importante la for
mación y preparación de 
aquellos funcionarios que tie
nen atribuida la delicada fun
ción de ejercer la vigilancia 
de las personas ingresadas en 
esos centros penitenciarios”.

Atribuyó el nuevo retraso 
en la aprobación de la Ley 
de Seguridad Ciudadana a la 
limitación del tiempo en el 

último Consejo de Ministros 
debido al viaje de Felipe Gon
zález a Japón y reconoció que 
el texto “tiene algunas difi
cultades en algún punto que 
estamos en condiciones de 
poder solucionar en breve pla
zo”, al aludir a los casos en 
que las Fuerzas de Seguridad 
podrán acceder a un domicilio 
particular sin permiso judicial 
previo; precisamente esta 
cuestión es la que ha levan
tado más polémica, por enten
derse en diversos ámbitos jurí
dicos, políticos y sociales, que 
con ello se disminuyen las 
garantías del ciudadano frente 
a los posibles abusos del 
Ejecutivo.

Un total de ocho personas 
fallecieron en los seis accidentes 
de tráfico de gravedad ocurri
dos durante el pasado fin de 
semana en las carreteras de 
Castilla-La Mancha.

Seis heridos graves

Según informó a Efe la 
Dirección General de Tráfico, 
además de las ocho víctimas 
mortales, resultaron heridas de 
gravedad otras seis personas y 
con heridas leves otras vein
tidós.

De los seis accidentes con
tabilizados entre las ocho de la 
tarde del viernes y la misma 
hora del domingo, dos se pro
dujeron en la provincia de 
Cuenca y el resto en las de 
Toledo, Ciudad Real, Albacete 
y Guadalajara.

Colisionan por 
alcance un
camión y un 
autobús en 
Madridejos

1

Dos heridos graves y siete 
heridos leves son el resultado 
ocasionado en el accidente de 
tráfico ocurrido en la mañana 
de ayer en la localidad toledana 
de Madridejos, al colisionar por 
alcance un camión y un auto
bús.

Para sacar a los heridos gra
ves, que son el conductor del 
autocar, Tomás Ortuiz Niñez, 
de 35 años, y la joven María 
Concepción Roldán Patón, de 
24, fue necesaria la utilización 
del “equipo de estricaje, ya que 
ambos se encontraban atrapa
dos entre los hierros”, según 
fuentes de los bomberos.

Más de 40 ocupantes

+1
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para la asistencia a domicilio en Toledo
LT

El todavía alcalde de Toledo, 
el “popular” José Manuel Moli
na, firmó ayer el texto del con
cierto que suscribirá en breve 
el Ayuntamiento toledano con 
el Instituto de Servicios Sociales 
(Inserso) para la prestación del 
servicio de ayudas a domicilio, 
^el que se beneficiarán un total 
de setenta personas en la capital 
•■egional.

Según informarn a Efe fuen
tes municipales, aunque el texto 
del convenio fue suscrito por 
Molina y en días próximos será 
’^atificado por el director gene
al del Inserso, Ange Rodríguez 
^stedo, la ayuda a domicilio 
(eva funcionando en la loca
lidad desde el pasado mes de 
abril.

l^e los setenta beneficiarios 
de este programa, veintitrés son 
minusválidos y cuarenta y siete 
pertenecen ala tercera edad, 
Siempre según las mismas fuen-

tes.
La duración del convenio 

entre el Ayuntamiento de Tole
do y el Inserso será de nueve 
meses, es decir, hasta el 31 de 
diciembre.

Para subsanar las dificultades 
surgidas el pasado año en el 
desarrrollo del programa de 
ayuda a domicilio, el Ayunta
miento de Toledo ha estable
cido un convenio con la Socie
dad “Safusa”,por el que ésta se 
compromete a prestar un total 
de dieciséis mil novecientas 
horas de servicios para atender 
á los beneficiarios, con un 
número de auxiliares que será 
como mínimo de doce.

El coste estimado de este 
programa es de veinte millones 
trescientas mil pesetas, de los 
que apenas millón serán apor
tados por los usuarios, algo más 
de tres y medio por el Ayun
tamiento y más de quince millo
nes por el Inserso.

<3 3

José Manuel Molina.

En el autocar de servicio dis
crecional, que chocó por alcan
ce en la parte trasera del 
camión, además de los citados 
heridos graves iban otros siete 
ocupantes que resaltaron heri
dos de diversas consideración 
y treinta y cinco más que resul
taron ilesos.

Mientras tanto, en el camión 
únicamente viajaba su conduc
tor, Ramón Martínez Soler, de 
cincuenta años, que resultó 
herido leve.

Este accidente de tráfico tuvo 
lugar sobre las seis de la maña- 
ña de ayer en el kilómetro 112 
de la carretera N-IV, en el tér
mino municipal de Madridejos 
a sesenta y siete kilómetros de 
Toledo.

Hasta el momento de cerrar 
esta edición, las fuentes con
sultadas por Efe desconocen las 
causas que originaron el suceso, 
aunque “podría haberse produ
cido porque el autobús infringió 
la distancia mínima permitida 
entre vehículos”, según la Jefa
tura Provincial de Tráfico de 
Toledo.
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■■ Querella a Idígoras por apología '^''' ' ^ ''H
El juez Carlos Divar, titular del Juzgado central 
de instrucción número 4 de la Audiencia Nacio
nal decretó ayer la prisión provisional de las 
tres personas detenidas en relación con el coma- 
nado “Barcelona” de ETA que ayer mismo pres

taron declaración. El Fiscal General del Estado, 
Leopoldo Torres afirmó que a su entender Jon 
Idígoras ha cometido un delito de injurias a 
la Guardia Civil y de apología del terrorismo 
al ser portavoz de un comunicado de Herri Bata

suna tras la muerte de los dos etarras q^ 
realizaron el atentado contra la casa cuarta 
de Vic. Durante toda la mañana el juez Caritg 
Divar tomó declaración a Juan José Zubkii 
Zubeldia, Pilar Ferreiro y Jordi Mas Trullenque

El fiscal general considera que Idígoras cometió un delito de injurias a la Guardia Civil y de apología del terrorismo 

El juez decreta prisión provisional para los tres 
detenidos en relación con el comando Barcelona

Uno de ellos. Mas Trulleque, reconoció haber alquilado un chalet a los terroristas donde se produjo el enfrentamiento a tiros

MADRID. (Fax-Press).- El 
abogado de Jordi Mas Trullen
que, Augusto Gil Matamala 
manifestó que su defendido “re
conoció que fue él quien con
trató el alquiler del chalet de 
Llica de Munt”, donde las uni
dades especiales de interven
ción de la Guardia Civil se 
enfrentaron a tiros con Juan 
Carlos Monteagudo y Juan 
Félix Erezuma que resultaron 
muertos.

Según el abogado, Jordi Mas, 
profesor de matemáticas en la 
Universidad Autónoma de Bar
celona explicó al juez que rea
lizó “este trámite única y exclu
sivamente porque se enteró que 
su compañera sentimental, Pilar 
Ferreiro tenía en su domicilio 
a Monteagudo y Erezuma y que 
alquió el chalet para conseguir 
que se marcharan del piso de 
su compañera que vivía con sus 
hijas y movido exclusivamente 
del deseo de lograr que se fue
ran de la casa de su amiga”.

Jordi Mas declaró ante el 
juez que se prestó a realizar 
el alquiler del chalet, sin nin
guna participación ni compartir 
nada en absoluto los objetivos 
y finalidades de ETA”.

El abogado del profesor dete
nido afirmó que la declaración 
de Jordi Mas había sido “una 
explicación personal, humana: 
se puede considerar legítima o 
no, pero es la que tiene. Lo 
hizo para evitar lo que él con
sideraba que era la ruina, un 
peligro extraordinario para su 
compañera y sus hijas. Es una 
declaración personal muy clara, 
en términos de una novela sen
timental”.

Cuando el juez le preguntó 
sobre los motivos por los que 
no había denunciado a la policía 
que conocía el paradero de los 
dos integrantes del comando 
“Barcelona” de ETA que 
habían realizado alguno de los 
atentados mas sangrientos de 
los últimos años, Jordi Mas con
testó que no había denunciado 
“por la misma razón que aceptó 
hacer lo que hizo, porque era 
su amiga, su compañera sen
timental, porque tenía una rela
ción con esta mujer desde hace 
unos años y sabía lo que le pasa
ría si la denunciaba”, dijo el 
abogado Gil Matamala.

^^Absolutamente hundido^

Jordi Mas se encuentra “ab
solutamente hundido, con un 
sentimiento de culpabilidad 
bastante exagerado, con la sen
sación de que aunque ha tenido 
una mínima parte ha tenido que 
ver con la tragedia, por lo que 
está moralmente hundido”.

“Ha sido necesario un gran 
esfuerzo del juez para que con
siguiera mantener el tono en

El féretro con los restos de Juan Félix Erezuma es portado a hombros durante el homenaje a los dos etarras celebrado el sábado en Gernika.

Leopoldo Torres ha dado instrucciones a la Fiscalía del Tribunal 
Supremo para que ejercite las acciones penales que correspondan 
contra Jon Idígoras por el contenido del comunicado hecho público 
el 31 de mayo en relación con la desarticulación del comando

la declaración”, afirmó el abo
gado.

Las declaraciones de Juan 
José Zubieta y Pilar Ferreiro, 
duraron hora y media y una 
hora respectivamente, pero la 
abogada de Herri Batasuna que 
les asistió no quiso hacer ningún 
tipo de manifestación acerca de 
sus declaraciones.

Por otra parte, el Fiscal 
General del Estado, Leopoldo 
Torres ha dado instrucciones a 
la Fiscalía del Tribunal Supre
mo para que ejercite las accio
nes penales que correspondan 
contra Jon Idígoras por el con
tenido del comunicado hecho 
público el 31 de mayo en rela
ción con la desarticulación del 
comando “Barcelona” en el que 
se afirmaba que las muertes de 
Juan Carlos Monteagudo y Juan 
Félix Erezuma se inscriben “en 
la historia de venganzas que 
caracterizan a la policía espa
ñola” y “en la irracionalidad e 
irresponsabilidad de dirigentes 

políticos que azuzan los renco
res y la venganza en respuesta 
a las acciones armadas y que 
los dos presuntos etarras habían 
convertido “sus vidas en per
manente entrega a la causa de 
la paz y la libertad”.

El fiscal general del Estado, 
Leopoldo Torres, indicó que la 
denuncia o querella que inter
ponga el fiscal se dirigirá a la 
sala segunda del Tribunal 
Supremo al ser Idigoras una 
persona aforada por ser dipu
tado en el parlamento español.

Igualmente la fiscalía, del 
Supremo ejercitará las acciones 
pertinentes contra el diputado 
navarro Floren Aoiz que inter
vino en el entierro de Juan Félix 
Erezuma en Guernica.

Aoiz también será incausado 
por la sala segunda del Supre
mo dado que la ley de ame
joramiento del fuero de 
Navarra indica que éste será el 
órgano judicial competente 
para conocer de los hechos rea

lizados por los parlamentarios 
forales fuera del. territorio de 
Navarra.

Leopoldo Torres indicó que 
ha encargado la redacción del 
escrito a la Fiscalía del Supre
mo sin hacer indicación del tipo 
penal en el que pueden haber 
incurrido los miembros de 
Herri Batasuna, pero indicó que 
en su valoración personal 
habrían cometido un delito de 
injurias a la Guardia Civil y de 
apología del terrorismo, pena
dos con prisión mayor.

En el caso de que la sala 
segunda admita a trámite el 
escrito del fiscal, deberá soli
citarse al Congreso el suplica
torio para el procesamiento de 
Idígoras. Respecto a las difi
cultades para averiguar quiénes 
son los redactores del comu
nicado leído por JonUdígoras 
indicó que la fiscalía actuará a 
medida que se vayan cumplien
do los sucesivos trámites de la 
investigación.

Manifestación 
en Barcelona

Maciá Alavedra, presi
dente en funciones de la 
Generalitat, hizo ayer un 
llamamiento a los ciuda
danos catalanes para que 
participasen masivamente 
en la concentración que 
se celebró ayer tarde en 
Barcelona en protesta 
contra las acciones terro
ristas en Cataluña. El 
conseller de Economía de 
la Generalitat, que ocupa 
la presidencia en funcio
nes mientras Pujol se 
encuentra de viaje oficial 
en Checoslovaquia, seña
ló que una movilización 
masiva es “la mejor res
puesta contra la violen
cia”.

La concentración se 
llevó a cabo a las siete 
de la tarde en la Pl^ 
Sant Jaume, y había sido 
convocada por todos lo^ 
partidos con representa
ción en el Parlament de 
Cataluña y por UGT y 
CCOO, bajo el lema “Por 
la paz y la convivencia- 
no al terrorismo”.

M.C.D.2022
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Alejandro Rojas Marcos, candidato del PA, rechaza el ofrecimiento de Becerril, candidata del PP.

Soledad Becerril propuso el sábado aglutinar aspectos comunes de ambos programas

El Partido Andalucista rechaza un 
pacto de gobierno con el PP en Sevilla

Rojas Marcos afirma que su partido no puede traicionar a los sevillanos que le votaron

Alejandro Rojas Marcos, candidato del PA a la alcaldía 
de Sevilla, rechazó ayer en rueda de prensa la propuesta 
de pacto ofrecida este fin de semana por el Partido 
Popular para garantizar la gobernabilidad del Ayun
tamiento de Sevilla.

SEVILLA. (Efe).- Soledad 
Becerril, candidata del Partido 
Popular a la alcaldía, propuso 
el sábado un pacto al Partido 
Andalucista sobre la base de 
un programa de gobierno que 
aglutine los aspectos comunes 
de los programas de ambos 
partidos.

El candidato del Partido 
Andalucista justificó su nega
tiva a la propuesta del Partido 
Popular porque considera que 
no puede traicionar a los elec
tores y recordó que durante 
la campaña electoral su men
saje fue el de "entrar por la 
puerta grande al Ayuntamien

Soledad Becerril responderá al 
rechazo de A. Rojas Marcos

i SEVILLA. (Efe).- La candi- 
í <5ata del Partido Popular a la 
( alcaldía de Sevilla, Soledad 

Becerril, responderá en un pla- 
{ zo de cuarenta y ocho horas 

al rechazo del candidato anda- 
* locista, Alejandro Rojas Mar- 
\ ^s, a un pacto de Gobierno 
¡ entre las dos fuerzas políticas, 
f dijeron a Efe fuentes populares.

Estas fuentes indicaron que 
®i partido estudiará detenida
mente las declaraciones de 
Bojas Marcos para fijar su pos- 
^i*ra, aunque recordaron que “la

to y no de cualquier manera”.

“Un puñado de votos”

Rojas Marcos dijo que es 
posible un pacto cuando sea 
alcalde, pero que no pactará 
“por un puñado de votos para 
ser alcalde”, al tiempo que 
afirmó que la oferta del PP 
“va dirigida a la galería”, por
que el Partido Andalucista 
siempre ha dicho que no va 
a permitir “el mercadeo”.

En este sentido, aseguró 
que su partido está dispuesto 
“a seguir dialogando con el 
PP, si Soledad Becerril lo 

postura del Partido Popular está 
clara”.

Soledad Becerril, que ayer no 
quiso hacer declaraciones, ofre
ció el pasado sábado un pacto 
para el gobierno de Sevilla “so
bre la base de los programas”, 
oferta rechazada áyer por Rojas 
Marcos. El candidato andalu
cista, para el que la oferta del 
Partido Popular “va dirigida a 
la galería y no al Partido Anda
lucista”, negó la posibilidad de 
un pacto de Gobierno previo 
con los populares y dijo que 
podría pactar “cuando sea alcal

desea, sobre los puntos plan
teados por ese partido y otros 
nuevos como el equipamiento 
social de los barrios y la 
Expo92”.

A juicio del candidato 
andalucista, la oferta del Par
tido Popular “tiene una parte 
positiva porque propone un 
diálogo sin condiciones pre
vias y deja al margen la cues
tión de la alcaldía”.

Según Rojas-Marcos, su 
partido va a mantener la can
didatura del Patido Andalu
cista a la alcaldía de Sevilla 
“hasta el final”, por lo que 
el PP “tiene la llave” y a él 
le corresponde la decisión de 
apoyar la lista del PA o la 
del PSOE.

”Sabemos que el PSOE está 
presionando al PP para que 
se abstenga”, dijo Rojas Mar
cos, que aseguró que los socia

de, pero no por un puñado de 
votos para ser alcalde”.

Por su parte, Rosa Bendala, 
candidata de lU-CA, calificó de 
coherente la oferta de pacto del 
PP y acusó de personalismo a 
Rojas Marcos “porque su único 
horizonte político es llegar a la 
alcaldía de Sevilla”. No obstan
te, añadió que es posible un 
pacto entre el PP y el PA “por
que sus programas coinciden y 
los andalucistas tienen plante- 
mientos de derechas en temas 
como la seguridad ciudadana y 
los servicios públicos”. 

listas están dispuestos a dar 
a los andalucistas “cualquier 
cosa” a cambio de que no pac
ten con el PP.

El líder andalucista se mos
tró dispuesto a involucrar en 
el gobierno municipal a todas 
las fuerzas políticas si consi
gue la alcaldía.

El presidente del PA, Pedro 
Pacheco, se mostró partidario 
la semana pasada de que el 
alcalde de Sevilla sea Yáñez, 
que encabezó la lista del 
PSOE, que fue la más votada, 
y dijo que dimitiría de la pre
sidencia del partido si el PA 
firma un pacto para acceder 
a la alcaldía de Sevilla. El 
comité nacional del PA recha
zó la firma de pactos globales 
con otras fuerzas, aunque 
reclamó el apoyo de la opo
sición a la candidatura anda
lucista a la alcaldía de Sevilla.

Luis Yáñez, candidato del PSOE.

Alfonso Guerra.

IU: “A Guerra no 
le importa que el 
PP gobierne en 
ciudades si así se 
salva Yáñez”

SEVILLA. (Efe).- El presi- 
dente de IU-CA, Luis Carlos 
Rejón, ha dicho en Sevilla que 
a Alfonso Guerra “con tal de 
salvar a Luis Yáñez, no le 
importaría que el PP gobernara 
en Granada y Jaén”, ciudades 
donde los populares son la lista 
más votada.

Rejón se refería así a un 
hipotético pacto entre el PP y 
el PSOE para que gobiernen 
los candidatos más votados, con 
lo que el socialista Luis Yáñez 
accedería a la alcaldía de Sevilla 
y en Granada y Jaén sería alcal
des los populares Gabriel Díaz 
Berbel y Alfonso Sánchez, res
pectivamente.

El dirigente de IU-CA expli
có en conferencia de prensa las 
decisiones tomadas por el con
sejo andaluz de IU-CA en tomo 
a los posibles pactos postelec
torales, que se resumen en no 
aceptar pactos de Gobierno, 
pero inipedir que gobierne la 
derecha. IU-CA rechaza “la 
tesis de apoyar de manera indis
criminada a la lista más votada” 
para no acentuar la tendencia 
bipartidista, ”que buscan el PP 
y el PSOE”, y apoyará a los 
socialistas en aquellos Ayunta
mientos donde pueda gobernar 
la derecha, según la resolución 
del consejo andaluz.

No obstante. Rejón señaló 
que IU-CA exigirá que los can
didatos socialistas a los que 
apoyen en el pleno de inves
tidura se comprometan a revi
talizar la política municipal y 
a establecer “mecanismos de 
control y participación”.

En cuanto a los casos de Gra
nada y Jaén, Luis Carlos Rejón 
afirmó que “es el PSOE quien 
nos tiene que llamar y todavía 
no lo ha hecho”, y aseguró que 
“no vamos a pedir sillones ni 
prebendas”. Rejón analizó tam
bién los resultados electorales 
y dijo que el PSOE ha perdido 
votos urbanos, aunque ha 
aumentado en el mundo rural, 
el PP no ha crecido en Anda
lucía y el PA, “aunque lo ha 
sabido vender como un éxito” 
sólo ha subido un 0,2 por ciento 
con respecto a las elecciones 
autonómicas de 1990, mientras 
que IU se ha consolidado. Tam
bién se refirió a la alta abs
tención en los últimos comicios 
causada, según Rejón, por la 
falta de ética en la política y 
por los casos de corrupción.
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‘El País” y “El Mundo'' publicaron un fax remitido desde Suiza al administrador de las sociedades

Las empresas ligadas al PSOE podrían 
haber incurrido en evasión de divisas

Un ex conseller 
socialista, 
juzgado por un 
delito de 
cohecho

“Time Export" y “Filesa" usaron doble contabilidad y cometieron fraude fiscal, según “El Mundo"

Las empresas vinculadas a 
la fínanciación del PSOE 
podrían haber incurrido 
en evasión de divisas, 
según los diarios “El País" 
y “El Mundo", que ayer 
publicaron copia de un fax 
remitido desde Suiza al 
administrador de estas 
sociedades.

MADRID. (Efe).- El docu
mento recoge los justificantes 
de ingresos en cuentas de 
aquel país. Según el fax remi
tido desde Basilea el pasado 
7 de enero, al parecer por 
Robert Simon, consejero de 
diversas sociedades en ese 
país, a Luis Oliveró, adminis
trador único de “Filesa” y "Ti
me Export”, las cuentas están 
nominadas en francos france
ses (165.000), marcos alema
nes (2.200.000) y pesetas 
(382.265.000) colocadas a dis
tintos tipos de interés, dicen 
ambos periódicos.

Las suma total de las tres 
cuentas se eleva a 548 millo
nes de pesetas y, según “El 
Mundo”, la cuenta nominada 
en pesetas está depositada a 
un tipo de interés del 14,250 
por ciento a un plazo de dos 
meses.

Ambos diarios señalan que 
el fax fue recuperado y recom
puesto, pues la cabecera esta
ba rota, por Van Schouwen, 
el empleado de nacionalidad 
chilena despedido, que ha pre
sentado una demanda laboral 
contra esas empresas.

Van Schouwen está a la 
espera, según “El País”, de 
que el Tribunal de Cuentas 
le requiera la documentación 
que pueda obrar en su poder.

Según el sindicato, ordenó el traslado de un funcionario que se suicidó antes de incorporarse a su destino

Nuevos datos sojre las empresas supuestamente vinculadas a la ñnanciación de la campaña del PSOE.

”E1 Mundo” señala también 
que las empresas que finan
cian al PSOE usaron doble 
contabilidad y cometieron 
fraude fiscal y agrega que el 
1989 declararon 167 millones 
menos de beneficios de los 
obtenidos.

Facturación de Ias dos 
empresas

En ese ejercicio, según este 
diario, la facturación de las 
dos empresas operativas, File- 
sa y Time Export, alcanzó los 
900 millones de pesetas y, sin 
embargo, el Grupo Malesa, 
cabecera del holding, declaró 

oficialmente unos beneficios 
fiscales de 91,38 millones de 
pesetas.

Este resultado, agrega, 
supone un pago por el impues
to de sociedades de 31 millo
nes de pesetas. Sin embargo, 
el beneficio real de Malesa, 
según el documento confiden
cial que reproduce “El Mun
do” fue de 258 millones de 
pesetas, lo que hubiera 
supuesto un ingreso para 
Hacienda de 90,3 millones de 
pesetas, a cuenta del impuesto 
de sociedades.

El fraude fiscal cometido 
por Malesa con la hacienda 
Pública, señala “El Mundo”, 

se elevó pues a casi 60 millo
nes de pesetas.

Este diario señala que para 
distinguir una contabilidad de 
otras, Luis Oliveró colocaba 
tres asteriscos junto al nombre 
de la empresa en las cuentas 
reales, mientras que en las ofi
ciales sólo aparece un aste
risco.

Según “El Mundo”, Oliveró 
podría haber incurrido 
diversos delitos, según 
documentos que obran 
poder del periódico y 

en 
los 
en 

que
abarcan desde el fraude fiscal, 
hasta la doble contabilidad y 
la falsedad en documento 
público.

VALENCIA. (Efe).- El juicio 
del denominado “caso Blasco” 
en el que se juzga por un deliti 
de cohecho a seis personas 
entre ellas un ex-conseller de 
la Generalitat Valenciana, 
comenzó ayer por la mañana 
con la lectura de la petición 
fiscal, que reclama penas de tres 
años de prisión para los pro- 
cesados.

Los encausados son acusados 
de un delito de cohecho en la 
subasta de unos terrenos públi. 
eos en Paterna (Valencia) que 
se pretendían adjudicar a una 
sociedad francesa de la que es 
directivo uno de los procesados, 
Jacques Lacroix.

En el juicio comparece tam
bién el ex-conseller de Obras 
Públicas de la Generalitai 
Valenciana, Rafael Blasco, a 
quien el fiscal atribuye, al igual 
que otros cuatro procesados, 
haber recibido ofertas de dinero 
para la adjudicación de los 
terrenos.

Los otros inculpados son los 
arquitectos Juan Manuel Chuliá 
y José Antonio de Juan, el 
director general del Instituto 
Valenciano de la Vivienda, José 
Esturi, la secretaria de la Comi
sión Territorial de Urbanismo. 
Inmaculada Sancho, y el urba
nista francés Jacques Lacroix.

EI fiscal pide para cada uno 
de ellos tres años de prisión, 
y multas que suman algo más 
de seis millones de pesetas, por 
un delito de cohecho en rela
ción con otro de maquinación 
para alterar el precio de las 
cosas, y ocho años de inhabi
litación para los cinco primeros.

Detenidos seis 
soldados que 
amenazaban con 
cuchillos a 
varios reclutas

CC.OO. denuncia al secretario general de 
Asuntos Penitenciarios por prevaricación

MADRID. (Efe).- El sindi
cato CC.OO. ha denunciado al 
secretario general de Asuntos 
Penitenciarios, Antonio Asun
ción, como presunto autor de 
un delito de prevaricación, al 
ordenar el traslado supuesta
mente ilegal de un funcionario 
que se suicidó antes de incor
porarse a su nuevo destino, 
informó esta formación.

La denuncia, presentada por 
el sindicato ante un juzgado de 
Vitoria, se refiere al traslado 
forzoso del funcionario Jesús 
Pampliega Tobar -destinado en 
la prisión alavesa de Nanclares 
de Oca- al centro penitenciario 
de El Salto del Negro, en Las 
Palmas de Gran Canaria.

CC.OO. sostiene que cuando 
Asunción firmó la orden de 
traslado de Jesús Pampliega, el 
30 de abril pasado, no tenía 
competencias en materia de 
personal, por lo que podría 
haber incurrido en un delito de 

prevaricación (dictar resolucio
nes injustas a sabiendas).

El funcionario nunca llegó a 
incorporarse a su nuevo destino, 
ya que antes de que expirara 
el plazo de siete días estable
cido para efectuar el traslado 
se suicidó arrojándose a las vías 
del tren.

Dieciséis días después de que 
Antonio Asunción decretara el 
traslado, el ministro de Justicia 
Tomás de la Quadra Salcedo 
le dio competencias sobre el 
personal de Instituciones Peni
tenciarias, hasta ese momento 
exclusivas del subsecretario del 
Ministerio.

Según la documentación 
incorporada a la denuncia, el 
Boletín Oficial del Estado 
(BOE) publicó el pasado 22 de 
mayo la orden por la que se 
adjudicaban a Asunción estas 
competencias, con efectividad al 
día siguiente de su publicación 
en el Boletín.

Antonio Asunción, secretario general de Asuntos Penitenciarios.

Estos hechos constituyen, a tipificados en el Código Penal 
juicio del sindicato denunciante.
un delito de prevaricación y de 
usurpación de funciones, ambos

y castigados con penas de inha
bilitación especial y prisión 
menor respectivamente.

MADRID. (Efe).- Seis sol 
dados de la Compañía de Man 
tenimiento de la Academis 
General Militar de Zaragoza 
han sido arrestados por ame
nazar* con cuchillos a varios 
reclutas para robarles dineroy 
otros objetos de valor, confif' 
marón ayer fuentes de la Acá 
demia.

Los soldados, que fueros 
arrestados a principios del pasS‘ 
do mes de mayo por denuncia 
de uno de los afectados, as 
encuentran recluidos en la mis
ma Academia General Militó 
de Zaragoza, salvo uno de ellos 
que fue trasladado nada mas 
conocerse los hechos al Esta
blecimiento Disciplinario de li 
capital aragonesa por orden w 
juez que instruye las diligenció

Los arrestados son José LuS 
Giménez, Sergio Ruzafa, 1^ 
Pina, Antonio Rodríguez, Fr^ 
cisco Rodríguez y Jesús Espejji 
quienes, según fuentes de» 
Academia General Militó 
accedieron por las ventanas 
encapuchados y armados coa 
cuchillos, al lugar en el que 
mían sus compañeros del úl^ 
llamamiento, a los que 
ron dinero y robaron distnilf’ 
utensilios de sus taquillas.

M.C.D.2022



¡SIN DUDA, LA MEJOR URBANIZACION 
DE CIUDAD REAL!

CARACTERISTICAS DE LA URBANIZACION

• Situada frente al Nuevo Parque del Este.
• Enclavada en el Sector S-2, del Plan General de Ordenación

Urbana de Ciudad Real, que además dispone de;

— zonas verdes ....................................................68.890 m^
— equipamiento comercial .................................25.404 m^
— equipamiento docente ....................................12.000 m^
— equipamiento deportivo ......... 5.000 m^
— equipamiento social .......................................... 2.000 m^

• Dotada especialmente con:

— red subterránea de electricidad
— red subterránea de telefonía
— red subterránea con distribución individual de gasóleo 

para calefacción.

9 TIPOS DE VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
APARTAMENTOS Y LOCALES COMERCIALES

SOLIDAS EDIFICACIONES CON MATERIALES
DE 1.® CALIDAD.

• Puerta de entrada de seguridad.
• Carpintería exterior de PVC con doble acristalamiento.
• Parquet Elondo. Tabla de 25 x 5 x 1.
• Calefacción individual de gasóleo C.
• Cerámica de 1.® calidad en baños y cocina.

I
- Mínima entrada.

- Precios cerrados hasta la entrega de vivienda.

Compruebe nuestros excepcionales precios y 
magníficas condiciones de pago.

PROMOCIONA
Y VENDE:

CENTRO INMOBILIARIO 

O^ ©1 W^imiD

C/. Alarcos, 6 - 1.®

Tfno. 21 05 15

Ciudad Real
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Para corregir el déficit comercial que sufre España con el Japón

González pide a Kaifu más 
inversiones japonesas

Propuso ampliar la importación Japonesa de productos como el limón

El presidente del Gobier
no, Felipe González pidió 
ayer al primer ministro 
Japonés Tosbiki Kaifu, 
mayor inversión Japonesa 
que corrija el déficit 
comercial que sufre Espa
ña con esta potencia eco
nómica. El primer minis
tro coincidió con González 
en que hay espacio para 
incrementar la inversión 
Japonesa en España.

TOKIO. (Efe).- En la reu
nión de trabajo celebrada 
durante el primer día de la 
visita oficial de González a 
Japón, este dirigente dijo que 
una mayor inversión nipona 
en España resolverá el dese
quilibrio comercial entre 
ambos países, que alcanzó en 
1990 los 330.000 millones de 
pesetas a favor de Japón, 
según cifras de Madrid.

Trás apuntar que España 
es el país que más se ha esfor
zado por liberalizar el mer
cado, incluida su legislación, 
el jefe del ejecutivo español 
propuso ampliar la importa
ción japonesa de productos 
españoles, como el limón.

Más limones

Señaló que su gobierno 
transmitirá en breve un infor
me a Tokio que responderá 
a las exigencias niponas sobre 
el tratamiento en travesía, en 
lugar de antes del embarque, 
de limones para que se per
mita su exportación a Japón.

Por su parte, Kaifu con
testó que la postura japonesa 
será positiva y que enviará un 
experto a España para con
cretar los últimos detalles de 
esta exportación, que bene
ficiaría en primer lugar a la 
zona levantina.

El primer ministro coinci
dió con González en que hay 
espacio para incrementar la 
inversión japonesa en España, 
que actualmente roza el 3 por

Entregó seis millones a una 
empresa relacionada con Guerra 

por un estudio que no se hizo
SEVILLA. (Efe).- El empre

sario valenciano Adolfo de Ber
nardo dijo ayer ante el juez que 
la inmobiliaria “Proima Alfaz”, 
de la que es socio, entregó una 
letra de seis millones de pesetas 
a “Darom”, empresa relaciona
da con Juan Guerra, para unos 
estudios sobre inversiones 
extranjeras en Andalucía que 
no se realizaron.

Parte del contenido de la 
declaración ante el juez de este 
empresario fue desvelado a los 
periodistas por los letrados que 
representan a IU y el PA en 
el “caso Juan Guerra”, ya que 
Adolfo de Bernardo se negó a 
hacer declaraciones. Según los 
letrados, el empresario valen

Felipe González, presidente del Gobi

ciento del total de inversiones 
extranjeras.

Kaifu deseó éxito a Gon
zález en la celebración de los 
Juegos Olímpicos de 1992 en 
Barcelona y opinó que la 
Expo 92 de Sevilla servirá 
para proyectar la imagen de 
Japón.

Fuentes oficiales japonesas 
apuntaron que Kaifu pidió al 
presidente español un mayor 
esfuerzo de España para opti
mizar el ambiente inversor, 
incluidas las restricciones 
cuantitativas que ha impuesto 
la Comunidad Europea a pro
ductos de este archipiélago.

Ambos dirigentes subraya
ron el buen estado de las rela
ciones bilaterales, desprovis
tas de problemas, después de 
que Kaifu destacará la rele
vancia de los contactos entre 
ambas casas reales.

González, quien llegó a 
Tokio el sábado en su segun
da visita a Japón desde 1985, 
invitó al jefe del gobierno 
nipón a visitar España en una 
fecha que no fue precisada 
y expresó su deseo de que 
aumente el número de turis
tas japoneses a España.

Turismo japonés

En 1990, unos 240.000 japo

ciano dijo que poco después de 
encargar el estudio cambió de 
opinión y comunicó a ”Darom” 
que no le interesaba, aunque 
aseguró que no le fue devuelta 
la letra de seis millones que 
había entregado a esta empresa.

En opinión de los letrados, 
Darom ha cobrado los seis 
millones de pesetas de esta letra 
girada contra la inmobiliaria 
”Proima Alfaz”, aunque De 
Bernardo, uno de sus socios, 
aseguró ante el juez que no la 
ha pagado. Adolfo de Bernardo 
es socio también de Javier Por
car, abogado valenciano que 
avaló un préstamo de 80 millo
nes de pesetas a Juan Guerra 
para la compra de Las Brujas. 

neses viajaron a España, pre
ferentemente a Madrid, Bar
celona, Toledo, Granada y 
Sevilla.

En el plano internacional, 
los dos políticos explicaron 
sus respectivas contribuciones 
a la solución del conflicto del 
Golfo Pérsico y apoyaron el 
proceso de la “perestroika” 
en la Unión Soviética, pese 
al conflicto territorial de las 
Islas Kuriles que tiene Tokio 
con Moscú.

Los dos gobernantes coin
cidieron en la necesidad de 
resolver el problema palestino 
y apoyaron la iniciativa de paz 
del secretario de estado nor
teamericano, James Baker.

Trás la reunión de trabajo, 
de una hora y media, Kaifu 
agasajó con un banquete ofi
cial a la delegación española, 
compuesta por el presidente 
González, su esposa, Carmen 
Romero, el ministro de de 
industria, Claudio Aranzadi y 
la ministra portavoz, Rosa 
Conde.

Según el programa oficial, 
el presidente del gobierno 
español, Felipe González, 
será recibido hoy martes, por 
el Emperador Akihito y la 
Emperatriz Michiko.

Juan Guerra.

Jf

Las huelgas pueden dar al traste con las proyecciones.

Las previsiones turísticas son malas para el 91

Turismo prevé un descenso 
en el número de visitantes

MADRID. (Efe).- El secre
tario general de Turismo, Fer
nando Panizo,-cree que las pre
visiones turísticas no son tan 
esperanzadoras como se pudie
ra pensar después de la Guerra 
del Golfo. Fernando Panizo 
basa sus declaraciones en el 
hecho de que en los cuatro pri
meros meses del año han des
cendido entre un 5 y un 7 por 
ciento, respecto al primer cua
trimestre de 1990.

El secretario general de 
Turismo piensa que las huelgas 
recientes en el sector público 
pueden dar al traste con las pro
yecciones. Fernando Panizo, 
secretario de Turismo, piensa 
que el sector turístico debe 
mejorar su oferta por medio de 
elevar su competitividad, para 
homologarle con el resto de los 
sectores industriales del país.

Panizo considera que la 
reconversión del sector ha de 
hacerse por medio de la con
secución de las máximas ayudas 
a las empresas dentro de la 
actual normativa comunitaria. 
Los últimos datos aportados por 
el presidente de Paradores de 
Turismo de España, Ignacio 
Fuejo apuntan a que esta socie
dad tuvo en 1990 unos bene
ficios de 569,6 millones de pese
tas, un 52,4 por ciento inferiores 
a los del ejercicio precedente.

No obstante, Ignacio Fuejo 
anunció que los cuatro primeros 
mese del año han sido más favo
rables, ya que las pérdidas se 
han limitado a 37 millones de 
pesetas, frente a los 159 millo
nes de pérdidas del mismo 
período de tiempo de 1990.

Promoción en prensa

Sin embargo, desde el Minis
terio de Industria no se pierden 
las esperanzas y siguen apos
tando por expectativas esperan- 
zadoras para el sector. En este 
sentido. Industria está llevando 
a cabo corrientes de informa
ción positiva con campañas 
periodísticas en prensa, con 
grandes agentes turísticos, con 
la intensificación de campañas 
publicitarias y con la presencia 
en las ferias de turismo.

El ministerio de Industria 
basa su expectativas en el sec
tor, en función de cuatro fac
tores: los avances sobre el esta
do de las reservas de los grandes 
operadores turísticos europeos; 
las reservas del espacio aéreo 
formuladas por las compañías 

de transporte Aéreo (slots); los 
datos proporcionados por la 
Dirección General de Aviación 
Civil y los informes al respecto 
por las Oficinas Españolas de 
Turismo en el extranjero.

Para Industria, a escasos 
meses de la finalización del 
Golfo Pérsico, todos los indi
cadores señalan que el turismo 
hacia España va a aumentar con 
respecto al año pasado y puede 
situarse en los niveles de 1989, 
con 54 millones de visitantes 
y unos ingresos en divisas de 
1,6 billones de pesetas. Según 
Industria en 1991 van a produ
cirse incrementos de turismo 
con destino a España desde 
todos los países europeos, salvo 
el Reino Unido.

El mercado británico es el 
único que permanecerá estan
cado, a causa de la recesión 
económica que padece el país.1 
El turismo francés va a aumen-1 
tar entre el 10 y el 15 por ciento, 1 
y se prevén subidas en el núnie-1 
ro de visitantes de Alemania j 
Dinamarca, Países Bajos, Suiza! 
Austria, Italia y países escan-j 
dinavos. En los últimos días sel 
han producido fuertes incre-1 
mentos en la contratación del 
viajes por autocar desde Francis 1 
y Centroeuropa. |

Caída del turismo

Sin embargo, fuentes de b 
Secretaría de Estado de Comer
cio han calificado de “preocu
pante” la evolución del sector 
El deterioro del turismo lis 
influido negativamente en el 
aumento del déficit de la balan
za por cuenta corriente (q« 
mide el saldo de los intercanv 
bios comerciales, de los servi
cios y de las transferencias), Q® 
en 1990 ha alcanzado más w 
3 por ciento del Producto 
rior Bruto (PIB).

El superávit turístico bajó en 
168.000 millones de pesetas en 
1990, lo que representa el "1 
por ciento del incremento en 
el déficit corriente, que fue
224.000 millones de peset^ 
Esta tendencia sigue durante MI 
que llevamos de este año, ?! 
que el saldo neto del turis®®! 
cayó un 12 por ciento en febnn j 
ro, situándose en 11.100 
de pesetas. 1

Según fuentes de la SecríJ 
taría de Estado de Comete®I 
el aumento de ingresos en óoM'j 
res no sirve para paliar los p®^| 
blemas del sector, ya que 
empresas y la economía es|U'l 
ñola cobran en pesetas. 1
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Los sindicatos UGT y CC.OO. elaborarán de forma conjunta ¡a ‘'iniciativa social de progreso

A. Moreno: “Los salarios no son bonsáis 
no se pueden dejar raquíticos ni enanos”
Coincidieron en manifestar que el pacto social de progreso propuesto por el Gobierno resulta “precipitado

0

ación 
pecto 
is de

casos 
1 del 
indi- 

rismo
T COO 
luede 
1989, 
antes! 
is de

tas delegaciones de los 
comités confederales de los 
sindicatos Unión General de 
Trabajadores y Comisiones 
Obreras acordaron ayer ela
borar “la iniciativa social de 
progreso^’ para plasmar las 
posiciones de las centrales 
sindicales en relación con el 
reto de progreso y de com- 
petitiridad de la economía 
española.

MADRID. (Fax-Press).- 
Ambas delegaciones coincidie
ron en manifestar que el Pacto 
Social de Progreso propuesto 
por el Gobierno resulta “pre
cipitado” en el tiempo ante la 
obligación de tener las nego
ciaciones cerradas antes del 15 
de septiembre en que deben 
estar elaborados los Presupues
tos Generales del Estado 
(PGE).

Asimismo las dos centrales 
sindicales reclamaron del Eje
cutivo un acuerdo que “no sea 
de escaparate” y exigieron un 
cambio en la política económica 
gubernamental, que deje de 
basar la competitividad españo
la en la moderación salarial: 
“los salarios no son bonsais -di-

Agustín Moreno, secretario de Comisiones Obreras, junto a Apolinar Rodríguez, de UGT.

José María Cuevas.

Cuevas 
afirma que el 
pacto social 
es difícil y 
problemático

íegÚ5B jo el secretario de Acción Sin- 
T dical de CC.OO, Agustín More-rodu- 

rismo 
iesde 
salvo:

no-, no se pueden dejar ni 
raquíticos ni enanos”. Ambas 
organizaciones sindicales esta-

es el 
están- 
esión 

país.
imen- 
iento, 
lúme- 
lania.
5uia
;scan- 
ías se 
incre- 
in de 
ancia.

blecieron la 
calendario de 
boración de

metodología y 
trabajo de ela- 
1a denominada

“Iniciativa Social de Progreso”, 
que estará finalizada en las 
próximas semanas.

En opinión del secretario de 
Acción Sindical de UGT, Apo- 
linár Rodríguez, que encabezó 
la delegación ugetista, “no

vamos a establecer ninguna 
condición previa para negociar, 
ya que no es un acuerdo de 
hoy para negociar mañana”.

De esta forma, se refería tam
bién a la precipitación con la 
que el Ejecutivo quiere llevar 
a cabo su “Pacto Social de Pro
greso”, un acuerdo entre fuer
zas políticas y sociales que se 
encuentra condicionado por la 
fecha del 15 de septiembre, en 
que deben estar elaborados los 
PGE. El representante sindical 
también mostró su queja de que 
a estas alturas el Gobierno 
todavía po haya presentado un 
documento concreto ni haya 
fijado ninguna fecha de reu
nión.

Ante la importancia del reto 
que tiene que afrontar la socie
dad española, los representan
tes de UGT y CC.OO preci
saron que no van a ”precipitar” 
la elaboración de su iniciativa, 
“ni vamos a sacrificar el calen
dario por el rigor”. También 
descartaron que ef documento ' 
sindical deba vincularse a las 
negociaciones que se puedan 
abrir en lo.s próximo.s días, y 
anunciaron que cuando se 
encuentren en condiciones de 
negociar “diremos en qué for
ma”.

Otro de los aspectos defen
didos por los dos sindicatos 
mayoritarios del país es la 
urgencia de cerrar la negocia-

ción colectiva antes de entrar
en cualquier otro tipo de con
versaciones. En este sentido, 
pidieron un cambio de actitud 
por parte del Gobierno y de 
los, empresarios privados; “el 
Gobierno -dijo Morenodebe 
acabar con su política de hechos 
consumados, no puede estar lle
nándose la boca con grandes 
pacto y dejar sin contenido la 
negociación”. Por este motivo 
pidió más “coherencia” al Eje
cutivo. Rodríguez aseguró que 
el documento sindical “no será 
un debate a la defensiva”, y pre- 

¿cisó que es necesario establecer 
^' “un tejido de participación para 

la reconducir la.s conductas en 
el terreno sectorial”.

MADRID 
(Fax-Press).- El presiden
te de la CEOE, José 
María Cuevas, manifestó 
la necesidad de instru
mentar pactos y medidas 
de política económica 
que relancen y den con
tinuidad al ciclo de 
expansión iniciado en 
1988 y que permitan 
ganar competitividad de 
cara al Mercado Unico de 
1993. El presidente de la 
patronal de los empresa
rios se mostró escéptico 
sobre las posibilidades 
reales que tienen el 
Gobierno y los interlocu
tores sociales firmen un 
pacto de competitividad o 
progreso, y afirmó que “el 
mero hecho de que los 
sindicatos planteen el 
eufemismo “pacto de pro
greso” dada su aversión 
a enfrentar de lleno el 
problema de la competi
tividad, nos dice que el 
pacto es difícil y pro
blemático”.
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Si de verdad 
quiere ayudar 

al Vercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÚN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

ANUNII!!! ION Hits.

BoiKi^Loto

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos, 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza-

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SR

das. P.D.V.

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de 
perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes 
estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de El, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea). Gracias por los favores
recibidos. C.G.T.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (284‘22) (actual) 287‘41)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

*4.130’00

ULTIMO

4.125*00

B. Exterior 3.620*00 3.625*00

B. Central 4.350’00 4.390’00

B. Hispano 3.435’00 3.420’00

B. Popular 11.570*00 11.600*00

B. Santander 5.650*00 5.610*00

B. Valencia 1.575*00 1.590*00

Barclays Bank 760*00 760’00

B. Zaragozano 2.870*00 2.925*00

B. Cto. Balear 3.620*00 3.550*00

B. Bilbao-Vizcaya 3.500*00 3.490*00

B. Alicante 5.020*00 5.030*00

B. Vitoria 2.880*00 2.860*00

B. Andalucía 10.100*00 10.200*00

B. Castilla 30.750*00 30.750*00

B. Herrero 4.295*00 4.295*00

B. Pastor 7.220*00 7.200*00

B. Vasconia 4.250*00 4.250*00

B. Atlántico 2.900*00 2.950*00

B. Galicia 5.700*00 5.680*00

B. Fomento 1.750*00 1.785*00

Bankinter 8.520*00 8.520*00

B. Progreso 2.880*00 2.895*00

Aguas Barcelona 3.460’00 3.495’00

Catalana de gas 5.450*00 5.490*00

Eléct. Viesgo 2.535*00 2.535*00

Eléct. Reun. Zaragoza 985’00 1.005’00

F.E.C.S'.A. 785*00 776*00

Hidrocantábrico 2.060*00 2.075*00

Hid. Cataluña 455*00 464*00

Hid. Española

Iberduero

Saltos del Nansa

Sevillana Eléc. 675*00 676*00

Unión Eléc. Fenosa 630*00 630*00

Emp. Nae. Electric. 2.340*00 2.425*00

Eléc. Ribagorzana 1.865*00 1.860*00

Gas y Eléctric. 2.980*00 3.000*00

Unión Ind. Agrogan. 2.300*00 2.350*00

El Aguila

Azucarera 5.150’00 5.200’00

Ind.' Nav. Eny. Celulos. 2.850*00 2.880*00

Campofrío 11.000*00 11.000*00

Ebro Agrícolas 3.080’00 3.080’00

Tabacalera 4.960*00 5.110*00

Koipe 4.120*00 4.200*00

Finanzauto 1.650*00 1.630*00

Asland 3.320’00 3.355*00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromári 2.810‘00 2.815*00

Portland Valder, 18.990’00 18.900’00

Valenc. fcementos 10.400’00 10.540’00

Uralita, S.A. 2.175‘00 2.180*00

Cristalera Esp. 8.660‘00 8.710*00

Dragados y Const. 2.860‘00 2.890*00

Obras y Const. Ind. 9.960‘00 9.960*00

Vallehermoso 3.350’00 3.350’00

Bami 1.100*00 1.140*00

Prima Inmobiliaria 6.980’00 6.980’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.040‘00 5.960*00

Sotogrande 660‘00 654*00

Inmob. Urbis 1.790*00 1.760*00

Focsa 13.650*00 13.750*00

Hornos de Ibe. Alba. 3.110*00 3.160*00

Financiera y minera 5.310*00 5.350*00

Cubiertas 18.400*00 18.630*00

Huarte 2.600*00 2.650*00

Urbanizaciones y Trans. 711’00 722’00

Filo, S.A. 1.590*00 1.600*00

Corp. Fin. Alba 6.000*00 6.090*00

Cía. Gral. Invers. 1.290*00 1.315*00

Cofir 1.800*00 1.790*00

Corp. Fin. Hispamer 3.900*00 3.900*00

Papelera Española 345*00 352*00

Sarrió, S.A. 936*00 937*00

Eppic 350’00 360’00

Argón 5.150*00 5.200*00

Ercros 1.075*00 1.060’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.635*00 1.620*00

Carburos metálicos 5.800*00 5.800*00

Repsol 2.650*00 2.650*00

Cepsa 2.350*00 2.360*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA ........................ 108’372 108*698
1 ecu...................................... 127’012 127’394
1 marco alemán................... 61’740 61’926
1 franco francés................... 18’226 18’280
1 libra esterlina.................... 182’824 183’374
100 liras italianas................. 8’331 8’357
100 francos belgas................ 300’200 301’102
1 florín holandés.................. 54’793 54’957
1 corona danesa................... 16’077 16’125
1 libra irlandesa................... 165’214 165’710
100 escudos portugueses.... 70’905 71’119
100 dracmas griegas........... 56’388 56’558
1 dólar canadiense............... 94’615 94’899
1 franco suizo....................... 72’417 72’635
100 yens japoneses................ • 77’966 78’200
1 corona sueca..................... 17’232 17’284
1 corona noruega................. 15’851 15’899
1 marco finlandés................ 26’014 26’092
100 chelines austríacos....... 877’579 880’215
1 dólar australiano............... 81’984 82’230

APERTURANOMBRE VALOR

Petromed_______________ 7.820*00 —28^
La Seda de Barcelona 330’00

Sniace__________________ 362’00 - - - - - 36^

Emp. Nac. Celulosa_____ 2.325*00 _ _ 2360^

Fosforera 2.480’00 —249^1

Algodonera S. Antonio__ 990*00

Tafisa Serie B___________ 2.000*00 —2:000||

Corp. Mapfre___________ 6.120*00

Unión y el Fénix 6.850’00

Azkoyen________________ 3.400*00 -3:^1

Dimetal 3.350*00

Nicolás Correa 3.250*00

A. Hornos Vizcaya 242*00 249^1

Acerinox 7.650*00 7.690'00 i

Asturiana Zinc 5.060*00 5.080'001

Esp. del Zinc 1.500’00 1320111

Mat. y Construcción 610*00 625'001

M. Montana Quijano 257*00 264‘Ool

Met. Duro Felguera 1.570’00 1.585’Ool

Amper 1.050’00 1.050’0ol

Tubacex 630*00 6234 ■

Zardoya Otis |

Citroen Hisp. 5.500’00 5.600'0ol

Tudor 1.240*00 1.250'Ool

Nissan M. Ibérica 570’00 584’Ool

Telefónica 1.025’00 1.030'M

Autop. M. Nostrum 1.365*00 1.385'001

Autopistas C. Esp. 1.200*00 1.195'0ol

Prosegur 3.100’00 3.040'0ol

Vidrala 3.100*00 3.100‘0ol

Commerzbank 16.800’00 16.700’flíl

Volkswagen_____________ 24.150*00 24.300‘l»l

Anuencia del dinero
MADRID. (Fax-Press).- El buen comportaniieiiK 

de las bolsas internacionales y muy especialmente ii 
de Wall Street, que en la pasada sesión logró m 
máximo histórico al registrar una subida de 27 puntu 
hizo posible una recuperación también en el mercad! 
madrileño con una ganancia en el índice general 
3 puntos.

Desde los primeros compases de la mañana de 
las compras aparecieron en la mayoría de los valo'i 
y el papel se retiró casi por completo, por lo (M 
los inversores parecen haber encontrado, al meml 
de momento, un motivo más que suficiente para tomfl 
posiciones. I

Por otro lado, la repetición en la subasta deceofl 
de certificados de depósito ha tranquilizado los ánimj 
ya que había dudas respecto a la decisión del 
emisor, pues en las anteriores inyecciones de dindl 
se había presionado al alza. El volumen de nego*^! 
sin embargo no acompañó a las subidas y se manlíj 
en una línea muy moderada, tan sólo Unión Fen(^ 
logró superar el millón de acciones. I

BANCO DE MADRID
. n^^^dn LOMBARDIA 

Díincstip LACACI

M.C.D.2022
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Se^ún las tarifas fijadas ayer por Campsa, durante las dos próximas semanas

Los precios de las gasolinas 
se mantendrán estables

Los gasóleos Ay B descienden y los del tipo C suben 20 céntimos

Para los 24 países miembros de la institución

La OCDE prevé un ascenso

los precios de venta al 
público de las gasolinas se 
joantendrán estables 
¿orante las próximas dos 
semanas^ en tanto que los 
de los gasóleos A y B des
cienden y los del C suben 
20 céntimos, de acuerdo 
con las tarifas fijadas ayer 
por Campsa.

MADRID. (Efe).- Desde 
las cero horas de hoy martes, 
y hasta la misma hora del 18 
de junio, la gasolina súper de 
97 octanos mantendrá su pre
cio de venta al público en 88 
pesetasAitro, mientras que la 
gasolina normal (94 octanos) 
se fija en 84 pesetas y la sin 
plomo (95 octanos) en 85 
pesetas.

Los gasóleos A y B reducen 
su precio en 30 céntimos y 
se sitúan en 68,10 pesetas, por 
las 68,40 pesetas de la ante
rior quincena.

El gasóleo tipo C en esta
ciones de servicio pasa de 
cuarenta y dos pesetas el litro 
a 42,20 a partir de hoy y el 
adquirido a granel en canti
dades superiores a 3.500 litros 
sube desde 39,20 a 39,40 
pesetasAitro.

Repsol reparte dividendos

Por otra parte, el presiden
te de Repsol, Oscar Fanjul, 
anunció ayer a la junta gene
ral de accionistas que la com
pañía destinará 28.500 millo
nes de pesetas para repartir 
un dividendo de noventa y 
cinco pesetas brutas por 
acción.

La gasolina súper seguirá costando 88 pesetas/litro.

Cuarenta y dos pesetas ya 
fueron pagadas a cuenta en 
enero de 1991 y las 53 res
tantes se abonarán a partir 
del primero de julio de este 
año.

Aseguró Fanjul que el pro
ceso de liberalización del 
mercado petrolero español 
“se encuentra prácticamente 
finalizado” y agregó que “in
cluso en algún subsector ya 
existe hoy mas competencia 
y apertura en España que en 
los demas países comunitarios 
y los precios pagados por con

sumidores españoles por pro
ductos de igual o superior 
calidad son sensiblemente 
inferiores”.

Matizó, no obstante, que 
“la existencia de la compe
tencia en nuestro país 
encuentra su justificación en 
la salvaguarda del bienestar 
y los intereses de los consu
midores y no en el éxito o 
en la capacidad que para 
entrar en nuestro mercado 
tengan determinadas empre
sas y, en concreto, determi
nadas empresas extranjeras”.

del PIB del
PARIS. (Efe).- La Organiza

ción para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OC
DE) prevé un crecimiento del 
1,1 por ciento del producto 
nacional bruto (PNB) en 1991 
y del 2,9 por ciento en 1992, 
para el conjunto de los 24 países 
miembros de la institución.

Estas cifras, que deben ser 
examinadas hoy y mañana por 
el Consejo de Ministros de Eco
nomía y Asuntos Exteriores de 
la OCDE, coinciden con las 
adelantadas la semana pasada 
por el secretario general, Jean 
Claude Paye.

Las previsiones más pesimis
tas son para Estados Unidos ya 
que su PNB crecerá negativa- 
mente (-0,2 por ciento) en 1991 
y se recuperará hasta el 3,1 por

España no aceptará que el 
IVA aumente más del 15%

LUXEMBURGO. (Efe).- 
Los ministros de Economía y 
Finanzas de la Comunidad 
Europea (CE) intentan en 
Luxemburgo los últimos rega
teos al acuerdo técnico elabo
rado la semana pasada por sus 
representantes personales, que 
fijaba un mínimo de IVA nor
mal del 15 por ciento, infor
maron fuentes comunitarias.

Dinamarca, Francia, Bélgica, 
Holanda, Grecia e Irlanda insis
tieron en el 16 por ciento, mien
tras que el resto, con excepción 
de Gran Bretaña, estarían dis
puestos a aceptar el 15.

Dinamarca intentó incluso 
fijar un tipo normal del 16 por 
ciento a partir del 1 de enero 
de 1993 pero con períodos tran
sitorios, algo que fue desesti
mado inmediatamente por el 
resto de las delegaciones.

Fuentes del Ministerio de

1,1% en 1991
ciento al año siguiente.

Japón es el país mejor situa
do ya que crecerá en un 3,5 
por ciento en 1991 y en 1992.

La demanda interna (consu
mo más inversión) no superará 
el 0,8 por ciento este año para 
el conjunto de la OCDE pero 
subirá hasta un 2,9 por ciento 
en 1992.

La demanda interna en Esta
dos Unidos será negativa en 
1991 (-0,9 por ciento) pero 
alcanzará un 3,3 por ciento el 
año que viene.

En Japón, la demanda se 
mantendrá estable en un 3,6 por 
ciento en los dos años, mientras 
la de Alemania pasará del 3,2 
por ciento este año a un 2,5 
por ciento en 1992.

Economía insistieron en que 
para España “es inaceptable” ir 
más allá del 15%, porque es 
en ese porcentaje en el que “se 
equilibran las repercusiones en 
recaudación y en la inflación”.

La delegación española 
intenta además conseguir un 
período transitorio de dos años 
para incrementar su tipo de 
IVA hasta el 15 por ciento, que 
no sería aplicado totalmente 
hasta el 1 de enero de 1995.

Además, el Gobierno español 
quiere tipos superreducidos, en 
torno al 2 por ciento, para pro
ductos de interés social y cul
tural, según una lista ya apli
cada en otros estados.

Con este índice superreduci- 
do, el Gobierno español intenta 
contrarrestar los efectos que 
tendría sobre la inflación el 
incremento del tipo medio de 
IVA del 12 al 15 por ciento.

Manos Unidas
WMliWA CONTRA EL HAMBRE

SER JUSTO 
n COMPROMETERSE

Donativos
¡os principales Bancos y Cajas de Ahorro, 

60 las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 
y en su Comité Ejecutivo

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.
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^ANOS UNIDAS - Campaña Contra el Hambre 
n Comité Eiecunvo
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''•eojion_____________________________________________ 
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Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Computer® # AppleCentre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid.
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EI ministro de Asuntos Exteriores israelí viajó ayer a París para negociar un acuerdo con la CE

Levy negociará la presencia europea en 
la Conferencia de Paz de Oriente Medio

Francia está dispuesta a adherírse al Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares

El ministro israelí de 
Asuntos Exteriores, David 
Levy, que viajó ayer a 
París, se propone negociar 
un acuerdo de Israel con 
la Comunidad Europa 
(CE) en 1992, y el papel 
que ésta desempeñará en 
la Conferencia de Paz para 
Oriente Medio.

PARIS. (Efe).- A cambio 
de la participación de Europa 
en el proceso de paz, Israel 
obtendría los privilegios eco
nómicos de que gozan Austria 
y los países escandinavos en 
la CE, pronosticaba ayer la 
prensa judía.

Antes de viajar a Francia, 
Levy informó a la prensa de 
que, probablemente, se entre
vistará en Europa con el secre
tario de Estado norteameri
cano, James Baker, quien des
de hace tres meses procura, 
sin éxito, convocar la Confe
rencia Regional de Paz.

Levy, que conferenciará con 
el Gobierno de Francia, y con 
los ministros de Asuntos Exte
riores de la “troika” de la CE, 
los de Luxembrugo, Italia y 
Holanda, viaja en medio de 
divergencias en el Gobierno 
israelí respecto de la partici
pación europea.

Esa participación es impug
nada por el ministro israelí de 
Vivienda, Ariel Sharon, y por 
todos los partidos de la dere
cha extremista de la coalición 
del jefe del Gobierno, Isaac 
Shamir.

Sharón y ese sector también 
rechazan en principio la ini
ciativa de Baker para convo
car la Conferencia de Paz, y 
toda participación indepen
diente en ella de los palestinos

£1 Papa avisa del peligro que supone una 
‘^recaída en los nacionalismos exacerbados”

LUBACZOW. (Efe).- El 
Papa Juan Pablo II advirtió ayer 
en la ciudad de Lubaczow, a 
15 kilómetros de la frontera 
soviética, del peligro de enfren
tamientos a que pueden verse 
arrastrados los pueblos de 
Europa por la recaída en un 
exacerbado espíritu nacionalis
ta.

Este aviso sirve de tranqui
lizante para las autoridades de 
Jiversos países europeos, sobre 
iodo soviéticas, que afrontan 
actualmente fuertes tendencias 
nacionalistas, que parecían 
aber muerto tras las dos gran
es conflagraciones europeas, y 
ue ahora se han despertado 
e forma apasionada.
La advertencia del Papa fue 

icuchada por 8.000 personas 
igadas desde la URSS, pero 
i especial de ucranianos que 
vistieron enfervorizados con 
US banderas independentistas 

mi y amarilla) a la entrega 
la nueva catedral que los

Levy probablemente se entrevistará en Europa con ei secretario de Estado norteamericano. James Baker.

de los territorios árabes que 
Israel ocupa desde la “Guerra 
de los Seis Días” de 1967.

Uno de los puntos espino
sos de las negociaciones será 
el envío de un emisario de 
la CE a Jerusalén oriental y 
a los territorios árabes, lo cual 
ha sido rechazado sistemáti
camente por el Gobierno de 
Israel.

Un alto funcionario del 
Ministerio de Asuntos Exte
riores declaró ayer al diario 
pro gubernamental “Jerusa- 
lem Post” que "estamos a la 
espera de una decisión del 
Ministro de Defensa Moisés 
Arens”, que es el responsable 
de la política en Cisjordania 

católicos polacos de rito latino 
han regalado a los católicos 
ucranianos de rito oriental, con 
sede en Przemysl, y luego al 
acto en Lubaczow.

Valores comunes

El Pontífice recomendó a los 
católicos polacos y ucranianos, 
de diversas culturas y ritos, que 
se atuviesen a los valores comu
nes para evitar rencillas.

Evocó la mejor época de la 
historia de su patria polaca, 
cuando al amparo de la libertad 
y la tolerancia, convivían sin 
problemas las diversas étnias de 
la gran República, acogidas a 
diversos pactos de unión y 
colaboración.

El Papa se mostró esperan
zado en que el bien común que 
une “a polacos, lituanos y 
rusos” se muestre más fuerte 
que las tendencias nacionalistas 
disgregadoras, del pasado y el 
presente.

y Gaza ocupadas.
Por otra parte, Isaac Sha

mir, recibió ayer un mensaje 
del presidente norteamerica
no, George Bush, calificado en 
Washington de “último 
esfuerzo por salvar la idea de 
la Conferencia de Paz”.

Plan de desarme francés

En otro orden de cosas, el 
Gobierno francés está dis
puesto a firmar el Tratado de 
no Proliferación de Armas 
Nucleares, existente desde 
1970, y al mismo tiempo desea 
que todos los estados del glo
bo decidan adherirse a dicho 
convenio. Esto se desprende 

Juan Pablo II apeló al “bien común” que une a polacos, lituanos y rusos.

de un “plan de desarme” del 
Gobierno galo que ya había 
sido anunciado la semana 
pasada por el presidente Fran
cois Mitterrand y fue dado a 
conocer ayer en París. En el 
plan de desarme de París, que 
incluye armas convencionales 
y de destrucción masiva, se 
aboga por la prohibición y la 
destrucción de todas las armas 
químicas.

De todos los países que 
reconocen que disponen de 
armas atómicas, Francia y 
China son los únicos que no 
se han adherido hasta ahora 
al Tratado de No Prolifera
ción, que fue firmado hasta 
el día de ayer por 140 países.

Tres miembros , 
del IRA mueren 
en un tiroteo con 
soldados 
británicos

BELFAST. (Fax Press).- Las 
Fuerzas de Seguridad de irían, 
da del Norte (Ulster) dieron 
muerte ayer mañana a tres pre. 
suntos terroristas en las inme
diaciones de la localidad de 
Coagh.

En las últimas semanas, 
Irlanda se ha visto sacudida por 
una serie de atentados de los 
terroristas protestantes y del 
católico Ejército Republicano 
Irlandés-(IRA). En la noche del 
viernes, el IRÁ arrojó un pode
roso explosivo a un cuartel de; 
las Fuerzas de Seguridad cau
sando la muerte de tres sol
dados. La carga de casi unai 
tonelada de peso se encontraba ■ 
en el interior de un camión que 
hicieron chocar contra una 
torre de guardia.

EI domingo resultó seriamen- 
te herido un funcionario guber
namental al explotar su auto
móvil, que tenía colocada una 
bomba, aparentemente obra del 
IRA.

Los “Jemeres rojos’^ vetan el 
alto el fuego en Camboya

Por otra parte, los “jemeres 
rojos”, el más importante de los 
tres grupos guerrilleros de Cara- 
boya, han rechazado un acuerdo 
entre el príncipe Norodon Siba- 
nuk y el primer ministro cam
boyano, Hun Sen, considerado 
primordial para el actual pro
ceso de negociación.

Sihanuk, ex jefe de estado 
y líder del llamado “ejército 
sihanuquista”, otra de las tres 
fuerzas guerrilleras, acordó el 
domingo con Hun Sen la com
posición del Consejo Nacional 
Supremo, el organismo que 
ostentará la soberanía de Cara- 
boya durante un período tran
sitorio de pacificación.

Según este acuerdo, Sihanuk. 
jefe nominal de la coalición 
guerrillera, ocuparía la presi 
dencia del organismo y Hun 
Sen la vicepresidencia.

Sihanuk dijo ayer que te 
jemeres rojos no sólo han veta
do este acuerdo sino su com
promiso de mantener el actual! 
alto el fuego de forma inde l 
ñnida, mientras dure el actual! 
proceso negociador. 1

El Gobierno camboyano y tej 
tres grupos guerrilleros asisten 1 
en Yakarta a una nueva ronda! 
de negociaciones para poner fm | 
a doce años de guerra civil enj 
Camboya, en una reunión pr^' 1 
sidida por Francia e Indonesia I 
y a la que asiste un represen-j 
tante de las Naciones Ünida-^1

Según el príncipe, los “je®^ 1 
res rojos” le apoyan como pí^ 1 
sidente del organismo pero 
aceptan la inclusión de Hun| 
Sen, el primer ministro cam-| 
boyano y a su vez ex jemer rojO-1 
como vicepresidente. J

El actual “alto el fuego j 
empezó el primero de 
para favorecer una atmósío^l 
adecuada para la actual rondel 
de conversaciones de paz y?l 
principio debía concluir despo^'I 
de las mismas, en caso de O 
no hubiera ningún tipo 1 
acuerdo. 1
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El SPD obtuvo el 48% de los votos, mientras que ¡os crístianodemócratas bajan más de 5 puntos

Los socialdemócratas alcanzaron 
la mayoría absoluta en Hamburgo
Ante este duro voto de castigo, la CDU celebrará un Congreso extraordinario en diciembre

las directivas de los partidos alemanes se reunieron 
ayer para analizar los resultados de las elecciones regio
nales celebradas el domingo en Hamburgo, en las que 
los socialdemócratas no sólo pudieron reafírmarse al 
frente del Gobierno, sino que incluso alcanzaron la 
mayoría absoluta.

BONN. (Efe).- Con un 
48,0 por ciento de los votos, 
el Partido Socialdemócrata 
Alemán (SPD), repitió la 
mayoría absoluta por novena 
vez desde el final de la II 
Guerra Mundial, mientras 
que los cristianodemócratas 
del canciller, Helmut Kohl, 
sufrieron nuevamente un 
fuerte revés, que les hizo 
retroceder en más de cinco 
puntos.

Esta nueva derrota, tras las 
registradas en las elecciones 
a los parlamentos regionales 
de Hesse y Renania Palati- 
nado, estas últimas incluso en 
un territorio tradicionalmen
te cristianodemócrata y 
patria chica de Kohl, centra
ron ayer las deliberaciones de 
la cúspide de la CDU, que 
ya el domingo anunció la 
celebración de un Congreso 
extraordinario el próximo 
mes de diciembre en Dresde.

El secretario general del 

partido, Volker Ruehe, sin 
embargo, insistió ayer, poco 
antes de comenzar en Bonn 
la reunión de la directiva, que 
pese a la derrota del domingo 
la Unión Cristianodemócrata 
no cambiará su estrategia polí
tica, a la que no ve alternativa 
en el proceso de la unificación 
germana.

El electorado no parece 
haber compartido esta postu
ra, ya que, a pesar de la par
ticipación mínima del 66,1 por 
ciento^ aprovechó los comicios 
de Hamburgo para demostrar 
nuevamente al canciller, a su 
Partido Cristianodemócrata y 
a los coaligados liberales su 
decepción por la gestión 
gubernamental de éstos, de 
quienes se sienten defrauda
dos y a los que acusan de 
no cumplir promesas electo
rales.

* Uno de los puntos princi
pales que no se le perdona 
a la Unión Cristiana, es el

Nuevo revés para los cristianodemócratas del canciller Kohl..

aumento de las cargas fiscales 
para financiar la unidad ale
mana, resuelto pese a las ase
veraciones preelectorales de 
que no se produciría tal carga 
fiscal.

En sus diversas campañas 
electorales regionales, el SPD 
no desaprovechó ninguna 
oportunidad para recalcar que 

considera injusta esta reforma 
tributaria, puesto que incluye, 
entre otros, la abolición de los 
impuestos sobre el patrimonio 
y sobre el capital industrial, 
mientras que aumentan en un 
7,5 por ciento los impuestos 
generales ¿obre la renta, ade
más de las cuotas de los 
seguros.

Hawke retiene el 
liderazgo del 
Partido 
Laborista 
australiano

SIDNEY. (Efe).- El Partido 
Laborista australiano decidió 
ayer retener al actual primer 
ministro, Bob Hawke, como 
líder del partido, tras una vota
ción en la que los diputados 
del mismo rechazaron la can
didatura del ministro de Finan
zas, Paul Keating.

Él resultado de la votación 
fue de 66 votos a favor de Haw
ke y 44 a favor de Keating, 
una mayoría suficientemente 
amplia para que el primero pue
de mantener su autoridad den
tro del partido.

Se espera en las próximas 
horas una remodelación del 
Gobierno, tras la dimisión de 
Keating que el jueves pasado 
lanzó un desafío público a Haw
ke para hacerse con la dirección 
del partido. •

Keating dijo que Hawke se 
hechó atrás en su promesa de 
abandonar la jefatura del par
tido después-de las elecciones 
de marzo de 1990, hecha en 
1988.

Según este acuerdo,- Keating 
le relevaría como líder laborista 
para asegurar la continuidad del 
partido.en el poder en los comi
cios de 1993.

Pero Hawke manifestó que 
esta promesa fue invalidada por 
el “acto de traición” cometido 
por Keating en diciembre del 
año pasado, cuando dijo que 
“Australia nunca ha tenido un 
gran líder”.
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En su discurso de entrada a ¡a Real Academia de la Lengua donde ocupa el sillón F

Sampedro critica y arremete contra los 
sistemas capitalista y comunista

Carmen Romero 
encuentra muy 
caros los precios 
de la artesanía 
oriental

Las recetas económicas impuestas desde el norte perjudican a la periferia en beneficio del centro

Sampedro expresó en su 
discurso de entrada a la 
Real Academia de la Len- 
gua, que ^*sólo los ingenuos 
o algún premio Nobel de 
economía” pueden creer 
que el mercado capitalista 
”encarna la libertad de ele
gir”, cuando “sin dinero 
no es posible elegir nada”.

MADRID (Efe). El econo
mista y escritor José Luis Sam
pedro criticó, en su discurso 
de entrada a la Real Acade
mia de la Lengua que tituó 
“Desde la frontera”, tanto al 
sistema capitalista, como al 
comunista, porque ambos “re
ducen la historia a lo econó
mico” y “adoran la técnica y 
la productividad”.

Arremetió el nuevo acadé
mico contra la “civilización 
que padece la necedad”, en 
“estos tiempos seculares”, de 
guiarse por el “texto sagrado 
del Evangelio según San 
Lucro” y venerar el “altar” del 
“Becerro de Oro y de su pare
ja la Técnica”.

Para Sampedro “los capi
talistas y sus técnicos cuidan 
ese altar, controlando los 
medios de producción y repi
tiéndonos a los fieles -redu
cidos a meros productores/ 
consumidores- que lo que no 
vale dinero no merece la 
pena”.

Mientras, por su parte, 
-agregó- los comunistas ado
ran la “técnica y la produc
tividad” y, como no creen en 
el mercado y han intentado 
aportar en sus países incen
tivos humanos distintos del 
lucro, los encargados de aten
der “allí el altar son los fun-

■.y'??

Cerca de 1.200 estudiantes de COU se someterán voluntariamente a un examen tipo test

El MEC pone en marcha un estudio 
experimental de acceso a la Universidad

El economista y escritor José Luis Sampedro.

cionarios y los técnicos esta
tales”.

Después de definirse como 
un “hombre fronterizo”, es 
decir, abierto, “tentado por lo 
otro”, Sampedro se refirió a 
las fronteras mundiales: las 
“existentes entre el norte y el 
sur”, entre el “centro y la peri
feria, denominaciones -dijopo- 
pularizadas desde hace tres o 
cuatro décadas para designar, 
entre economistas, a los países 
ricos y pobres”.

Consideró el escritor que 
esta es una “frontera cruel, 
el permanente foso entre los 
que derrochan y no tienen, 
entre los dueños del poder y 

los sometidos a él”.
Agregó que ese “foso se 

ahonda cada año, pues pese 
a las ayudas organizadas y los 
sucesivos decenios para el 
Desarrollo de las Naciones 
Unidas, en la pasada década 
muchos países han retrocedi
do en vez de progresar”.

“Visto desde mi frontera 
personal -subrayó- el resultado 
es hoy un mundo con medios 
técnicos suficientes para ali
mentar a todos, pero en cuya 
mitad sur persiste injustamen
te el hambre, es decir, un 
mundo viciado”, porque las 
“recetas económicas impues
tas desde el norte perjudican 

a la periferia en beneficio del 
centro”.

El autor de “La sonrisa 
etrusca” observó las diferen
cias entre los que viven en 
zonas fronterizas y los que 
habitan el centro.

Para Sampedro el fronteri
zo es vanguardista, ambivalen
te, propenso al cambio, abier
to a las ideas ajenas y “hasta 
se infiltra” en ellas, mientras 
que el del centro es reacio 
y cerrado, y, “cuando cede a 
la tentación de traspasar sus 
fronteras, lo hace para violar, 
ampliar sus jurisdicción” y lle
gar “hasta la tiranía”, a esta
blecer su “Orden Natural”.

TOKIO (Efe).- Carmen 
Romero, esposa del presidenic 
del Gobierno español, Felipe 
González, encontró ayer caros 
los precios de los objetos de 
artesanía oriental en una tienda 
del ramo en Tokio, durante su 
visita a Japón.

La diputada por Cádiz adqui
rió diez pequeños artículos, 
entre ellos una lámpara de por 
celana, figuras decorativas y un 
jarrón en el Bazar Oriental, en 
el elegante barrio de Omote- 
sando, tras media hora de per
manecer en este establecimien
to.

La esposa del presidente del 
Gobierno español, quien com
probó personalmente que Tokio 
es una de las ciudades más caras 
del mundo, expresó su sorpresa 
por los elevados precios de losj 
artículos orientales, aunque 
resaltó la belleza de algunos' 
jarrones chinos de porcelana 
expuestos en el bazar. A peti
ción de la embajada de España, 
la tienda no reveló el precio 
de los objetos comprados por
Carmen Romero. j

Premio **Bancarella”

La novela “Eva Luna raecon- 
ta”, de la autora chilena Isabel 
Allende, es una de las seis obras 
proclamadas finalistas del pre
mió literario 
se fallará el 
julio. 

“Bancarella”, que 
próximo mes de

novela de Allende, edi-
tada 
como

por Feltrinelli, tendrá 
comnpetidoras “Inshala’ 

(Rizzoli), de Oriana Fallad: 
“La Colpa” ( Leonardo), de 
Laura Grimaldi; “Vittorio Ema' 
nuele 111” (Mondadori), de 
Antonio Spinosa; “La baronesa 

(Camunia), de 
, “Un comissa- 

de Ennio de-

del olivento” i 
Raffaele Nigro, 
rió” (Marietti), 
Francesco.

La selección 
BancareUa” se

del premio 
hace con te

votaciones de los libreros (If| 
toda Italia, que indican tei 
obras- más vendidas en el aña 
así como las que han tenido 
mejores y más críticas en te 
diarios.

Premios Tony

MADRID (Fax Press).- 
Mañana y el jueves, se llevará 
a cabo una prueba objetiva 
experimental de acceso a la 
Universidad que realizarán, de 
forma voluntaria, cerca de 1.200 
estudiantes de COU de 16 cen
tros de Madrid.

La prueba forma parte de un 
estudio científico encargado por 
el Ministerio de Educación al 
Centro de Investigación, Docu
mentación y Evaluación (CI
DE). Su objetivo reside en com
probar la validez de unas prue
bas tipo test en los exámenes 
de acceso a la Universidad y 
en investigar si con ellas se 
pudiera evaluar más objetiva
mente el nivel de conocimiento 
y madurez de los alumnos que 
se presentan a Ias mismas.

La elaboración de la prueba 
experimental ha sido realizada, 
bajo la dirección del CIDE, por 
16 equipos de profesores de uni
versidad y bachillerato, expertos 

en el tema, tras analizar las 
pruebas más prestigiosas de 
carácter análogo en los países 
de nuestros entorno.

El resultado de este estudio 
aportará un elemento cualifica
do para el dialogo entre las 
Administraciones públicas, los 
sectores profesionales compe
tentes y la opinión pública.

Se pretende que ayude a 
tomar la decisióna adecuada 
sobre las mejoras que puedan 
introducirse en el diseño y rea
lización de las pruebas de acce
so a la Universidad.

Sobre las pruebas de acceso 
a la Universidad de este año, 
se realizarán en el lugar y fecha 
que cada Univerisdad establez
ca, dentro de los plazos que 
reglamentariamente se determi
nan anualmente para cada con
vocatoria por la Dirección 
General de Enseñanza Supe
rior. La pruebas de aptitud y 
la notificación de las califica-

Educación intenta evaluar con nuevos métodos los conocimientos del alumno.

clones correspondientes debe
rán realizarse antes del 15 de 
julio, en la convocatoria de 
septiembre.

En las universidades de 
Madrid las pruebas se realiza
rán durante los días 1 y 2 de 
julio.

“The Will Rogers FoUieS' 
biografía del famoso humorisu 
norteamericano, ganó el domte 
go el premio Tony ai niejof 
musical, por el que rivali2at« 
con “Miss Saigón”, mientra 
“Lost in Yonkers” recibió á' 
galardón a la mejor obra teati¿ 
en la entrega de los premte 
1991 de Broadway.

Los premios al mejor directe 
y coreógrafo fueron concedió* 
por “The Willi Rogers Follte 
a Tommy Tune, quien tambi^, 
había sido distinguido en aml’^ 
categorías el año pasado p'’' 
su “Grand Hotel”. i

El británico Jonathan PO^ 
y la actriz de origen filip"^ 
Lea Salonga, protagonistas <* 
“Miss Saigón”, trágica hisWi” 
de amor entre una prostM 
vietnamita y un soldado <*^1 
teamericano durante la caida|* 
Saigón en 1975, obtuvieron 
Tony al mejor actor y ^^i 
musicales.

I\/I.C.D.2O22
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Importante victoria del Alarcos.

El equipo, eufórico por el fallo de la Federación

Por fuerza y coraje el Caja Rural 
Alarcos goleó al C.D. Torrijos (5-2)

Julio demostró su calidad y su técnica como jugador

Excelente encuentro el que disputó el Alarcos en el 
campo del Doncel frente al Torrijos en el que lo más 
bonito fue ver la alta motivación de los jugadores alar- 
quistas tras el fallo favorable de la Federación en el 
espinoso asunto del partido pendiente con el Conquense, 
én el que ha imperado la fuerza de la razón.

GUARDAMETA

5 C. R. Alarcos: Alvaro, 
Paco, Jose, Juli, Felipe, Jose
te, Felipillo (Richard), Julio, 
Carlos, Peco y Jesús.

2 C.D. Torrijos: Jesús, 
Mariano (De Miguel), Oscar, 
Hernández, Dani, Treyo, Juli, 
Alvaro, Victor, Ibán, Chema 
y Maikel.

Arbitro: Romero Sánchez, 
regular. Algo tarjetero. Mos
tró taijetas amarillas a Alvaro, 
Felipillo y Peco, a este dos 
y roja, por los locales y a los 
visitantes Jesús, Juli y Alvaro 
y roja a Oscar por doble 
amarilla.

Merecida victoria del Gimnástico de
Alcázar sobre el Conquense (3-0)

___ J.M. OLIVARES

3 Alcázar: Botija, Abengozar, 
Jesús, Toni (Fernando), Alejan
dro, García (Rivas), Bravo (Vi- 
‘13r)-(Luis), Francisco, Gómez, 

Rubén.
0 Conquense: León (Olivo), 

Serrano (Olivares), Alfonso, 
jomando (Chiclano), Pedro (Ur- 
“dno), Alberto, Rubi, Pajarón 
(Segovia), Fran, Chus, Ventura.

Arbitro: De Toro Almansa, 
ayudado por Marchante Zarza y

Goles: 1-0. Minuto 33. Jesús 
marca tras sacarse una falta 
por Carlos.

2-0. Minuto 48. Peco bate 
por bajo a Jesús.

2-1. Minuto 51. Alvaro mar
ca a centro de Chema.

2-2. Minuto 56. Alvaro 
marca de nuevo ante un fallo 
de la defensa local.

3-2. Minuto 65. Penalty a 
Julio que transforma Carlos.

4-2. Minuto 89. Gol de 
Julio tras sacar una falta 
Carlos.

5-2. Mituto 94. En tiempo 
de descuento Julio marca el 
gran gol de la tarde en jugada 
personal.

Requena Lillo. Aceptable labor. 
Ha enseñado tarjetas amarillas 
por el Alcázar a Luis y Francisco. 
Y por el Conquense a Fran y 
Armando.

Goles: 1-0, minuto 37; con
tragolpe de la delantera local en 
una extraordinaria jugada y es 
el jugador Rafa el que consigue 
adelantar a su equipo.

2-0, minuto 45: nueva jugada 
de los atacantes locales llegán
dole el balón al jugador Toni, 
que ve al portero adelantado y

Incidencias:Bastante 
público en el Doncel. Había 
algunos charcos por la tromba 
de agua caida horas antes. 
Curiosamente el árbitro tomó 
la pelota para enseñar a un 
jugador toledano a sacar un 
fuera de banda.

Comentario: Este encuen
tro era muy importante para 
el Alarcos ya que esta misma 
semana había tenido conoci
miento del fallo de la Fede
ración sobre el encuentro 
pendiente con el Conquense. 
El fallo ha sido favorable a 
los alarquistas, a los que se 
les ha dado por ganado el 
encuentro sumando dos pun
tos más. Ha quedado claro 
que la razón no tiene nada 
más que un camino.

Refiriendonos al encuentro 
en si, digamos que los cha
vales que entrena Angel 
Moraleda salieron eufóricos al 
terreno de juego pues nece

en una extraordinaria vaselina 
consigue alojar el balón en la 
portería visitante.

3-0, minuto 90: otra extraor
dinaria jugada de los delanteros 
locales que enviándole el balón 
a Rubén logra introducirlo en la 
portería conquense.

Comentario: Encuentro de la 
fase de ascenso a la división 
nacional de juveniles el disputado 
en el campo municipal de Alcá
zar de San Juan, con una muy 
floja entrada de público para 

sitaban ganar este partido y 
ya cuando se cumplían los 
diez minutos de la primera 
mitad habían contado con 
numerosas ocasiones de gol 
aunque el balón no quiso 
entrar hasta el minuto treinta 
y tres. En la primera parte 
el portero Alvaro fue un 
espectador más, ya que los 
toledanos no inquietaron su 
meta ni una sola vez.

En la segunda mitad cam
bió la tónica del partido y se 
llegó a poner el marcador en 
un empate a dos ya que el 
Torrijos aprieta un poco y 
pone más en aprietos al equi
po alarquista. No obstante, 
tras ese empate, la máquina 
de los locales comenzó a fun
cionar, con un Julio en vena 
de aciertos y el partido quedó 
resuelto a favor de los chicos 
de Moraleda con ese claro y 
contundente resultado de 5-2. 

contemplar este partido de fút
bol. El dominio ha sido terri
torialmente del conjunto local 
durante la primera parte de la 
que ha conseguido materializar 
dos tantos a su favor y alguna 
que otra ocasión que no han 
acertado a materializar por no 
estar atentos, como ha sido en 
un balón que se le ha escapado 
de las manos al portero visitante. 
En la segunda parte ha dejado 
de llover y hemos seguido pre
senciando un buen encuentro por 
parte del conjunto de Alcázar.

Derrota del Criptana en Talavera.

El Criptana 
perdió su 
partido frente al 
Talavera con 
ayuda arbitral

J.M.O.

2 Talavera: Castellanos, 
Merino, Juan CArlos, Jose, Santi 
(Futri), Juan, Pablo, Carlos 
(Arriero), Rubén (Raúl), Uti, 
Javi.

0 E.M.F. Criptana: Juamba, 
Juan Carlos, Antonio, Ignacio, 
Jose, Luisma (Beto), Miguel, 
Santos-I, Venancio, Nelan, Feli
pe.

Arbitro: Vargas Fuentes ayu
dado por Martín Almendros y 
Oscar Pérez. De Talavera de la 
Reina. Regular actuación favo
reciendo siempre en las jugadas 
dudosas al conjunto local. Ense
ñó taijeta amarilla al jugador 
criptanense Ignacio por pasar un 
balón con la mano.

Goles: 1-0, minuto 9: primera 
ocasión de peligro que crea el 
Talavera de cara a la porteía visi
tante en un rápido contragolpe 
y el balón lo consigue introducir 
el jugador Rubén.

2-0, minuto 45; segunda juga
da de verdadero peligro en toda 
esta parte de los locales y de 
nuevo consiguen adelantarse en 
el marcador por mediación del 
jugador Santi.

Comentario: Encuentro juga
do en Talavera de la Reina en 
la tarde del domingo, el que han 
disputado el conjunto de la ciu
dad de la cerámica y el de la 
villa de los molinos.

El encuentro ha sido casi 
dominado por completo por el 
equipo local durante 75 minuto.s 
de juego y el resto ha sido de 
dominio visitante donde ha 
intentado conseguir unmejor 
resultado cosa que les ha sido 
imposible.

El conjuiito de Criptana se ha 
presentado para este encuentro 
con tan sólo catorce jugadores, 
uno de ellos lesionado, con lo 
que ha sido imposible intentar 
conseguir otro resultado mejor 
al no tener banquillo para efec
tuar sustituciones. Por contra, el 
equipo de Talavera no es un gran 
conjunto pero ha sabido apro
vechar las dos ocasiones claras 
que han tenido a lo largo del 
encuentro. Hay que resaltar que 
cuando el marcador señalaba 1-0, 
a favor de los locales, le ha sido 
anulado un gol a todas luces 
legal al jugdor criptanense 
Venancio, según el liner por falta 
previa a un defensor que sólo 
ha existido en el pensamiento 
del linier, que por cierto, han 
sido bastante descarados en ayu
dar al equipo de casa, pues así 
todo quedaba en Talavera.



Martes, 4 de
Junio de 1991 DEPORTES La Tribuna

Importante victoria del ADV Miguelturra

J.LAGUNA

Pablo Arias entrega los premios. P.G.MANZANARES

Actividad deportiva en Almodóvar del Campo

Gran carrera ciclista de cadetes y 
juveniles ‘l- Subida a Santa Brígida

Participaron corredores de cinco provincias españolas

El domingo tuvo lugar en Almodóvar del Campo una 
importante prueba ciclista de carácter nacional en la 
modalidad de cadetes y juveniles. La prueba fué patro
cinada por el Ayuntamiento de Almodóvar del Campo, 
con quien colaboraron los de los pueblos del recorrido.

Pilar G. MANZANARES

El domingo se celebró en 
Almodóvar la “1® Subida a 
Santa Brígida” de ciclismo, la 
prueba de carácter nacional 
en categoría de cadetes y juve
niles, ha estado organizada 
por el grupo deportivo E. 
MAS. M de Puertollano y 
patrocinada por el Ayunta
miento de Almodóvar del 
Campo, además de la cola
boración de los Ayuntamien
tos del recorrido.

Un total de ciento once 
corredores de ambas catego
rías y pertenecientes a die-

F>.-

La emoción preside el torneo de 
fútbol sala en Valdepeñas

L. de LERMA

Treinta y tres goles se han 
marcado en el torneo local de 
fútbol-sala de Valdepeñas en 
la jornada celebrada el pasado 
fin de semana. Estos han sido 
los resultados:

Siroco 4-Aguzadera 0; 
Cachiporro 3-RimoIdi 4; Barba 
Opticos 2-Alucrisper 1; Aguilar 
5-Estricón 1; La Copa Milá 
2-Bárcenas 1; La Estrella 
5-Groucho 1 y Chiringüe 3-Po- 
tOtOS 1.

ciocho equipos participaron 
en la prueba, procedentes de 
las provincias de Ciudad Real, 
Toledo, Madrid, Jaén y Cór
doba. El recorrido, un total 
de setenta y nueve kilómetros, 
se inció en Almodóvar hacia 
Villamayor, la Encrucijada, 

iCorral de Calatrava, Cara
cuel, Puertollano, Retamar, 
Cruce de Brazatortas, Puerto 
de Navalromo y Almodóvar, 
hasta el Cerro de Santa 
Brígida.

La prueba se llevó a cabo 
con un promedio de velocidad 
de treinta y ocho kilómetros 
por hora. El primero en llegar

Tras estos resultados, la cla
sificación queda de la siguiente 
forma:

Empatados a 43 puntyos y 
con un partido menos el Poto- 
tos y el Chiringüe, con 42 pun
tos Soidepeñas,; con 37 Esca
yolas Aguilar, con 29 La Estre
lla, con 27 Rimnoldi, con 24 
Barba y Siroco, con 22 Cachi
porro, Dulcinea; con 20 Burger 
y así hasta llegar al Jesús Bár
cenas que cierra con 8 puntos.

Para el trofeo al máximo 
goleador figura con 33 tantos 

a la línea de meta fue Javier 
Moreno Ropero, del grupo 
deportivo Soliss de Toledo, en 
un tiempo de dos horas, tres 
minutos y treinta y cuatro 
segundos. El segundo en lle
gar fue José A. Sánchez Min- 
gallón del Club Ciclista Man
zanares, tercero y cuarto, 
Rafael Parrado ARias y Juan 
R. Moreno Cubero, también 
del Club Ciclista Manzanares, 
quinto Joaquín Torrres Gar
cía del Club Ciclista Ciudad 
Real, que fue primero en la 
categoría de cadetes. La meta 
volante la ganó Juan R. More
no Cubero, el premio de la 
montaña fue para Javier 
Moreno Ropero, y el premio 
local para José Ignacio Espi
nosa Ruiz del Grupo Depor
tivo E MAS M, único corre
dor de la localidad que entró 
el décimo-tercero en la cate-

Adolfo Domingo Ballester, del 
Pototos y con 29 Cesáreo Cres
po Morales del Soldepeñas.

El equipo menos goleado es 
el Chiringüe con 29 tántos 
encajados empatado en este 
caso con el Soldepeñas.

Para la Deportividad el pri
mer equipo clasificado es el 
Estricón-Ruli.

Como se ve, la clasificación 
en los lugares de cabeza se está 
poniendo al rojo vivo ya que 
los puestos de lídec se están 
dilucidando por golaverage.

goría de cadetes.
Todos los corredores llega

ron a la meta, excepto Rubén 
Guerrero Carrasco de la Peña 
Ciclista Arges de Toledo, que 
sufrió una caida a consecuen
cia de la cual se fracturó la 
clavícula.

En total se repartieron 
veintitrés premios de distintas 
cuantías, los tres primeros 
consistieron en veinte mil, 
quince mil y doce mil pesetas 
respectivamente, además de 
sendos trofeos.

En estas pruebas represen
tó al Ayuntamiento el con
cejal de festejos Pablo Arias, 
quien así se despide de esta 
actividad en la que ha per
manecido en ños últimos años 
como uno de los más eficaces 
colaboradores del alcalde José 
Luis López Pizarro.

Se marcaron más de 30 goles.

Sensacional 
actuación del 
ADV Miguelturra 
en el Escolar de 
Voleibol

El equipo de cadetes mas
culino de la /VDV Migueltuna 
participó durante los días com
prendidos entre el 31 de mayo 
al 2 de junio en la Fase de 
Sector del Campeonato de 
España Escolar de Voleibol, 
certamen deportivo organizado 
por el Consejo Superior de 
Deportes y el Ministerio ^ 
Educación y Ciencia, cuya sede 
oficial en esta edición ha sido 
fijada en la ciudad de Albacete, 
derecho conseguido por los 
“churriegos” al proclamarse 
Campeones de Castilla La Man
cha en esta temporada.

El equipo de Migueltuna 
tuvo difícil la clasificación, ya 
que se enfrentó a rivales de talla 
alta y de grandes ciudades como 
son el ACE Bomberos de Bar
celona y el C.E. Entrepinos de 
la Comunidad Andaluza, pero 
no obstante, el equipo manche
go es bastante fuerte y muy 
experimentado, ya que la mayo
ría de sus jugadores son la base 
del equipo del Názarín que mili
ta en la Segunda División y en 
competiciones oficiales y amis
tosas se han enfrentado a equi
pos de gran envergadura y mili-1 
tantes de la División de Honor 1 
masculina, como es el Salesia-1 
nos de Atocha y otros mucho^ 1 
por los que podemos deducir 1 
que aunque como ya hemos! 
referido, lo tenían muy difícil. I 
que saltó la sorpresa e hicieron 1 
un gran papel incluso clasaifi-1 
cándose para la gran final qufj 
se celebrará posiblemente enl 
Barcelona y que enfrentará all 
equipo campeón del grupo ^1 
Albacete y al equipo campeón| 
del grupo del otro sector, resol-1 
tante entre los equipos 
Madrid, Valencia y Sevilla. 1

La expedición del equips’l 
“churriego” estuvo formada poj 
Casas, Rojas y Arévalo conwl 
técnicos, y Donate, Rivas, R>'® 1 
M.A., Gómez L.M., Gónif| 
Muñoz, Briñas, Corrales, Mar | 
tín. Céspedes, Sobrino, Matjl 
y Ramírez, como jugadores 
campo. 1

Los resultados obtenidos 
el equipo fueron estos; MI 
beros barcelona 0-A9| 
Miguelturra 3; Entrepií’^'l 
Andalucía 0-ADV MlguelMI 
3, sin perder ni un solo set c ■ 
los dos partidos. 1

M.C.D.2022
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j^aradona 
Jebera afrontar 
este mes su 
partido más 
difícil

ROMA (Efe).- El jugador 
argentino Diego Armando 
Ivlaradona afrontará el próximo 
26 de junio su “partido” más 
difícil, pues para esa fecha está 
prevista la primera audiencia 
del proceso que se sigue contra 
él por tenencia y cesión de dro
gas y que le podría acarrear 
una pena de seis años de cárcel.

El “caso Maradona” se pre
senta más que complicado para 
el jugador, que cuenta en contra 
con las declaraciones efectuadas 
ante los fiscales por mujeres con 
las que el jugador habría tenido 
"determinados encuentros” en 
la habitación de un hotel y a 
las que, supuestamente, habría 
“ofrecido cocaína antes del acto 
amoroso”. En total, según la 
documentación recopilada en la 
investigación, han sido nueve 
las “favoritas” de la corte de 
Maradona. Todas ellas, para 
desgracia del argentino, han 
señ^ado que las “noches amo
rosas” del jugador estaban pre
cedidas por el ''ofrecimiento de 
cocaína”.

Así, Teresa F., una joven de 
23 años, señaló en declaraciones 
al fiscal su relación con el juga
dor, que se inició cuando estaba 
en un local nocturno y una 
camarera la ofreció una copa 
de champán a cuenta de Mara
dona: “Fue Diego a ofrecérme
la. Después nos encontramos en 
otro local, él estaba acompa
ñado por su amigo Felice Pizza, 
que nos dijo a otra joven,Anna, 
y a mí que fuéramos con ellos 
al Hotel Paradiso. En una habi
tación me esperaba Diego. 
Sobre una cómoda había polvos 
blancos: era cocaína. Maradona 
y Felice me dijeron que nece
sitaba animarme y también la 
tomé, dos veces. Después hice 
el amor con él, mientras Felice 
lo hacía con Anna”.

E¡ jugador español ha conseguido en Inglaterra el Masters y la PGA

Ballesteros vuelve a brillar
tras sus últimos triunfos

La próxima semana comienza el Open USA, donde el español será favorito

Severiano Ballesteros estaba sumido en 
un foso que algunos consideraban ya la 
tumba de su carrera golfística, pero su 
genio ba vuelto a brillar para satisfacción 
de sus muchos partidarios y para asom

bro de los que le sentenciaban como 
jugador en fase terminal, tras estar trece 
meses sin conseguir un triunfo. Ahora 
con la consecución del Masters y la PGA 
Británica ‘^Seve” vuelve por sus fueros.

Norberto VALLE

Desde que en 1989 Seve
riano Ballesteros venció en el 
Abierto de Baleares entró en 
un declive que se fue acen
tuando semana tras semana. 
La pérdida de confianza en 
la ejecución de los golpes tra
jo consigo la duda sobre las 
causas que originaban la anó
mala situación. Era necesario 
estudiar minuciosamewnte el 
porqué de los fallos y adoptar 
otros comportamientos para 
corregirlos.

Cuando se posee la clase 
y las cualidades excepcionales 
para la práctica del golf que 
tiene como un don Severiano 
Ballesteros, es difícil pensar 
que de la noche a la mañana 
o, en su caso, en unos meses 
puedan perderse para siem
pre. Con 34 años se está en 
plena madurez y con perspec
tivas de seguir en primer pla
no al menos durante un quin
quenio más.

Ballesteros ha demostrado 
que no estaba acabado. Sim
plemente que se había que
dado rezagado y que ha recu
perado de nuevo la fuerza, 
la confianza, que no la sabi
duría golfística que es innata 
en él.

Tras el destello de su vic
toria en Japón, volvió a lucir 
en el Abierto de España en 
el Club de Campo madrileño, 
en el que rozó el triunfo.

Ahora en dos semanas con
secutivas los ingleses han teni
do la fortuna de ver a su 
“Sewy” de nuevo en momen
tos de gloria, y Wentworth 
y Wobum - campeonato de 
la PGA y Masters Británico 
- le han proporcionado los 
títulos 47 y 48 para su his
torial inigualado y difícilmen
te igualable en el circuito 
europeo.

Con su triunfo del domingo 
Ballesteros ha pasado a la 
cabeza de la orden de mérito 
europeo. Ello significa que 
prácticamente tiene asegura
do un puesto en el equipo 
de la Ryder Cup que, en otro 
caso, el capitán Bernard 
Gallagher le habría concedido 
como reconocimiento a sus 
anteriores méritos.

Una semana de por medio 
y los grandes maestros de 
todo el mundo se reunirán 
en su segunda cita de Grand 
Slam. Del 13 al 16 de junio 
en Chaska, el Open USA pro
porcionará la gloria al ven
cedor.

Elogios de la prensa inglesa

La prensa londinense coin
cidía ayer al decir que “rea
parece nuevamente el maes
tro”, refiriéndose a Severiano 
Ballesteros tras su triunfo 
ayer en el Master Británico 
de Wobum.

"Otra vez el maestro.

Ballesteros, por supuesto, fue 
el favorito de la multitud”, 
dice el diario “The Times” 
sobre la victoria del golfista 
español, quien arrancó los 
aplausos del público al fina
lizar el recorrido en 75 golpes, 
para un total de 275 goles, 
13 bajo par.

El tabloide “Daily Mirror” 
dice “¡Maestro, Seve! Se 
transformó en la maravilla de 
Wobum y el super español 
Severiano Ballesteros logró su 
regreso sensacional”. Añade 
el “Daily Mirror” que Balles
teros recuperó su confianza 
y “regresó con aspecto de 
felicidad”.

La prensa londinense coin
cide en destacar la recupe
ración de la confianza de 
Ballesteros después de perder 
en el desempate del Abierto 
de Madrid hace tres semanas; 
ahora, según los medios infor
mativos británicos, es el favo
rito para ganar el Abierto de 
Estados Unidos.

"Sus adorables seguidores 
se sintieron sorprendidos ayer 
por lo imprevisible de su 
genio golfístico”, dice “To
day”.

El “Daily Express” comen
ta sobre el triunfo de Balles
teros en el Masters el domin
go que el golfista español está 
hoy “preparado para conquis
tar el mundo”.

Michel: “Antic 
será de los poco» 
entrenadores 
que podrá volver 
al Real Madrid”

MADRID (Efe).- José 
Miguel González, “Michel”, 
centrocampista del Real 
Madrid, manifestó ayer que el 
técnico yugoslavo Radomir 
Antic “será uno de los pocos 
entrenadores en la historia del 
club que podrá volver tras salir 
de la entidad”.

"Antic ha supuesto el 85 por 
ciento de la mejora experimen
tada por el Real Madrid en las 
últimas semanas, y siempre ten
drá abiertas las puertas del 
club”, añadió Michel, quien 
apunto también que la alegría 
que expresó tras marcar el pri
mer gol de su equipo se debió 
únicamente a que como marca 
pocos goles al año, “cuando se 
logra uno hay que celebrarlo''.

Emilio Butragueño reiteró las 
palabras de elogio hacia Antic, 
de quien dijo: “Ningún inte
grante de la plantilla del Real 
Madrid podrá olvidar cómo se 
ha encargado de recuperar a 
Hagi y a Spasic, y además ha 
situado a Fernando Hierro en 
el centro del campo, donde ha 
rendido a la perfección en los 
últimos partidos”.

Butragueño, quien con 19 
tantos lidera la tabla de golea
dores de la Liga española, 
comentó que “los goles son 
accidentes favorables que se 
producen en el mundo del fút
bol, y sólo es posible conseguir
los con la ayuda del resto de 
los compañeros”.

Radomir Antic, pos su parte, 
manifestó que Michel le demos
tró el cariño que tiene hacia 
el club y sus compañeros por 
jugar tras salir de una lesión 
de la que todavía no está total
mente recuperado, y mostró su 
satisfacción por “ver de nuevo 
a Butragueño marcar un gol 
como el tercero contra el 
Atlético”.
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El francés Didier Auríol alcanzó con la prueba de ayer el liderato de la carrera griega 

Carlos Sáinz y Luis Moya pasan a la 
cuarta posición del Rally Acrópolis

El italiano 
Cassani venció 
al sprint en la 
octava etapa del 
Giro de Italia

El canario Fernando Capdevila tuvo que abandonar la prueba sin poder tomar la salida Felipe RECUERO

El francés Didier Auriol (Lancia Delta HF Integrale 
16v) alcanzó el liderato en la clasificación general del 
Rally Acrópolis, tras la disputa de la segunda etapa, 
pese a que el sueco Kenneth Eriksson (Mitsubishi 
Galant \d^4) marcó el mejor tiempo en siete de los 
nueve tramos de la Jornada de ayer.

Sergio ALVAREZ

Auriol, autor del mejor 
tiempo en el octavo tramo de 
la jornada, aventaja en catorce 
segundos al finlandés Juha 
Kankkunen (Lancia Delta HF 
Integrale 16v), mientras que el 
también finlandés Markku 
Alen (Subaru Legacy), en bus
ca de su vigésima victoria en 
un rally del Mundial, se 
encuentra a 39 segundos del 
francés.

Carlos Sainz (Toyota Célica 
GT4), líder junto con el ale
mán Armin Schwarz, también 
con Toyota, al final de la pri
mera etapa, tuvo que afrontar 
un sinfín de problemas. Nada 
más comenzar la etapa pade
ció en sus neumáticos la extre
ma dureza del rally griego, ya 
que llegó al segundo tramo 
con Ias gomas delanteras 
destrozadas.

Posteriormente, el piloto 
español vio como una moto
cicleta se cruzaba en pleno 
tramo y más tarde se encontró 
con un coche particular que 
circulaba por la misma espe
cial en la que él estaba luchan
do contra el tiempo.

Estas contingencias han lle
vado al madrileño, actual cam
peón del mundo y líder del 
Mundial 91, a situarse en cuar
ta posición, con una desven
taja de cuarenta y cuatro 
segundos con respecto a la 
cabeza.

Armin Schwarz, que parece 
empeñado en reservar su apa
sionamiento para conseguir 
finalizar el rally, ocupa la sexta 
posición, con casi un minuto

“La situación del Español, 
cada vez más difícil”

BARCELONA (Efe).- Sergio 
Elías defensa del RCD Español, 
equipo que está involucrado en 
la lucha por eludir la la pro
moción de descenso a Segunda 
división, dijo ayer que la situa
ción del Español es cada vez 
más complicada.

El jugador blanquiazul expli
có que ya no dependen de ellos 
mismos para evitar la promo
ción, aunque cree que han sido 
afortunados con los empates 
logrados por Zaragoza y 
Mallorca en la pasada jomada, 
con lo que mantienen esperan
zas para no luchar de nuevo 
en la promoción”, comentó.

Sergio tiene confianza en que 
el Cádiz logre la victoria ante 
el Zaragoza, pues el equipo 
gaditano si lo consigue podría 
evitar el descenso automático: 
“y eso nos podría favorecer, 
aunque no se puede fallar fren
te al Atlético de Madrid”. El 

y medio de desventaja con res
pecto al líder, en tanto que 
el italiano Massimo Biasion 
(Lancia Delta HF Integrale 
16v), con problemas de sus
pensión, es quinto, a 1:17 de 
Auriol.

El sueco Kenneth Eriksson 
marcó el mejor tiempo en sie
te de los nueve tramos dis
putados ayer, pero paradóji
camente se encuentra lejos de 
liderato, ya que fue penalizado 
con siete minutos por llegar 
tarde a uno de ios primeros 
controles horarios del día al 
intentar reparar los desperfec
tos sufridos en su vehículo 
después de un choque con un 
coche estacionado.

La desventaja que ahora 
tiene el sueco de Mitsubishi 
con respecto al francés de 
Lancia es de 6.16, aunque ha 
demostrado con creces que su 
recién homologado Galant 
VR4 posee una fiabilidad de 
la que carecen buen número 
de los vehículos participantes.

Fernando Capdevila

El canario Fernando Cap
devila (Ford Sierra Cosworth), 
que el domingo tuvo que fina
lizar el recorrido de la primera 
etapa en marcaba atrás debido 
a la rotura de la suspensión 
delantera derecha de su coche, 
tuvo que abandonar la com
petición sin siquiera tomar la 
salida en el primer tramo cro
nometrado de la jornada.

El equipo de mecánicos del 
tinerfeño no pudo encontrar 
un recambio ideal para rea
lizar una reparación con 

defensa españolista, que ante
riormente había actuado en las 
filas del Atlético de Madrid, no 
podrá actuar el próximo domin
go, puesto que fue expulsado 
del terreno de juego de El Moli
nón, después de que el cole
giado le mostrara dos tarjetas 
amarillas, con lo que suma cin
co tarjetas acumuladas a lo lar
go del campeóhato.

Sergio Elías se mostró dis
conforme con la decisión adop
tada por el colegiado gallego 
Bello Blanco, ya que considera 
que la primera cartulina ama
rilla que le mostró: “fue rigu
rosa, además siempre se ha de 
tener en cuenta la intenciona
lidad del jugador antes de rea
lizar una acción y ese no fue 
mi caso, ya que aunque derribé 
al jugador contrario, mi inten
ción era tocar el balón y no 
fui a por el contrario”, afirmó 
el jugador del Español.

Sáinz y Moya perdieron ayer el liderato en el Rally Acrópolis.

garantías, y Capdevila, encua
drado dentro del Grupo N 
-coches de serie menos 
desarrollados-, arrojó la toalla 
en el primer control horario 
de una dura jornada en la que 
ya han abandonado, al menos, 
29 participantes.

Hoy disputará la tercera 
etapa del Rally Acrópolis, con 
salida y llegada en Eratini. Los 
pilotos deberán cubrir 432,34 
kilómetros totales, de los que 
100,02 corresponden a las 
veintiuna especiales cronome
tradas de la jornada.

Inicialmente habían sido 
programados veintidós tra
mos, pero el número 22 del 
rally, duodécimo de la jorna
da, ha sido anulado debido a 
que en él se están realizando 
trabajos de reparación. Asi
mismo, el tramo 31 (Koniakos) 
ha sido reducido en seis kiló
metros por la misma razón de 
estar realizando trabajos en 
las carreteras.

“Piculín” Ortiz espera
renovar por

PUERTO RICO (Efe).- José 
“Piculín” Ortiz pivote puertorri
queño del Barcelona afirmó 
ayer que espera firmar en pocos 
días un contrato por dos años 
con el equipo catalán.

El jugador caribeño dijo que, 
debido a las negociaciones con 
el Barcelona, no ha podido via
jar a Puerto Rico para parti
cipar en la liga local con el 
club Atléticos de San Germán.

”Por ahora no pienso en otra 
cosa que no sea descansar y 
seguir de cerca las negociacio
nes del contrato que tengo pen
diente con el Barcelona”, decla
ró Ortiz, que actualmente des
cansa en su residencia en Esta
dos Unidos.

”De un momento a otro pue
do firmar el contrato, estamos 
ahora mismo discutiendo las 
cifras -comentó “Piculín”-. 
Como ellos tienen una opción 
sobre mí no puede negociar con

Enfado de
Carlos Sáinz

Carlos Sáinz al final 
de la prueba comentaba 
que: ”Ha sido una etapa 
extremadamente dura, 
no sólo por el recorrido, 
sino también por las dos 
sorpresas que nos 
hemos encontrado. No 
entiendo cómo es posi
ble que aún haya posi
bilidad de que otros 
vehículos atraviesen un 
tramo aparentemente 
cerrado al tráfico. Esto 
no debería ocurrir nun
ca. He terminado la eta
pa muy disgustado pero 
sin perder la esperanza 
de alcanzar mi segunda 
victoria en el Acrópo
lis”, añadió Sainz al 
finalizar la segunda jor
nada del Acrópolis. 

el Barcelona
nadie, a menos que renuncien 
a ella”.

Al parecer, el Barcelona ha 
puesto ciertas cláusulas, entre 
las que sobresale el que el juga
dor puertorriqueño no pueda 
jugar durante su tiempo libre 
en ninguna otra liga de balon
cesto, para que pueda descansar 
y recuperarse físicamente tras 
el esfuerzo de la temporada.

El jugador portorriqueño rea
lizó una magnífica temporada 
con el Barcelona, aunque el 
equipo azulgrana sólo consi
guiera vencer el título de la 
Copa del Rey, ya que la Copa 
de Europa la perdió ante los 
yugoslavos del Pop-84 y el titulo 
dé liga se lo arrebató el Joven- 
tud de Badalona. No obstante, 
Piculín Ortiz, al margen de los 
éxitos del Barcelona, dejó un 
buen sabor de boca tras lo rea
lizado esta campaña en el club 
blaugrana.

El italiano Davide Cassani' 
del equipo Ariostea, ganó la 
octava etapa del Giro de Italia 
entre Citta di Castello y Pratoi 
al imponerse, con un tiempo' 
de 4 horas, 15 minutos y 44 J 
segundos en el esprint que dis-, 
putaron un grupo de nueve j 
hombres que llegaron por ■ ^ 
delante del pelotón.

La general tras la jornada de 
ayer no sufre variaciones en sus 
primeros puestos, por lo que 
Franco Chioccioli sigue líder* 
seguido del español Marino’i 
Lejarreta a 8 segundos y el ita
liano Claudio Chiappucci a 57,

La etapa transcurrió con ' 
tranquilidad en sus primeros/ 
kilométros, aunque hubo esca- ' 
ramuzas y escapadas, la más 
importante la que protagoniza
ron los italianos Lietti y Furlán 
y el holandés del Lotus Festina 
Luc Suykerbuyk, que estuvieron , 
escapados 60 kilómetros con/' 
una ventaja máxima de 2:30 
minutos. y

En el intergiro, kilómetro!, 
129, tras la absorción de Furlán, : 
que había sufrido un pinchazo, ; 
saltaron del gran grupo siete 
corredores : los italianos Galles- 
hi, FontaneUi, Mantovani, Bot- 
teon, Calcalterra, Ghirotto y 
Cassani que lograrón enlazar 
con los dos fugados pocos kiló
metros después.

Retraso de Lemond

Cuando los nueve escapados ■ 
aumentaron su ventaja el equi
po Del Tongo aceleró el ritmo 
del pelotón, lo que motivó uo 
corte en el que se vio envuelto^ 
Greg Lemond, que ademásf 
sufrió una avería y aunque logró r 
contactar con el segundo grupo, f 
no pudo volver al de los favo-í 
ritos, por lo que entró con 101 
segundos de retraso respecto!, 
del grupo de los favoritos en! 
la meta de Prato.

Esa falta de colaboración 
permitió que los nueve fugados, 
que tampoco se entendíian en 
los relevos, administrar perfec- 
tamente las diferencias y jugarse : 
la victoria en un esprint redo- ; 
cido en el que Cassani se entró 
primero por delante de Man
tovani.

La etapa de hoy, la novena 
en el orden cronológico del 
Giro de Italia, se disputará 
entre las localidades de Prato ; 
y Felino sobre un recorrido de 
229 kilómetros considerado 
como de media montaña, con 
un puerto de primera y otro 
de segunda categoría.

Clasificación de la etapa:
.1. Davide Cassani (TT^^' 

riostea) 4:15:44 (12 bon.)
.2. Mario Mantova (ITA/Mo- 

bili) m.t. ( 8 bon.)
.3. Fabiano Fontane!' 

(ITA/Italbonifiche)a 02 ( 
bon.)

.4. Marco Lietti (ITA/Ario^ 
tea) m.t. ( 6 bon.)

.5. Massimo Ghirot*^ 
(ITA/Carrera) m.t.

.6. Luigi Botteron (ITA/C» 
nago) m.t.

.7. Enrico Gallesc’' 
(ITA/Gis) m.t.

S
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Farmacias ^B Cines ^H Radio "'
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON GENARO CALATAYUD, Plaza Mayor, 22. 
PARA MAÑANA; DON MANUEL ROMERO RODRIGUEZ, Tole-

CIUDAD REAL

do, 21-
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DOÑA ENCARNACION PERUCHO, E. Castelar, 

33.
PARA MANANA: DONA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza del 
Palacio, 6.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON ORÉGORlO QUINTANA, 50.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DON AÑfONlÓ LÓREZ-CASERO, Virgen de Crip
tana, 4.
PARA MANANA: DOÑA M. JOSE NEIRA LEAL, Maestro Man-

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,30, sesión continua 

Pases: 6,30, 8,35 y 10,45 
“MILLONARIO AL INSTANTE”

PUER TO LLAN O

zanares, 12.

CINE CORDOBA
Pases: 6, 8 y 10 

“EL PADRINO III”

VALDEPEÑAS

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Pl<iza de Lepanto,

PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DON AÑToNlÓ MUÑOZ, J. del Perdón, 17. 
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON LUIS FELIPE R. t>E CASTAÑEDA, Atajo
Alto, 6.
PARA MANANA; DON AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas, Torre

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

v - EI tiempo

I, Local 3.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA; DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 
Avda. Calvo Sotelo, 12.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DOÑA AMPARO MUÑOZ, Emilio Nieto, 34.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 4.
PARA MAÑANA: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.

VALDEPEÑAS
PARA HOY.: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 12.
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de junio, 
61.

Presión: 707,5 m/m
Estado del cielo: nuboso
Dirección y velocidad del viento: oeste-suroeste 4 

kms/h
Máxima: 26 grados
Mínima: 10,4 grados
Humedad: 54 por ciento
Evaporación: 1,9 m/m
Lluvia recogida: 0,2 litros por metro cuadrado

o Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
51 Almodóvar 48 31 2.5

Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16

J, 5» Puertollano 42 16 71
J» 55 Socuéllamos 53 14 29
51 55 Tomelloso 51 34 09
>1 55 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad
Valdepeñas

Real, Alcázar, Puertollano
091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
55 55 22 11 00 Puertollano 092
55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal

Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

" Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo .................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ” 
13,30 ” 
19,00 ”
7,00 ” 
9,30 ” 

11,00 ” 
14,00 ” 
17,00 ” 
18,30 ” 
19,30 ” 
12,00 ” 
11,00 ” 
14,00 ” 
18,30 ” 
19,00 ” 
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15
8,30 

11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos
Tomelloso...

Torrenueva 
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Gozar..........................
Navalpino..............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 
18,15 
17,00 
19,00 
14,00 
18,30
7,00 

13,00
9,30 
11,00 
14,00 
19,00 
12,00 
15,30

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas

07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

’nees,
00,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11)00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
11)30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 

‘0 y septiembre).
12)30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes

^)30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.

^^08,00 S. Pablo.- S, Juan de Avila.- Ntra.
^^^ Angeles.S. Ignacio.Dominicas.

8,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 
loinás.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedioj.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

10,(X) S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
ccpcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S.

Domingos y festivos

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional. 
08,15: Arús con leche.
09,00; La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00; Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa. 
16,00: La vida tal como suena. 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Qnda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00; Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00; Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
i 16,00.- Viva la gente de la tarde 
1 16,30.- Viva la gente de la tertulia
l 17,00.- Viva la gente de pregunta 

18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

i Real (Incluye informativo y depor- 
| tes)
j 20,00.- Viva la gente de la música 

20,30.- Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa 
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
(X),00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete

! 08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos

1 15,05.- Todo deporte
¡ 15,30.- Como una ola
| 16,00.- Hasta las cinco en la cinco
| 17,00.- Esmeralda
i 17,30.- No somos novios
¡ 19,00.- Entre dos luces
i 19,30.- Informativo territorial
' Local
i 20,00.- Con la verdad por delante
i 21,00.- La hora de los clásicos
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ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Trate de inspirar con-

K fianza en sus clientes, sin ello no hará 
y nada positivo,

AMOR.- Las* palabrá.s de la persona
// amadaJe tranquilizarán

LIBRA
i SALUD.- Buena

k_jA ¥ TRABAJO.- Se sentirá más satisfecho
A A y seguro que en días pasados

AMOR.- Evite las complicaciones’de 
’n^ole amoroso

TAURO
• SALUD.- Buena

p TRABAJO.- Vuelva a la carga y no 
R tema resultar demasiado pesado

AMOR.-, Oposición en el plano 
sentimental

ESCORPION
SALUD.- Buena

. TRABAJO.- No;busque ayuda én nin-
gún extranjero 
AMOR.- Éxito amoroso '

GEMINIS
jH SALUD.- Dolor de cabeza

TRABAJO.- Es probable que vea dcs-
JIL^L truidas sus esperanzas

AMOR.- Bueno

SAGITARIO
XN^k SALUD.- Buena4 TRABAJO.- Aunque sus aspiracionesJ serán fundamentalmente la tranquili-J ‘^^‘^ y '^ P32> habrá de mezclarse en

asuntos poco agradable.s
AMOR.- Vea-las cosas con optimismo

CANCER
SALUD.-PasableI Trabajo.- Sbs aspiraciones son
excesivas y le perjudican
AMOR.- Perspectivas inmejorables

CAPRICORNIO
ZZ , SALUD.-* Excelente ^

TRABAJO.- Modifique su formá de 
ver las cosas y no sea rutinario

s AMOR.- Jornada favorable en el 
: terreno amorosq

LEO
SALUD.- Excelente,T TRABAJO.- Viaje inesperado

¡ AMOR.- Cumpla con su obligación

ACUARIO
^_XA ..SALUD.- Buena

'‘TRABAJO.- Se sentirá desorientado 
y ^’’’ saber el camino que debe Jomar 
AMOR.- Pasable

VIRGO
Z SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Su actividad enorme le 
hará sentirse aturdido al final de la 
jornada

, AMOR.- Prepárese para lo inespe- 
rado

PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Su susceptibilidad podría 
dar lugar a roces molestos

P’^ñodo inestable en el 
terreno amoroso

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán un carácter versátil, su facilidad para distintos campos de actividad 
será motivo, no obstante, de indecisiones, al hacerles dudar a la hora de escoger profesión.

2

HORIZONTALES: 1: Pertene
ciente a la moral. 2: Que padece 
un empobrecimiento de la san
gre. 3: Antiguo país indepen
diente de Irán. Antecedente 
necesario para llegar al conoci
miento de una cosa. 4: Incapa
cidad para deglutir. Cercado 
hecho de palos o varas entre
tejidos. 5: Triste, melancólico. Al 
revés, provecho. 6: Carta de la 
baraja. Dotada de alas. Prepo-

VERTICALES: 1: Provine 
española. 2: Expansivo de la 
afectos generosos del ánimo.: 
Al revés, vestido rico y lucida 
Cada una de las joyas, relicario 
y otras alhajas pequeñas que sue. 
len llevar por adorno las mujera 
4: Vestidura femenina o modo 
de falda interior7 Al revés, plan 
que sirve de desembarcadero.ó 
Que infunde temor. Jaleo. 6: Al 
revés, nota musical. Lábrak

sición inglesa. 7: Planta trepa- <^onsonante repetida. 7: Figurí
dora y vivaz de la familia de 
las ampelidáceas. Escoge. 8: Pro
visión que los pastores llevan al 
hato. Delatar, denunciar. 9: Hen
didura para abrochar un botón. 
Letra griega. 10: Figurado, lle- 
nóse una cosa de obstáculos, 
asperezas, etc. 11: Bisagra.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer IViundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 08010 Barcelona / z^zj^y*//?

do, hombre fuerte y muy vafe 
roso. Publicación. 8: Ganso (PI) 
Familiarmente, estropeose. t 
Observo desde sitio elevado!: 
que hay abajo. Punto cardins 
10: Distinta, diferente. Vocii 
repetida. 11: Escoger una 
entre varias.

C

T 
I
I

ANTERIOR: HORIZONTALES: S
Prior. 2: Muelles. 3: colB. Ajos. 4: Parque. Afán. 5: Ataujía. Ají 
6: Ro. Eones. Oc. 7: ido. síraP. 8: Solí. Molido. 9: Sana. Bina, i? 
Sentido. 11: Samoa.

VERTICALES.- 1: París. 2: Cátodos. 3: Mora. Olas. 4: Pulque. Ioés| 
5: Rebujos. Ana. 6: iL. einiM. TM. 7: Ola. Aerobio. 8: Reja. SaliitJ 
9: Sofá. Pino. 10: Sajo. Da. 11: Necio.

íb Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL:
Exposición “Ciudad Real casi un siglo de historia

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR: 
Exposición antológica de pintura de Manuel Ló 

Villaseñor.

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: 
Exposición de óleos de Franciso Peces Muñoz.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO:
Exposición “El mundo cultural de la cerveza” hasta 

día 16 de junio.

CONSERVAS

CoRTUO

M.C.D.2022
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Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas 
Libertad, 6 - ® 25 18 54 - C. Real 
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

Taller de diseño. Interiorismo
C/ Calatrava, 10. Tel.: 25 33 86 CIUDAD REAL

abierta reserva de plazas 

plaza de la provincia, r
ciudad real, tel.: 22 40 .''2

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

-Furgoneta Mercedes Benz 90 KOMBI I
825.000 pts.

-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo
1.350.000 ptas.
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo
1.350.000 ptas.
-Furgoneta Mercedes Benz 140 KOMBI I

800.000 ptas.
-Citroen BX 19 TRD F
1.100.000 ptas, Full Equip
-Citroen 25 CX R.D.
1.000.000 ptas. Full Equip 
-Renault 25 Turbo Diesel 
1.400.000 ptas. Full Equip

TODOS CON GARANTIA

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

PINTURAS EN GENERAL ,PERS1ANAS, RIELES, ETC.
TOLEDO, 48 TELEFONO 22 05 50 CIUDAD REAL

BAR-RESTAURANTE 
MARISQUERIA

Los Llanos
BODAS-BAUTIZOS 

COMUNIONES y BANQUETES 

Toledo, 85 - Tel. 22 59 92
CIUDAD REAL

La Tortillería CAMPO MOVIL S.A.
Ctra. de Toledo, Nave 26. Tfnos.: (926) 25 43 58 y 25 43 62 
13005 CIUDAD REAL Fax: (926) 25 43 63

RESTAURANTE

Mata, 32 :-: Tlf. 22 53 66 13004 CIUDAD REAL

En ZOCO-REAL

MOTO PIZZA 

lleva la pizza 
a casa

SIN RECARGO 

llama al: 

telf.: 25 31 51 
(de 12.30 a 

.^ 23.30 horas)

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras lodo, 
me iluminas lodos los caminos, para que 
yo alcance mi ideal, tú que me das el 
don divino de personar y olvidar el mal 
que me hacen y que en lodos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar que nunca quiero separarme 
de ti, por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres que
ridos. en la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar la oración duran
te tres días seguidos sin decir el pedido: 
dentro de los tres días será alcanzada la 
gracia por muy difícil que sea). (Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). ESPIRITU 
SANTO GRACIAS POR EL GRAN FAVOR 
RECIBIDO.J.M.C.

Q TOPOGRAFO con expe
riencia. Remuneración a
convenir. Tfnos. 42 17 72 - 
43 18 63. TRANSPORTES 
NOAL, S.L. Ctra. N-420 km. 
163. 13500 Puertollano

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos oara que 
yo alcance mi ideal. Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más. que nun
ca quioro separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material 
Deseo estar contigo y lodos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. D.M.P.

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE 
PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS. - 
PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS
RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE ACON
DICIONADO
ALFA ROMEO GTV 2,5 PERFECTO ESTADO 
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES
CITROEN C-15 D, 2 AÑOS

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios m 
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

RESTAURANTE 
LA TERTULiA

Especialidades Man
chegas
Reyes, 29. TeIf: 
22 14 65
Ciudad Real

Zf^Vi
TODO IBERIC O

Avda El Torreón CIUDAD REAL

A.MBIENTE CLIMATIZADO 

especialidad en 
COCTELES
Bernardo Balbuena, 1

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

C.F.H.

RESTAURANTE LA MANCHA
COCINA MANCHEGA

AMPLIOS SALONES 
PARA BODAS Y BANQUETES 

SALON COMEDOR 
SALONES PRIVADOS 

TERRAZA DE VERANO

REVUELTO DE LA CASA 
PESCADOS AL HORNO 
COCHINILLO 
;;OROERO ASADO 
CABRITO

HORNO DE ASAR CASTELLANO. PESCADOS Y MARISCOS

Guadálmez, 23 Tfs: 2136 51 y 2113 41 CIUDAD REAL

disco bar

Recuerdos
___________ Ciudad Real

C/ ANTONIO BLAZQUEZ, 2

Riesen
el Penter©

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

* #l8tll

' Aaadilin
* (íarhaa

• ffizitau

' OurliiB 
Ü

(piirbratiluB

Plaza Mayor,e CIUDAD REAL

IMPORIACION
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lí- Programación
TVEl

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,05.- SESION MATI
NAL

“Angélica”
Director: Alfredo B. 

Crevenna
Intérpretes: Irasema 

Dilian, Carlos Navarro
10,40.- DE PAR EN 

PAR
11,00 - AVANCE 

TELEDIARIO
12,00.AVANCE TELE

DIARIO
12,05.- LA EXTRAÑA 

DAMA
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- TELENOVELA 
“Yo compro esa mujer” 
14,00.INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,OO.TELEDIARIO 1
15,35.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- ESTA ES SU 

CASA
17,35.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,40.- TENDIDO 

CERO
18.10.- EL DUENDE 

DEL GLOBO
18,25.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
18,50.- JUEGA CON 

NOSOTROS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO 

20,30.TELEDIARIO 2 
21,05.- LOS VIDEOS

DE PRIMERA
21,45.- SESION 

NOCHE. SESION 
COMEDIA:

“Un loco suelto 
Hollywood” (1986 -

DE
DE

en
98)

Director: Paul
Mazursky

Intérpretes: Nick Nolte, 
Bette Midler

23,35.- EN PORTADA 
00,05.- DIARIO 

NOCHE
00,35.- TESTIMONIO 
00,40.- MUJERES
María Zambrano
01,40.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

TVE 2

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00 - NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA 

DE...
13,05.- BARRIO 

SESAMO
13,30.- DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS

Un nuevo capítulo de la telenovela “La extraña dama”, que se emite a partir de las 12,00 en TVE-1.

14,30.- ESTADIO 2
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION. PANTALLA 
DE COPLAS

“La patria chica” (1943 
- 76)

Director: Fernando 
Delgado

Intérpretes: Estrellita 
Castro, Pilar Soler

Un empresario de 
variedades francés contra
ta en Sevilla un cuadro 
flamenco y a Pastora, una 
novel cantaora, que en 
París se reúnen con otros 
artistas aragoneses.

17,50.- NOTICIAS
17,55.- HISTORIAS 

DE CADA DIA
19,15.MEC MEC
19,45.- DIBUJA 2
20,00.- VUELTA 

CICLISTA A ASTU
RIAS

20,10.T Y T
20,30.- CHEERS 
21,00.- NOTICIAS
21,10.- LA VIDA 

PRUEBA
A

22,10.- EL ABOGADO 
MATLOCK

23,00.- EUROCOPS
00,00.- EL ARTE DEL 

VIDEO
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“Feliz Año Nuevo 

1949” (124)
Director: Stole Popov 
Intérpretes: Svetozar 

Cvetkovic, Meto Jova- 

En la sobremesa de TVE-2, “Cifras y letras”. “El abogado Matlock”, a partir de las 2230 por la 2.

novski
Wenceslao y Vera, su 

amante, huyendo de 
Rusia llegan en tren a su 
casa en Yugoslavia. La 
Policía detiene a Wences
lao como sospechoso de 
trabaiar con los rusos.

02,35.- TENIS
Roland Garros. Resu

men
03,05.- DESPEDIDA 

Y CIERRE.-

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS 
09,33.- VIVA LA 

VIDA
10,30.- PASARELA 
10,55.- PASIONARIA
11,20.- TAN CONTEN

TOS:
- SANTA BARBARA 
14,00.- EMBRUJADA 
- NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE 
“Adivina quien duerme 

en mi cama”
17,15.- NOTICIAS
17,18.- LA MERIEN

DA
18,45.- NOTICIAS 
18,48.- BONANZA
19,45.- LA RUL.ETA 

DE LA FORTUNA

20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL COCHE 

FANTASTICO
22,00.- NOTICIAS
22,01.- DE TU A TU, 

ESPECIAL NOCHE
23,00.DIAMANTES 
00,00.- NOTICIAS
00,15.- LA CASA DEL 

TERROR
01,00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45.- LA INTRUSA 
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY 
(rep.)

09,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,30.- ENAMORAR
SE

10,15.- TELERRO- 
MANCE: “MARIA, 
MARIA”

U,10.- CINE CORA
ZON:

“Faldas revoltosas”
12,45.- TELERRO- 

MANCE: “LA REVAN
CHA”

13,30.- LAS AVENTU
RAS DE HACCHY

14,00.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO

14,40.- TELERRO- 
MANCE: INES DUAR
TE, SECRETARIA

15,30.- HUMOR DE 
SOBREMESA:

- APARTAMENTO 
PARA TRES

- SEGUNDO MATRI-

MONIO
16,30.- TARDE 

CORAZON:
- “HOTEL”
17,25.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO- 

MANCE: “TOPACIO”
20,30.SUPER GOL 

(CAMPEONES II) 
20,55.- HOY 
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- SILENCIO SE 

RIE:
“La profesora de edu

cación sexual”
23,45.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,15.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA 
GENTE?

01,15.- LAS CHICAS 
CON LAS CHICAS

01,45.- CIERRE DE 
EMISION

CANAL+

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC 
NEWS CON 
JENNINGS

08,35.EL 
MUSICAL

09,30.- LO “ 

WORLD
PETER

GRAN

PLUS
10,00.- CINE:
LA ISLA DE PASCA- 

LI (cod.)
11,40.- CINE:
ATRACCION DIA

BOLICA (cod.)
13,30.LOS 40 PRINCI

PALES
14,00.- REDACCION.

NOTICIAS
14,10.- DIBUJOS ANI 

MADOS
14,35.- DIBUJOS ANl'^ 

MADOS: PETER Pan 
(cod.) *

15,00.- SESION ESPE
CIAL V.O.:

FRANCESCO (cod) 
17,08.- CINE:
TASIO (cod.)
18,40.- SESION DE 

TARDE;
PESADILLA EN ELM 

STREET II (cod.)
20,02.- AVANCE

REDACCION
20,07.- TELECOME

DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

20,32.- LOS 40 PRIN. 
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: PRIMOS LEJA
NOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENOS
CANAL+:

HUDRA (cod.)
23,45.- SEGUNDA 

SESION:
LOS ENREDOS DE 

LA VIDA (cod.)
01,24.- MUSICA 

NOCHE (cod.) 
03,00.- CIERRE 

(cod.).-

CANAL SUR

11:45.- Carta de pre
sentación

12:OO.E1 Diario
12:05.- Universidad 

abierta
13:00.- El Diario 
13:05.- Mediodía 
14:05.- Dibujos anima

dos
14:30.- El Diario-1 
15:00.- El tiempo 
15:05.- La jugada 
15:25.- El Diario 
15:30.- Andalucía nues

tra
16:00.- Cine de tarde 
“Joseph Andrews" 
17:40.Tanairí
18:35.- La isla de Flora 
19:05.- Vamos a jugar 
19:35.- Top Sur 
20:00.- El Diario 
20:05.- La receta 
20:15.- Tal como somos 
21:00.- El Diario-2 
21:30.- El tiempo 
21:35.- Abanico
23:05.- Roseanne 
23:30.- Puerta grande 
00:00.- Objetivo Euro-

pa
00:45.- El Diario-3
01:00.- Andalucía nues

tra (r)
01:25.- Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

13:30.Dibujos animados 
14:30.- Cine en la 

sobremesa
16:30.- Telenovela 
“Madres egoístas" 
17:45.- Dibujos anima

dos
19:00.- Avance informa

tivo
19:05.- Cine para todos 
“Holocausto“
19:30.- Tele-campus 
20:00.- Informativo 

local
20:30.- Galería 
21:00.- Garapullos
21:30.- Primavera 

tiva
22:15.- Toros
00:15.- Ultima sesión ]

M.C.D.2022
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iJn ensayo póstumo sobre su vida y obra, narrado por ella en un marcado tono intimista y poético

‘‘Mujeres” se despide con el episodio 
dedicado a la filósofa María Zambrano

La escritora y ensayista se encontraba gravemente enferma cuando fue rodado ei programa

7^ Frases ^^h

El programa ‘‘Mujeres'’ se 
despide con el episodio 
dedicado a la filósofa y 
escritora María Zambra- 
no, un ensayo póstumo 
sobre su vida y obra narra
do por ella misma en un 
¡aarcado tono intimista y 
poético, el mismo que 
caracteriza toda su obra.

MADRID (Efe)- La idea 
inicial de “Mujeres” era hacer 
una semblanza biográfica de 
españolas vivas pioneras en 
campos reservados a los hom
bres, pero María Zambrano, 
gravemente enferma cuando 
fue rodado el programa, no 
ha sobrevivido al estreno del 
mismo.

El programa dedicado a la 
pensadora, que falleció el 
pasado 6 de febrero a los 86 
años, es el único de los cinco 
de la serie elaborado con una 
estructura narrativa distinta 
debido al marcado carácter 
intimista que Zambrano le 
imprimió.

La biografía de María Zam
brano tiene como base su 
palabra, porque es su voz la 
que conduce a la imagen por 
los itinerarios de su azarosa 
vida.

María se pregunta en el 
programa “¿qué es una bio
grafía?, ¿cuándo es posible su 
ejecución?”, y aunque no res
ponde terminante sí da una 
pista: “cuando el vivir se trans
muta en palabra, cuando asu-

María Zambrano falleció en febrero pasado.

mimos la primera luz”.
Discípula de Ortega y Gas

set, ella fue la última gran 
figura de la cultura española 
en volver del exilio, algo que 
no pudo hacer debido a su 
delicada salud hasta 1984, 45 
años después de abandonar 
España.

En 1988 le fue concedido 
el Premio Cervantes, la pri
mera ocasión en la que fue 
galardonada una mujer. Reci
bió el premio de manos de 
los Reyes en su casa de 
Madrid, donde estaba confi

nada a causa de los numerosos 
achaques que padecía.

María Zambrano Alarcón 
nació en Vélez-Málaga, Mála
ga, el 25 de abril de 1904, 
hija del pensador y pedagogo 
Blas José Zambrano. Su fami
lia se trasladó a Segovia cuan
do ella era muy niña y allí 
hizo el bachillerato.

Se doctoró en Madrid en 
Filosofía y Letras, estudios en 
los que fue discípula de Orte
ga y Gasset y de Zubiri. Orte
ga la introdujo en la vida inte
lectual madrileña y le publicó 

sus primeros escritos en la 
“Revista de Occidente”.

Inició sus actividades 
docentes en la Universidad y 
frecuentó el trato de Miguel 
Hernández, Luis Rosales y 
Luis Felipe Vivanco. En 1936 
se casó con el historiador 
Alfonso Rodríguez Aldava, 
del que se separó doce años 
más tarde. El 28 de enero de 
1939 cruzó la frontera francesa 
camino del exilio, que vivió 
en distintas etapas en París, 
La Habana, Méjico, donde fue 
nombrada profesora de filo
sofía en la Universidad de 
Michoacán, Roma y Suiza.

Desde 1966 comenzó a ser 
reconocida la importancia de 
su obra gracias a la publica
ción de dos artículos sobre su 
obra escritos por José Luis 
Aranguren y José Angel 
Valente.

Tres años antes de regresar 
de su exilio, en 1981, fue galar
donada con el Premio Prín
cipe de Asturias de Comuni
cación y Humanidades.

En 1987 dejó escrito en su 
testamento su deseo expreso 
de ser enterrada en el panteón 
que la Fundación María Zam
brano erigió aquel año en 
Vélez-Málaga. Allí, a la som
bra de un naranjo, descansa 
para siempre Zambrano, 
quien en la última secuencia 
de “Mujeres” se pregunta en 
el tono filosófico poético que 
caracteriza toda su obra, ”¿Se- 
rá este silencio la muerte que 
viene?”.

Roberto Domínguez.

JOSE LUIS SAMPEDRO, 
escritor: “Ni en el amor ni en 
la muerte existe un sentido de 
lo sagrado”.

-ALEJANDRO ROJAS MAR
COS, candidato a la alcaldía de 
Sevilla: “Quiero ser alcalde con 
las manos libres”.

-ROBERTO DOMINGUEZ, 
matador de toros: “Los toreros 
son exactamente igual que los 
políticos, sólo los buenos tienen 
dinero”.

-STEFFI GRAFF, tenista: 
“Hay veces que resulta desa
gradable ganar con tanta faci
lidad”.

-OVIDO BOHIGAS, arqui
tecto: “Debemos llenar de con
tenido todo lo construido”.

-RONALD KOEMAN, futbo
lista: “En el Barga se gane lo 
que se gane, falta tranquilidad”.

-MANOLO SUMMERS, 
director de cine: “Los presiden
te de fútbol deben ser un poco 
cabrones”.

-ORTEGA CANO, matador 
de toros: “Quien tiene arte lo 
tiene en cualquier faceta de la 
vida”.

■ Cumpleaños *

^fael Peralta.

. Hoy, día 4, cumplen años las 
Siguientes personas:

•RAFAEL PERALTA, rejo
neador, 58.

JOSE MARIA IÑIGO, 
periodista, 49.
^^•ANGEL DIAZ’ SOL, político,

ANDREA JAEGER, tenista, 
¿o.

OENIS WEAVER, actor, 66.
-SALVADOR CLOTAS, poli- 

Peo, 53.
IHAÑEZ SERRA- 

director y productor de 
‘Revisión, 56.

“Un loco anda suelto en Hollywood'’, divertida comedia en la programación de noche de TVE-1

El espacio informativo “En portada” se 
emite hoy entre las protestas y los premios

El espacio de los Servicios 
Informativos de TVE “En Por
tada”, que se emite hoy, se ha 
movido los últimos días entre 
la protesta que provocó en la 
Conferencia Episcopal Españo
la su reportaje “Católicos made 
in USA” y el premio que le 
ha concedido la organización 
“Manos Unidas”.

La Conferencia Espiscopal 
hizo constar en una nota su 
“más firme repulsa” por el “re
duccionismo” y la “parcialidad 
informativa de que se hizo gala” 
en el reportaje “Católicos made 
in USA”, ofrecido el pasado 28 
de mayo en el programa.

En contraste, “Manos Uni
das” ha concedido el primer 
premio de su IV Concurso de 
Televisión a un reportaje de 
“En Portada”, ”La agonía kur
da”, emitido el 16 de abril de 
este año.

Los autores del reportaje y 
el equipo de “En Portada” han 
decidido reintegrar a “Manos 
Unidas” las 500.000 pesetas del 
premio, que se entregará en 
Madrid el próximo 19 de junio, 
para que atiendan las necesi
dades más urgentes de los 

kurdos.
A las 21:45 y también en la 

primera cadena de televisión se 
emitirá el film norteamericano 
“Un loco anda suelto en Holly
wood”, rodada bajo las órdenes 
de Paul Mazursky, e interpre
tada por Nick Nolte, Richard 
Dreyfuss, Bette Midler, Little 
Richard y Tracy Nelson. David 
Witman, un rico industrial que 
vive cómodo pero aburrido en 
su lujosa casa de Beverly Hills, 
salva la vida a Jerry, un vaga
bundo andrajoso que intenta 
suicidarse en su propia piscina. 
David queda impresionado por 
la historia de Jerry, un hombre 
que antes de ser vagabundo fue 
actor, guinista, concertista..., 
ambos se hacen amigos y desde 
este momento todo cambia en 
la familia de los Whitman:

La 2 ofrecerá la película 
española “La patria chica” a las 
16:30 y dirigida por Fernando 
Delgado. Sus principales acto
res son Estrellita Castro, Pilar 
Soler, Pedro Terol y Araceli 
Espinosa.

Un empresario de variedades 
francés contrata en Sevilla a un 
cuadro flamneco y a Pastora,

Un reportaje de “En portada” fue premiado por “Manos Unidas”

una novel cantaora, que en 
París se reúnen con otros artis
tas aragoneses. La empresa 
desaparece y el grupo folklórico 
español se queda abandonado 
y sin recursos. Pero el genio 
de Pastora salvará la situación 
de sus compañeros. Ya de 
madrugada a las 00:30 está pro
gramado el film yugoslavo “Fe

liz año nuevo 1949’ rodada por 
Stole Popov, con Svetozar Cvet- 
kovic. Meto Jovanovski, Vladica 
Milasavljevic y Acó Barcev. 
Wenceslao y Vera, su amante, 
huyendo de Rusia llegan en iren 
a su casa en Yugoslavia. La 
policía detiene a Wenceslao 
como sospechoso de trabajar 
con los rusos.
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Almagro se 
quedó sin 
enterrador, por 
vacaciones del 
titular

E.R.

En Almagro, al igual que en 
muchas ciudades, existe un 
enterrador municipal que lógi
camente tiene que disfrutar se 
sus vacaciones anuales, al igual 
que cualquier trabajador.

El pasado domingo, un guar
dia civil que moría el día ante
rior, tenía que ser enterrado. 
Ante este hecho la familia, los 
amigos y los propios compañe
ros habían hecho las gestiones 
oportunas para que su cuerpo 
fuera enterrado en el Cemen
terio Municipal almagreño.

Pero cuál sería la sorpresa, 
cuando a la hora de introducir 
el cuerpo en la sepultura, se 
encontraron sin enterrador, ya 
que la persona encargada del 
cementerio se niega a hacer esta 
tarea, pues afirma que su labor 
sólo consiste en abrir y cerrar 
las puertas del recinto. Por lo 
tanto, los familiares y amigos 
del fallecido fueron los que 
tuvieron que introducir el fére
tro en la sepultura y cubriría 
con tierra.

Aparece un 
hombre 
ahorcado en una 
vaquería en 
Puertollano

Adiós a esta imagen. Los grandes camiones que transportan hasta Mercadona-Ciudad 
Real los productos de consumo, tomaban el carril derecho de la Ronda del Parque, frente 
al almacén del citado supermercado, como su particular muelle de carga. Pués bien, Mercadona 
,ha sido sensible a una indicación de LA TRIBUNA y ha garantizado que los camiones 
descargarán de madrugada, lo que evitará problemas. Gracias en nombre de los automovilistas 
que nos han llamado para denunciar el hecho.

Un hombre de 36 años de 
edad, apareció ahorcado en la 
madrugada de ayer en la vaque
ría de su propiedad sita en el 
término municipal de Puerto- 
llano.

Según fuentes de la Policía, 
el ganadero cuyo nombre res
ponde a las iniciales F.F.M., fue 
encontrado colgado de una cuer
da por un compañero de trabajo. 
Se desconocen los motivos que 
pudieron llevar a este ganadero 
al supuesto suicidio, ya que 
según informaron las mismas 
fuentes, el fallecido era una per
sona aparentemente equilibrada 
y sin problemas psíquicos.

Por.otra parte, un joven de 
21 años, perdió la vida a con
secuencia de un accidente de 
tráfico ocurrido en el término 
de San Carlos del Valle.

El siniestro se produjo a las 
tres y media de la madrugada 
de ayer, cuando un turismo se 
salió de la calzada y volcó.

Caja Toledo 
participa en el 
Congreso de 
Profesionales de 
la Comunicación

Del 5 al 7 de junio, se cele
brará en Madrid el I Congreso 
Internacional de Profesionales 
de la Comunicación, Intercom 
91, organizado por la Asocia
ción Española de Asesores de 
Comunicación y con la parti
cipación de CCM-Caja Toledo, 
así como otras importantes 
empresas europeas y america
nas.

La Caja participará a través 
de su Gabinete de Comunica
ción y Relaciones Externas, con 
una interesante ponencia sobre 
la “Experiencia sobre Comuni
cación Externa en la empresa 
española”. También y seguida
mente estará presente en una 
mesa redonad con empresas tan 
importantes como Enresa, Sevi
llana de Electricidad, Rank 
Xerox..., para hablar sobre 
comunicación externa e interna.

El Congreso se celebrará en 
la sede de la Cámara de Comer
cio e Industria de Madrid y con
tará con la presidencia de José 
María Aguirre González (pre
sidente del Banco Guipuzcoa
no).

Este congreso servirá de pun
to de encuentro y reflexión de 
todos los profesionales españo
les y extranjeros de la comu
nicación empresarial, tanto 
externa como interna, partici
pantes de ocho países de Euro
pa y América, que intercambia
rán durante tres días sus dife
rentes puntos de vista.

■ El tiempo sigue comple
tamente loco, no sabe uno 
a que carta quedarse cuando 
sale de casa por la mañana, 
porque en toda una jornada 
pasamos del calor veraniego 
más sofocante, a las tormen
tas, vientos y lluvias prima
verales, y a la inversa, en 
menos que canta un gallo.

* * *
■ Tanta agua saca a la 

superficie mucha suciedad, y 
pone de manifiesto la insu
ficiente y poco acondicionada 
red de alcantarillado de la 
capital, de la que los vecinos 
se quejan, más cuando acon
tecen estas trombas pluviales.

* * *
■ Algunos barrios más que 

otros han padecido en estos 
últimos días las terribles con
secuencias de las tormentas, 
y se suceden las llamadas de 
quejas, y las críticas al Ayun
tamiento, por no tomar cartas 
en el asunto.

■ Ayer fuimos testigos de 
un hecho insólito. Policías 
Municipales motorizados 
aparecieron al mediodía en 
el Parque del Prado. El obje
tivo del paseo se desconoce, 
pero causaron la sorpresa de 
los viandantes, que quedaron 
perplejos al ver atravesar a 
los motoristas por los cami
nos establecidos para tran
seúntes, y no por las carre
teras, como mandan todos los 
cánones. El mundo está loco, 
loco, loco.

■ Y es que siempre llegan 
a destiempo y cuando menos 
se lo espera uno. Mientras

Cartas a D. Quijote

Financiación y partidos

La Policía Municipal de paseo.

día tras día, los chicos de las 
litronas siembran el parque 
de cascos, que se preocupan 
de romper antes de tirarlos 
al suelo y al cesped, (será 
por si hay suerte y se corta 
algún paseante o barrende
ro), nadie aparece por allí 
para impedirlo. Pero en oca
siones inesperadas como la 
de ayer, se producen estas 
incursiones insólitas. ¿Quién 
lo entiende?

* * *
■ En Almagro se han que

dado sin enterrador, porque 
se ha ido de vacaciones. 
Nuestro corresponsal quiso 
preguntar cuál sería la situa
ción ahora hasta que volviera 
el titular, y le contestaron, 
“que se muera también el 
corresponsal”. ¡Muy bonito!

M. l^EZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Nuestro colega “El Mun

do” ha destapado la que 
parece ser una fuente de 
financiación ilegal para un 
determinado partido. En este 
caso sería el PSOE.

Según “El Mundo”, unas 
empresas, más o menos fan
tasmas, emitían facturas lega
les por trabajos que no se 
habían realizado y cuyo 
importe, descontados gastos, 
irían a parar a las arcas socia
listas. Más o menos, querido 
amigo, la historia, la trama 
y el tema es así.

Pero de todo esto, Alonso, 
hay algo que a mí, personal
mente, me preocupa tanto, o 
más, que el mero hecho de 
que una formación política, 
con pocos afiliados de pago, 
intente surtirse de fondos.

Lo que me preocupa son 
los nombres de las empresas 
que habrían entrado en el 
juego, a sabiendas de que las 
cantidades iban a parar a un 
partido político. “El Mundo”, 
da nombres de bancos, com
pañías eléctricas, petroleras.

etc., si no recuerdo mal. ¿Có
mo, por poner un ejemplo, 
un banco de primera línea 
se presta a este juego, a 
sabiendas de lo que está 
pasando y de que está enga
ñando a sus accionistas, a sus 
clientes y al país? ¿Te acuer
das de Flick?

Un fuerte abrazo.
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